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Poriindelitodernalversacióncontinuada

Kden 10 años 
para Corcuera 
y7para 
Barrionuevo

Arturo Mesa, Nemesio de Lara y Santiago Moreno inauguraron ayer EXPOSER. T.FERNANDEZEl fiscal Alejandro Luzón, 
pide diez años y ocho meses y 
siete años de prisión para los ex 
ministros del Interior José Luis 
Corcuera y José Barrionuevo, 
respectivamente y ocho años de 
prisión y veinte de inhabilitación 
absoluta para el ex secretario 
de Estado para la Seguridad Ra
fael Vera por delito continuado 
de malversación.

El fiscal Alejandro Luzón 
imputa a Corcuera y Barrio- 
nuevo enriquecimiento con fon
dos reservados, y solicita que los 
ocho acusados en el caso indem

nicen al Estado con más de mil 
millones de pesetas.

Así consta en las conclusio
nes provisionales de la Fiscalía 
Anticorrupción, que además 
solicita para ellos 23 años y un 
mes y 16 años de inhabilitación 
absoluta, respectivamente, al 
estimar que cometieron un deli
to continuado de malversación 
por consentir la sustracción de 
caudales públicos, y para 
Corcuera además otro por la 
sustracción de los mismos.

{Pág. 34)

La Feria del Vino se celebrará 
en distintas localidades

La Feria NacionaVdel Vino, que se celebrará 
en el año 2001, contará con varias sedes en 
municipios de larga tradición vitivinícola como 
pueden ser Valdepeñas, Tomelloso o Ciudad Real,

según anunció ayer el presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara en la inauguración de 
EXPOSER, que se celebra hasta mañana.

(Pág.S)

CSIC y Parques Nacionales 
recuperarán Las Tablas

El Gobierno se 
compromete a que 
el acceso a Internet 
sea público

El Gobierno creará una red de 
puntos de acceso público a Internet 
®n núcleos urbanos, bibliotecas y 
^®ntros educativos y dotará de una 
dirección de correo electrónico a 
iodos los ciudadanos dentro de una 
*uiciativa estratégica denominada 
^<Info XXI» para el desarrollo de la 
sociedad de la información.

Así lo anunció ayer el portavoz 
001 Gobierno y ministro de Indus- 

y Energía, Josep Piqué, en la 
Conferencia de prensa posterior al 
Consejo de Ministros .

(Pág. 45)

Los Presupuestos regionales 
del 2000 reciben el dictamen 
desfavorable del CES

Salinas urge la firma del 
pacto Tajo-La Mancha tras 
el consenso en las Cortes

El Partido Socialista de Ciudad Real urge a la firma del 
convenio de colaboración entre la Consejería de Obras Públicas 
y la Confederación Hidrográfica del Guadiana (CHG) para 
la financiación del trasvase Tajo-Segura a la llanura man
chega, Ciudad Real y Puertollano así como la aprobación del 
proyecto principal con el fin de que se aplique la dotación 
económica en los Presupuestos Generales del Estado o a 
través de la sociedad estatal Hidroguadiana.

(Pág. 4)

El Consejo Económico y So
cial (CES) ha dictaminado des
favorablemente el Anteproyec
to de Ley de Acompañamiento 
de los Presupuestos de la Junta 
para el año 2000 porque introdu
ce importantes modificaciones en 
la Ley de Hacienda de Castilla- 
La Mancha, que aconsejarían una 
reforma de esta norma.

El Pleno del CES aprobó ayer 
por unanimidad el dictamen so
bre este Anteproyecto de Ley 
sobre Medidas Administrativas, 
de Organización y Gestión Finan
ciera y Patrimonial, que fue apro

bado por el Gobierno regional 
el pasado 26 de octubre.

El dictamen del CES da, por 
una parte, su visto bueno al Ca
pítulo I del Anteproyecto don
de se define la acción adminis
trativa de la Junta en materia de 
educación no universitaria y re
conoce que es urgente y nece
sario que acompañe a la Ley de 
Presupuestos para el 2000 ante 
el inminente traspaso de estas 
competencias a Castilla-La 
Mancha.

(Pág. 31) •

La joven malagueña Rocío 
Wanninkhof murió apuñalada 
por la espalda

La joven de 19 años, que residía en la localidad malague
ña de Mijas y fue hallada muerta 24 días después de haber 
desaparecido, fue apuñalada por la espalda once veces, según 
los datos recogidos en un primer informe forense. La chica, 
que fue enterrada el 21 de noviembre en Arroyo del Ojanco 
(Jaén), fue encontrada muerta el pasado día 2 del mismo 
mes junto a las instalaciones de un club de tenis de Marbella.

(Pág. 44)
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HORARIO DE TRENES

(1) D© Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-MadrId.

/ CADIZ > 
\HUELVA J SEVILLA - IhugaCORDOBA - PUERTOLLANO-CIUDAD R EAL-MADRI D

llnfoyReseiva LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJV

AVE 
LMXIVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

(i)AVE 
U/XJVSO

LANZ 
VSD

j MADRID
7'40 8'25 8’55 10’00 9’55 11'30 13’02 13’40 16'20 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'15 22'30 22'40

' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8’08 9'06 9'02 10'38 11’59 12’47 15'16 15'47 17'32 17’38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47

I PUERTOLLANO 6'30 7'15 7'54 8'54 8'45 10'24 11’42 12'30 14’59 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 .<3^Ss 21'24 21'30
| CORDOBA 7'13 8'13 Xí^E 9'43 10’50 14’10 XS^E X^E 16'43 ja^E 19'03 19'03 20'08 20'43 aYe
1 SEVILLA

6'30 7'30 A^IE 9'00 9’43 X^E X^E X^E -X^E 16'00 X^E 17'57 X^E X^E 20'00
| HUELVA AÍ^E ÁX^E X^E X^E X’^E X5^ jíí^E Xí^E X^E /sí^E Z^E X^E Xí^E 16'55 jü^E xYs
■ MALAGA X^E X^E Xí^E X^E X^E 12'00 Xí^E X^E Xí^E Xií^E X^K 17'50 X^ís aYb

I CADIZ X¿^1E X^E X^E X^E A^E 8'00 Xí^E Xí^E X^E X^E X?^E X^E 16'25 X^E Xí^E aYe aYe

HORARIO DE MISAS

Gru/Mf ruidera
Inmobiliaria 

Agencia de Viajes

Inmobilloriai
C/C IRUELA 1-1°

TELEFONO; 926 22 72 74

Agencio de viajes
C/CIRUELA 1 BAJO

TELEFONO: 926 27 48 SO

MAD RID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CO ^DOBA (MALAGA) - SEVIL
. / CADIZ

-A \HUELVA )
Mo y Resena 
902 24 02 02

LANZ. 
LMXJV

(DAVE 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 

LMXJVSD
lALGU 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

lALÜÜ 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

(2)AVb 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSD

1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'25

1 CORDOBA -XYe 9'18 10'48 XYe 11'33 12'12 12'12 14'18 xYis X^E 17'48 18'11 MíYe 19'33 XYe 21'48
■ SEVILLA XYe 10'00 11'30 aYe XYe 13'19 aYe X^E X^E XYe 18'30 19'26 aYe aYs X^E 22'30
J HUELVA XYe X^E XYss XYs XYe XYe 14'30 X^E X^E XYs aYe XYe aYe XYe X^E aYe .a?fts

1 MALAGA xYsi ^^ XYe X^E 13'50 X^E XYe 16’30 aYe X^E xYe aYe XYe 21’55 X^E X^E aYe

CADIZ XYe aYik aYe xYiE 14’55 aYe XYe /Ye aYe XYe 21'05 XYe mYe aYe X^ X^E

(1) Precios da.Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

DIAS LABORABLES 
Mañana.s
Catedral-Siervas de Maria-Coreysa-Hijas M“ Inmaculada(L-V)-Hnas. de la Cruz. 8 00
Catedral-San Pedro-Carmelitas....................................................................................................3’30
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José-Hijas M“ Inmaculada (S) .........................9’00
Catedral...............................................................................................................................................jq 3Q
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo).........................1 i’qq
Santa María del Prado (Merced)...............................................................................................11’30
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios-Hospital de Alarcos................. ...........12’00
Santiago-San Ignacio (Salesianos)............................................................................................ 12’30
Tarde.s
Cementerio.......................................................................................................................................... 5 30
Concepcionistas-Picón (jueves)-Hosp. EICarmen-Hosp. Alarcos................................ 6,00
Dominicas-Las Casas (miércoles), Valderde (miércoles)................................................. 6^30
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila................'...............7,00
Sto.Tomás de Villanueva-Poblete Gueves)-Sta. M“ del Prado (Merced)...................7’00
San José Obrero-Santiago-San Pablo........................................................................................7,30
Catedral-San Pedro...........................................................................................................................8 00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Cementerio............................................................................................................................................. 5,30
Concepcionistas-Picón-Ermita Remedios Hospital Alarcos-Carmen............................6,00
LaPoblachuela-Valverde-Santiago-Dominicas...................................................................... 6,30
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Santa M“ del Prado-Las Casas . 7,00
EI Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- Merced................................... 7,00
San Pablo-Santiago............................................................................................................................ 7,30
Catedral-San PedroSan José Obrero-..........................................................................................8,00
DOMINGOS Y FESTIVOS 
Mañanas
Catedral......................................................... ......................................................................................8,00
Hermanas de la Cruz.......................................................................................................................... 8,15
Carmelitas-Siervas de María...........................................................................................................8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada.................................9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo............................................................................ 9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas...................................................... 10,00
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa-Hosp. Alarcos...............................................10,30
San Pedro-El Pilar—Sto. Tomás de Villanueva................................................................... 11,00
San Juan de Avila-Residencia Santo Angel........................................................................ 11,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela-Hosp. El Carmen .... 11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios-Santiago........................................... 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San José Obrero...............................................12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde.............................................................................. 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-S. Pablo-S. Ignacio (Sales.) ... 12,30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)-Marianistas(curso escolar)..................... 12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva......................................................................13,00
San Pablo............................................................................................................................................... 13,30
Tardes
San Pablo-Hospital de Alarcos......................................................................................................6,00
San Ignacio (Sales.)-Sto. Tomás de Villanueva-Sta. M“ del Prado (Merced).........7,00
Santiago.................................................................................................................................................. 7,30
Catedral-San Pedro.............................................................................................................................8,00

* Datos facilitados por el Arciprestazgo de Ciudad Real.

Ayer en la capital
PR£SI0N:715,9ram.
HUMEDAD: 93%
EVAPORACION:!,5 inm.
* Datos recogidos Kcata los 8 de la tarde c^

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual 
Septiembre: 38,1 l/m\ 
Octubre: 137 l/m\ 
Noviembre: 11,41/m.
Total año hidrológico: I8ó,5 Llm\
Total año hióroló^ anterior: l^^,9 Llin\ 
Media 1930-199(1:426,7 IJaño.
Áiíoálli¡M!l9Mtoj¡7lí,4i/m\ 
Miowm:lMconl66,^Um\ 

’íÑOlíODGmásdedldeseplisnte hasta

El Tiempo
en la región FARMACIAS

Se prevé para hoy cielo poco nuboso o despejado, con algunos intervalos 
nubosos en el sureste a primeras y últimas horas, así como brumas y nieblas 
matinales, más abundantes en el este. Las temperaturas no sufrirán cambios 
significativos, habrá heladas débiles a primeras horas, localmente moderadas 
en el noreste y soplarán vientos flojos, de componente este en el sureste, con 
intervalos de moderados, y de dirección variable en el resto de la región. 
Para mañana domingo se prevén intervalos nubosos y nieblas, mientras las 
temperaturas no sufrirán cambios o irán en ligero ascenso.

Muximú de ayer Mínima de ayer PREVISIONES

ALBACETE 8 -0° Nuboso 1

□UDADREAL 6° -2° -

CUENCA - 0“ -

GUADALAJARA -

TOLEDO 6° 0° Cubierto

CIUDAD REAL
DIURNA:CAYETAN0 
SEMPERE. Bd“ los Angeles 
24 HORAS ENCARNACION
SANCHEZ. Toledo, 49
ALCAZAR DE SAN JUAN
I DOMINGUEZ. Castelar, 10
MANZANARES
SEBASTIAN RODRIGUEZ
Empedrada, 28
TOMELLOSO
24 HORAS; M. T. MENCHEN
A. Huertas, 11
APOYO: A. PENADES. Don
Víctor, 34
VALDEPEÑAS:
GASPAR NARANJO. Cristo, 1

CINES
CIUDADREAL
CINES CASTILLO
Sala 1 5 y 9 "EL GUERRERO
NUMERO 13"
Sala 1 :7 y 11 "EN LO PRODUNDO
DELOCEANO"
Sala 2 :5 y 9 "LOS SIN NOMBRES"
Sala 2: 7 y 11 "EXISTEN II"
Sala 3: 5 y 9"L0S LOBOS DE
WASHINTONG"
Sala 3:7 y 11 " CUANDO VUELVAS
A MI LADO"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30 "DE LADRON A POLI
CIA
Sala 1: 8,05 y 10,40 "UNA
TERAPIA PELIGROSA"
Sala 2; 5,30,8,05 y 10,40
"TARZAN"
Sala 3 5,30, 8,05 y 10,40 "LA
LENGUA DE LAS MARIPOSAS"

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO

PEREZ

BONOLOTO

5

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

;^4

51® 9
10 19

C
D 16

ítM^Bl^T^IÍ .. » » _ "á
* 33 ^34 Xa7 X 21
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PRIMITIVA

3

48 
líTC 

1 10 
20/11/93

09
CUPON DE LA ONCE
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

19
22
23
24
25

26.664
85.794
13.576
46.164
91.149

R C* 
B B 

22/11/93
5 17 B IS

23/11 zea „ 24/11/99
08 OB
26/1 i/es:

número de serie: 097
22.123

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

BL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

•

33

63

02
26

C

DEFUNCIONES: Francisco Buenestado Muñoz, de 70 años. Antonina 
Adan Duque, de 56 años. Josefa Castilla Prado, de 93 años. Deogracias 
Córdoba González, de 59 años Francisco Sánchez Labrador, de 81 años. 
NACIMIENTOS: Marta Buitrón Marfil, hija de Julián y Remedios. 
Alejandro Benecheguren Naranjo, hijo de Ramón Tomás y Adoración. 

David Delgado Nieto, hijo de Jesús y Belén.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

C/ Alarcos 27. Tel:926 27 31 21
_____ Fax: 926 20 01 15

EL PACK MAX PERSEGUIDO 
^^^ EL PACK MOVISTAR ACTIVA 

desde 9.900 ptas.
con hasta 8.000 ptas. en llamadasI

X POR OERTILEZA Pgj 

: cEcnoPon 
:a«A4j=w.Uj«nsaB 
J "No comas crudo, ni andes el pie
X desnudo"
• Hace referencia a elemental higiene



Mesa consideró que entre la Fundación 
Empresarial de CEOE y la Diputación hay un 
matrimonio perfecto para seguir haciendo más 
ferias comerciales, como EXPOSER, juntos La

 T
ri

bu
na
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«ÁD BEAL

La comitiva de autoridades visitó los más de ochenta stands de EXPOSER 99. T.FERNÁNDEZ Expositor de la Fundación ONCE con los trabajos de talleres y centros de empleo. T.FERNÁNDEZ

ir¡1

El presidente de la Diputación afianzó la continuidad de ferias como EXPOSER, inausurada ayer

La Feria del Vino que propugna 
De Lara se hará en distinte sedes
La Feria Nacional del Vino, que se celebrará en el año 2001, 
contará con varias sedes repartidas por la provincia en 
municipios de larga tradición vitivinícola como pueden ser 
Valdepeñas, Tomelloso o Ciudad Real. Así lo anunció ayer 
el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, impulsor 
de este evento, en la inauguración de la Feria del Hogar, el 
Ocio y la Ofimática EXPOSER 99, que se celebra en el ”ya 
normalizado "Pabellón Ferial y de Muestras de Ciudad Real 
hasta el próximo domingo día 28.

Oliva CARRETERO

El presidente de la Diputación 
transmitió el contento de organi
zadores y patrocinadores de 
EXPOSER de que la licencia de 
apertura del Pabellón llegara a 
tiempo de celebrar esta feria co- 
piercial del hogar, el ocio y la 
informática, una de las de mayor 
renombre de la provincia.

En la inauguración de la cuarta 
edición de EXPOSER junto al vi
cepresidente de la Fundación Em
presarial CEOE-CEPYME, Artu
ro Mesa, De Lara afirmó que para 
la Feria del Vino se ha consigna
do una partida en los presupues
tos provinciales del 2000, que se 
destinará a la creación de una Co- 
ntisión organizadora encargada 

Reparar el acontecimiento.
De Lara no quiso avanzar la 

cantidad asignada hasta no cerrar 
crinitivamente los Presupuestos 

Poes éstos son susceptibles de 
gunos ajustes o la amortización 

e deuda (600 millones de pesc
as), pero aclaró que el dinero para 

Feria del Vino será suficiente
'^^^J®^ y otras acti- 

luades preliminatorias, que se 
^rian en colaboración con el PIP, 

la Fundación, Consejos Regula
dores y personal especializado, 
pero el organizador sería la Di
putación, dijo. El socialista avan
zó el interés del equipo de gobierno 
provincial de que la muestra 
vitivinícola tenga más de una sede, 
en el que participen directamen
te varios municipios como 
Tomelloso, Valdepeñas o Ciudad 
Real, "queremos descentralizaría 
feria y darle un carácter tan sus
tancial que no podríamos circuns
cribirlo a una sola localidad".

De Lara aclaró que la conti
nuidad de ferias como EXPOSER 
está asegurada y rechazó cual
quier voz malintencionada de que 
los convenios de colaboración con 
la Fundación Empresarial CEOE- 
CEPYME o la Cámara de Comer
cio no serían renovados. "El con
venio con la Fundación Empre
sarial va a continuar, se está 
negociando estos días y las cin
co ferias que hace la Fundación 
en colaboración con el Patrona
to de Intereses Provinciales (PIP) 
van a seguir celebrándose en el 
2000". En este sentido, el muní- 
cipe indicó que el año que viene 
se celebrarán Fercatur, Exposer, 
Salimán y alguna otra más; y se

T. FERNANDEZEXPOSER cerrará sus puertas mañana domingo 28, a las nueve de la noche.

&

podría introducir alguna otra fe
ria alternativa sugerida por la 
Fundación como el Salón de Di
seño Joven. Además, tal y como 
adelantó a LA TRIBUNA, se 
tendrá en cuenta la propuesta del 
PIP de que el Salón del Automó
vil nuevo y el de Vehículos y Ma
quinaria de Ocasión converjan en 
un solo salón. A este respecto, el 
vicepresidente de la Fundación, 
Arturo Mesa, indicó que habrá 
que estudiarlo con los empresa
rios del sector aunque no lo ve 
descabellado siempre y cuando se 

habiliten espacios en el exterior 
mediante carpas u otras formas 
para delimitar perfectamente lo 
que es coche nuevo del usado 
porque "no .podemos mezclar la 
chatarra con el coche nuevo".

EXPOSER 99 ocupa 2.500 
metros cuadrados del Pabellón, 
con más de 80 expositores del 
mundo de la ofimática^ hogar, 
muebles, otros servicios, delimi
tado por zonas y con el objetivo 
de superar los 30.000 visitantes 
del año pasado. Arturo Mesa de
fendió el atractivo e interés de esta

feria comercial, la feria madre de 
las que han muestras monográ
ficas que han aparecido posterior
mente, "ya pesar de ello, EXPO
SER sigue llena de contenido y 
con mucha demanda entre los 
empresarios". Sobre más apoyos 
para FERCATUR, Mesa indicó 
tajante que la Fundación y la 
Diputación "es un matrimonio 
perfecto y, de momento, no ne
cesitamos de ninguna otra ayuda 
para ayudar a esta feria de la caza 
que y a se ha posicionado entre las 
primeras de este tipo de caza".
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El diputado cree que es el momento justo para presionar al Estado a que abra la financiación del trasvase.

Salinas ui^e a la firma del pacto del Tajo-La 
Mancha tras el consenso del Pleno regional

Oliva CARRETERO

El Partido Socialista de Ciu
dad Real urge a la firma del con
venio de colaboración entre la 
Consejería de Obras Públicas y 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) para la finan
ciación del trasvase Tajo-Segu
ra a la llanura manchega,^Ciudad 
Real y Puertollano así como la 
aprobación del proyecto princi
pal con el fin de que se aplique la 
dotación económica en los Pre
supuestos Generales del Estado 
o a través de la sociedad estatal 
Hidroguadiana.

Salinas, que compareció ante 
los medios de comunicación jun
to al vicepresidente de la Dipu
tación Angel Amador y el sena
dor Hilario Caballero, manifestó 
ayer que es un momento propi
cio para impulsar este proyecto 
hidráulico tras la proposición no 
de ley aprobada el jueves por una
nimidad de los grupos de las Cortes 
regionales en la que se instaba a 
las adniinistraciones regional y 
central a suscribir los convenios 
necesarios para poner en mar
cha esta obra declarada de inte
rés general y otras contempla
das en el Plan Director de Abas
tecimiento de Agua de Castilla- 
La Mancha.

El diputado socialista manifes
tó su satisfacción porque los gru
pos parlamentarios llegaran a un 
consenso tras las numerosas 
cortapisas del PP regional desde 
1995. A su juicio, los "populares" 

castellano-manchegos han sido 
el paraguas permanente de los 
incumplimientos del gobierno de 
lunación.

El convenio confirmaría el 
acuerdo verbal al que han llega
do Consejería de Obras Públicas 
y CHG de financiar al 100% el 
coste de las obras, en un 15 y 85 
por ciento respectivamente. El di
putado regional, Antonio Salinas, 
recordó que de esta forma los 58 
ayuntamientos beneficiados por 
esta obra hidráulica de las pro
vincias de Albacete, Cuenca y 
Ciudad Real solo tendrían que 
pagar las tarifas de utilización del 
trasvase y los costes de mante
nimiento, que alcanzaría las 16 
pesetas el metro cúbico.

"Hidratado” PP

Criticó las anteriores propo
siciones no de ley del PP en las 
que pedían que la Junta costeara 
la totalidad de las obras del tras
vase y consideró, con la acepta
ción del texto propuesto por el 
grupo socialista, que el PP ha 
recapacitado y aceptado lo que 
pedía el PSOE desde 1995: las 
obras de interés general son com
petencia del Estado y deben 
acometerse cuanto antes", según 
Salinas que, en tono irónico, añadió 
que el PP se había colocado el 
traje de regador o se había 
hidratado de cara a las próximas 
elecciones generales.

Por su parte, el vicepresiden
te provincial, Angel Amador, 
afirmó que el PSOE llevará al

¡o

Angel Amador, Antonio Salinas e Hilario Caballero informaron de los puntos debatidos en el Pleno regional. T.F.

próxirno plepo de la Diputación 
una moción para impulsar la de
rivación hídrica a La Mancha.

Salinas no quiso concluir su 
intervención sin hablar de la apro
bación de la reforma de la Ley 
de Aguas que, a su entender, 
propicia la aparición de los 
"aguatenientes" pues los propie

tarios de mucha superficie podrán 
obtener más concesiones.

También debatieron otros 
puntos referentes a las transfe
rencias educativas sobre las crí
ticas del PP por la mala nego
ciación en la financiación y el cie
rre de la central nuclear de Zorita. 
En estos puntos, el PSOE consi

dera que de las 101.000 millones 
a los 127.000 se ha conseguido 
mucho y con respecto a Zorita, 
el PSOE es claro; que se cierre 
ya. También se hizo un manifiesto 
por el Día Internacional contra 
la Violencia Doméstica. El PSOE 
considera que con este tema se 
debe tener una actitud militante.

”Hemos pasado de la época de las cisternas 
con el PSOE a la de los trasvases con el PP"

Silvia DÍEZ MAYANS

Parece que desde las filas del 
Partido Popular también hay pri
sas para que se firme el conve
nio de colaboración entre la 
Consejería de Obras Públicas y 
la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) para que el tras- 
vase Tajo-Segura a la llanura 
manchega sea, finalmente,una 
realidad.

Según comentó ayer a LA 
TRIBUNA el diputado regional 
"popular", Domingo Triguero, es 
necesario comenzar a trabajar 
"cuanto antes" en un proyecto que 
ha provocado más de un enfren
tamiento entre la Junta de Co
munidades y el Gobierno central. 
En este sentido, Triguero hizo 
referencia a la "marginación" que, 
en su opinión, llegó a sufrir Castilla- 
La Mancha en materia de agua 

bajo el mandato socialista ya que 
"sólo con la llegada del PP fue 
posible la aprobación de los Pla
nes Hidrológicos de Cuenca con 
los que pudimos pasar de la épo
ca del Gobierno socialista y las 
cisternas a la época del Gobier
no popular y los trasvases".

Problemas de agua en C-

El diputado regional mencio
nó así a José Borrell, anterior 
ministro de Obras Públicas que 
"aunque llegó a publicar esta obra 
en un Real Decreto pocas sema
nas antes de abandonar el Go
bierno, nunca llegó a dotarla de 
una sola peseta para que su eje
cución fuera posible".

Aunque Triguero se mostró 
muy satisfecho por los acuerdos 
conseguidos entre la Junta de 
Comunidades y el Gobierno cen

tral para que el trasvase Tajo- 
Segura-llanuramanchega sea, por 
fin, una realidad, sí opinó que "los 
socialistas, durante su mandato, 
no fueron capaces de resolver los 
problemas de agua que siempre 
ha tenido esta región, no sé si por 
incapacidad política o, lo que es 
peor, porque pensaron que ob
tendrían más votos sin agua y sin 
este tipo de obras".

Finalmente, Domingo Triguero 
añadió que "gracias al Gobierno 
popular y a la creación de em
presas como Aguas del Júcar e 
Hidroguadiana se puede realizar 
esta obra, incluso, sin partida 
presupuestaria ya que el 85% del 
proyecto se realizará con fondos 
estructurales. El 15% restante- 
prosigue- lo aportará la Junta que 
sí necesitará el presupuesto ne
cesario para llevarlo a cabo, y lo 
cierto es que todavía está a tiem
po de hacerlo".

Domingo Triguero, diputado regional "popular".
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El objetivo de este proyecto es realizar una evaluación de las características limnolósicas del Parque

El CSIC y el Gitanismo Parques Nacionales 
recuperarán Las Tablas ambientalmente

La Tribuna

El Consejo de Ministros ha 
autorizado la suscripción de un 
Convenio de colaboración entre 
el Organismo Autónomo Parques 
Nacionales, del Ministerio de 
Medio Ambiente, y el Consejo 
Superior de In vestigaciones Cien
tíficas para la realización-de un 
estudio de seguimiento y 
recuperación ambiental del Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel.

Según una nota de prensa, el 
objetivo de este proyecto es rea
lizar una evaluación de las ca
racterísticas limnológicas del Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel y sus diferentes cambios, 
durante los próximos cuatro años, 
y diseñar medidas adecuadas de 
restauración y conservación de 
este importante humedal, uno de 
los más extensos de la «mancha 
Húmeda» y representativo de las 
denominadas Llanuras de Inun
dación asociadas a cauces flu
viales.

Los dos problemas que sufren 
este tipo de humedales son, ade
más de la falta de aportes fluvia
les, la contaminación y la entra
da de sedimentos.

Por ello una de las partes más 
importantes de este proyecto es 
el diseño de las actuaciones ne
cesaria para restaurar progresi
vamente las Tablas de Daimiel, 
aumentando su riqueza 
biológica con la reintroducción de 
especies que se desarrollaban en 
el humedal y que han ido desapa-

Se plantea un sistema de depuración natural.

reciendo.
También se contempla el di

seño de unos sistemas de depu
ración natural, integrados en el 
paisaje, de bajo coste y comple
mentarios de los sistemas con

vencionales que se instalen en la 
comarcar.

El seguimiento limnológico de 
la situación de Las Tablas de 
Daimiel se basará en la 
recogida de muestras de agua e

estudio es de 52 millones.El importe para la realización de este 

irá acompañado de un seguimiento 
botánico general, un balance 
hídrico y el estudio de las even
tuales mortandades espontáneas 
de la fauna piscícola que pudie
ran ocurrir por la producción de 

tóxicos de origen natural.
El importe para la realización 

de este estudio es de 52 
millones de pesetas que serán 
aportados al 50 % por ambos or
ganismos.

Los parques nacionales se regirán, por vez 
primera, con pautas comunes

La Tribuna

El Plan Director de la Red de 
Parques Nacionales, aprobado 
hoy por el Gobierno, unificará por 
primera vez en España los crite
rios de gestión de estas áreas y 
establece el «principio general» 
de prohibir la pesca y caza en las 
nnismas, según el director del Or
ganismo Autónomo Parques Na
cionales, Jesús Casas.

En declaraciones a Efe, Ca
sas subrayó ayer la importancia 
del documento, entre otras razo
nes, porque se le confiere el ran
go normativo de Real Decreto y, 
portante, es de obligado cumpli- 
rniento para todas las administra
ción públicas.
. Según el director del Parque 
Nacional de Doñana entre 1987 
y 1995, el Plan define por prime- 
’'a vez en España qué es un es

pacio protegido de estas carac
terísticas, «qué es la red de par
ques» y orienta a sus responsa
bles sobre cómo han de elaborar 
los respectivos planes de plani
ficación, entre otras cuestiones.

Pese a que el texto, cuya re
dacción comenzó hace unos dos 
años, fija el «principio general» 
de vetar la caza y la pesca -»por- 
que son incompatibles con los 
parques nacionales»-. 
Casas matizó que esta filosofía 
deberá ser adecuada por los pla
nes de ordenación y de uso y 
gestión de cada uno de los doce 
espacios naturales integrantes de 
la red.

Esto último se extiende tam
bién a la posible restricción del 
número de visitantes y se advierte 
que ello siempre deberá decidir
se en función de sus posibilida
des de acogida, aunque «los par

ques están para visitarlos», pun
tualizó. Más de nueve millones 
de personas se acercaron en 1998 
a los once parques que confor
man la red nacional, a la que este 
año se sumó el de Sierra Neva
da.

Por otro lado, el Plan Direc
tor propugna que las 
infraestructuras «estén preferen
temente fuera de los parques» y 
que no se construyan nuevos 
edificios.

En cuanto a la caza y la pes
ca, Casas redundó en que am
bas prácticas contradicen las lí
neas de conservación de los par
ques, y abogó por el derecho de 
los ciudadanos a acercarse a la 
naturaleza de forma «no 
traumática o sangrienta», «al fin 
y al cabo los parques sólo ocu
pan un 0,5 por ciento del total del 
territorio nacional».

I ■
 
1 

a ■ B

Parque Nacional de las Tablas de Daimiel. RUEDA
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Cree que elAyuntamientopodríahaberahorrcido 2 millones en una operación crediticia

El PSOE apoya el Parque Avanzado 
pero reitera que el proyecto tiene fallos

Teresa GONZÁLEZ

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista, Javier Naharro, 
manifestó ayer el apoyo de su 
grupo al Parque Industrial Avan
zado aunque reiteró que consi
deran que el proyecto tiene de
fectos "importantes".

El portavoz socialista señaló 
que su Grupo "no ha querido poner 
chinas al proyecto y siempre 
hemos votado a favor" y que la 
abstención de los concejales so
cialistas en el Pleno celebrado 
el martes en el que se adjudica
ron las obras de urbanización del 
parque Industrial Avanzado obe
deció a las dudas que les plan
teó el proceso de adjudicación. 
Naharro considera que el bare
mo con el que se puntuó la expe
riencia de las empresas no fue 
muy objetivo para las construc
toras de la provincia.

El portavoz socialista mostró 
igualmente sus críticas a la ubi
cación del Parque Industrial 
Avanzado (en el margen dere
cho de la carretera a Carrión) 
por considerar que "está enca
jonado en la ciudad, sin salidas" 
a la vez que consideró que el 
Ayuntamiento se ha precipitado 
en las expropiaciones de los te
rrenos que en la actualidad es
tán en manos del jurado de ex
propiación "que siempre suele fa
vorecer a los propietarios" por 
lo que en su opinión el precio a 
pagar por el suelo "se va a

Javier Naharro y Genia Anguita, ayer. T.FERNANDEZ

triplicar".
El Grupo Socialista también 

mostró su disconformidad con la 
renovación de un crédito de 760 
millones de pesetas por parte 
del Ayuntamiento ciudadrealeño 
en el que la Concejalía de Ha
cienda eligió el Mibor a un año 
mientras que el Grupo Socialis

ta considera que debería haber- 
se contratado con el Mibor a tres 
meses tal y como sugirieron a la 
concejal de Hacienda, Teresa 
Aguirre, lo que hubiera supues
to un ahorro de 2.234.000 pese
tas en intereses para las arcas 
municipales, tal y como explica
ba ayer la concejal Gema Anguita 

para quien la "prepotencia e ig
norancia de la concejal de Ha
cienda va a costar a los ciuda
danos más de dos millones de 
pesetas".

En opinión de Anguita, quien 
señaló que el Ayuntamiento de 
Ciudad Real debe más de 5.000 
millones de pesetas "y está cada 
vez más endeudado ", no se tra
ta de incrementar los impuestos 
para obtener más ingresos "sino 
de administrar mejor los recur
sos".

En la comparecencia ante los 
medios de comunicación para 
valorar el Pleno ordinario corres
pondiente al mes de noviembre 
celebrado el pasado miércoles, 
Javier Naharro calificó como 
"verdaderamente lamentable" el 
hecho de que el alcalde no res
pondiera la cuestión formulada 
por el Grupo Socialista en la que 
se le preguntaba sobre la reanu
dación de las obras del ensan
che del vial de la calle Juan Ramón 
Jiménez que previamente había 
sido paralizada por orden del 

■ alcalde, después de que el PSOE 
considerara que era necesario 
modificar el Plan General de Or
denación Urbana (PGOU) al in
vadir parte de las pistas depor
tivas del Polideportivo Príncipe 
Juan Carlos.

Para Naharro el Ayuntamien
to ciudadrealeño que debe dar 
ejemplo ante los ciudadanos es 
sin embargo "el primer incum
plidor del PGOU", señaló.

Cayo Lara, único 
candidato a 
coordinador 
provincial de IU 
que se elige hoy

T.GONZÁTFZ

El ex-alcalde de Argamasilla 
de Alba, Cayo Lara, es la única 
opción que los 48 miembros del 
Consejo Político de Izquierda 
Unida tienen para elegir hoy 

- como nuevo coordinador provin- 
cial de la coalición.

El Consejo Político se reúne 
hoy a partir de las diez y media 
de la mañana en el Centro Ver
de la capital ciudadrealeña, re
unión de la que previsiblemente 
Cayo Lara saldrá elegido nue
vo responsable de esta forma
ción política en la provincia 
ciudadrealeña, tal y como infor
mara este periódico, en susti
tución de Elena González Cár-- 
denas tras su dimisión en el cargo 
y posterior abandono de la coa
lición el pasado mes de septiem
bre.

Tras el informe de la ejecu
tiva saliente sobre la actual si
tuación de la coalición izquier
dista y la posterior elección del 
coordinador provincial. Cayo 
Lara espera poder designar a 
los miembros de la nueva eje
cutiva, en el caso de resultar 
elegido, de entre los 48 compo
nentes del Consejo Político. Se
gún explicaba ayer a este dia
rio, Lara desea al menos elegir 
a las personas que la integra
rán "aunque no sea posible rea
lizar la distribución de las áreas".

La anterior ejecutiva estaba 
formada por trece personas 
aunque Cayo Lara no descar
taba ayer aumentar este núme
ro hasta quince. Una cifra que 
considera "aceptable para for
mar un buen equipo".

Una familia gitana pide ayuda a las autoridades 
municipales al no alquilarle nadie una vivienda

J.S. RUIPÉREZ

El presidente de la Asocia
ción de Minorías Étnicas, Anto
nio Montañés, demandó ayer, en 
su papel de portavoz de la étnia 
gitana de Ciudad Real, una so
lución ante la situación por la que 
está pasando la familia de Luis 
Decádiz, padre de tres niños de 
6 y 4 años y 8 meses. Este joven 
y su familia se encuentran estos 
días viviendó en una caravana, 
instalada en el barrio de la Vir
gen de la Esperanza, en la que 
no puede encender ningún tipo 
de electrodoméstico ni hacer 
fuego debido a las condiciones 
de la misma.

"¿Quiere el Ayuntamiento que 
cinco personas aparezcan con
geladas?, o ¿es que sólo nos 
quieren para las elecciones?", se 
preguntaba Antonio Montañés, 

que recordó, que esta familia se 
metió en una casa mientras las 
autoridades municipales le da
ban una solución. Al parecer esta 
vivienda pertenece al Consisto
rio y por el orden de baremación 
que este realiza, corresponde a 
otra familia estar ahí, por lo que 
se vieron obligados a marchar
se.

El afectado, aseguró que si 
no le dan una respuesta antes de 
próximo lunes se va a instalar en 
la puerta del Ayuntamiento has

Santiago Alonso aseguró que, puesto que los contratos de trabajo 
de los afectados finalizan el 31 de diciembre, la Junta se ha 

comprometido a pagarles los tres primeros meses de alquiler del 
año que viene y el Ayuntamiento de Ciudad Real los tres siguientes

ta que alguien le de una solución.
En este mismo sentido, el 

delegado provincial de Bienes
tar Social, Santiago Alonso, re
cordó que la Junta de Comuni
dades de CastiHaTLa Mancha no 
es la que asigna las viviendas, 
ya que es una competencia del 
Ayuntamiento. Aun así manifestó 
que, puesto que los contratos de 
trabajo de los afectados finali
zan el 31 de diciembre, la Junta 
se ha comprometido a pagarles 
los tres primeros meses de al

quiler del año que viene y el Ayun
tamiento de Ciudad Real los tres 
siguientes. "El problema, -apostilló 
Alonso- es que nadie les quiere 
alquilar una vivienda".

Los principales impedimentos 
a los que se enfrenta esta familia 
gitana son, por una parte, el 
Ayuntamiento considera que hay 
familias con más problemas eco
nómicos que esta, y tienen por 
tanto, prioridad a la hora de que 
les sea adjudicada una vivienda. 
El otro impedimento radica en que. 

aunque tienen dinero para pagar 
una vivienda, no encuentran a 
nadie que quiera alquilar una casa 
a una familia de raza gitana.

Por otra parte, Antonio Mon
tañés advirtió que en el barrio de 
San Antón hay 32 familias sin 
agua, "no todas ellas gitanas". 
Según explicó. Montañés hay 
alguna avería por la que se pier
de el agua y no llega a las vivien
das.

En el mismo orden de cosas 
el presidente de la Asociación de 
Minorías Étnicas reiteró que no 
permitirá que se valle el barrio 
de San Martín de Porres, "y se 
trate a las 400 familias que allí 
viven como si fueran animales ■

Montañés anunció una reunión 
de todo el pueblo gitano de Ciu
dad Real para luchar y reivindi
car un futuro digno como el que 
tienen los jóvenes payos.
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El nuevo comisario jefe provincial se muestra preocupado por el aumento del consumo de cocaína

La Comisaría prepara un plan de trabajo 
contra los focos de droga en Ciudad Real

Oliva CARRETERO

Con nuevos y frescos aires ha 
llegado a la Comisaría provincial 
su nuevo titular, el nuevo comi
sario jefe provincial Jesús Sáinz 
López, quien en pocos días ha 
lanzado proyectos novedosos a la 
vez que interesantes para, sino 
erradicar al menos disminuir la 
delincuencia en Ciudad Real y su 
provincia. El Plan Policía 2000, 
que se aplicará el próximo año 
en Ciudad Real antes de que con
cluya el mes de enero, coincide 
con sus propósitos de aminorar 
la delincuencia en la ciudad a 
través de una mayor presencia 
policial en las calles.

El comisario jefe afirmó, en 
una entrevista concedida a LA 
TRIBUNA, que se vigilará de 
forma especial los focos de dro
ga en la capital para lo que la 
Comisaría provincial está dise
ñando un plan de trabajo que 
alternará la presencia uniforma
da con la investigación, "con la 
presencia uniformada se puede 
disuadir pero la línea de investi
gación es fundamental para lle
gar a erradicar los focos de estu
pefacientes que concluyen en la 
detención y puesta a disposición 
judicial".

El teléfono antidroga, en este 
sentido, es un servicio comple
mentario que el nuevo comisario 
jefe calificó de muy importante. 
En Alcalá de Henares, donde el 
teléfono antidroga lleva funcio
nando nueve años y donde el 
comisario jefe ha desarrollado una 
intensa labor durante 13 años, ha 
aumentado el número de llama
das y se han conseguido abortar 
numerosas operaciones de tráfi
co de estupefacientes gracias a 
las llamadas de ciudadanos que, 
directamente desde su teléfono 
móvil, han llamado en el momento 
que han visto cualquier "trapi
cheo" . Sáinz López está preocu
pado por el aumento del consu
mo de cocaína, una percepción 
del equipo de Dirección de la 
Comisaría, y que sucede en todo 
d país, a la vista del crecimiento 
de aprehensiones de este tipo de

"Queremos que se incorpore una 
mujer policía en el servicio de 

mujeres maltratadas"
Sainz López pretende incorporar a la plantilla de la 

Comisaría provincial una agente de policía que trabaje en 
el Servicio de Atención a la Familia, dedicado, entre otros 
servicios, a la atención de las mujeres maltratadas. El 
comisario jefe comprende que una mujer se entiende 
Siempre mejor con otra mujer por lo que señaló que se está 
intentando que venga una policía a la Comisaría de Ciudad 

4 , ^1 Que se ocupe específicamente de los casos de violencia 
doméstica contra las mujeres y agresiones sexuales.

El comisario jefe provincial, Jesús Sáinz López, en la entrevista concedida a LA TRIBUNA, ayer. t. FERNANDEZ

droga y cada vez más seguidas 
en el tiempo. De todos modos, el 
hachís sigue siendo la droga más 
decomisada en la provincia, se
guida de la cocaína y la heroína, 
aunque el tráfico y consumo de 
esta droga va en decrecimiento.

Ajuicio del comisario Sáinz, 
la Policía de Proximidad está 
funcionando muy bien en la ca
pital, "el grado de demandas al 
agente y su respuesta ha sido 
altísimo por lo que podemos de
cir que es uno de los lugares de 
toda España que mejor acepta
ción y respuesta ciudadana ha 
tenido".

En delitos menores, el nuevo 
comisario incidirá especialmen
te en impedir la sustracción de 
vehículos y robo en su interior así 
como hurtos de carteras, que son 
los más frecuentes.

La actuación principal en la

que trabaja estos días el nuevo 
comisario jefe es en la adecua
ción de la Comisaría provincial 
al Plan Policía 2000, que se pon
drá en vigor a primeros del año 
próximo, lo que conllevará la re
estructuración total del equipo hu
mano e instrumental técnico y 
vehículos. En Alcalá de Henares, 
ciudad que implantó el modelo de 
Policía 2000 en enero del 99, se 
ha conseguido una disminución 
de la delincuencia del 14,70 por 
ciento en los nueve primeros meses 
de su puesta en funcionamiento, 
cuando el objetivo era del 10 por 
ciento en un año. De momento en 
Ciudad Real no se han planteado 
objetivos aunque sí se ha traba
jado en la planificación del pro
yecto. Así, la próxima semana, 
el equipo directivo de la Comi

Nuevas vías de investigación en 
Rosana y los casos de homicidio

El comisario jefe provincial indicó a LA TRIBUNA el 
especial celo del Cuerpo Nacional de Policía en el caso de la 
desaparición de Rosana Maroto y los homicidios de la pareja de 
novios, Angel y Sara de Valdepeñas, y el de Ana María en 
Puertollano. "Estoy al corriente de todo lo que se ha hecho y 
puedo decir que permanentemente se están retomando nuevas 
vías de investigación, por lo que preferimos ser cautos y hablar 
poco y trabajar mucho para, al menos en el caso de Rosana, 
poder dar una noticia grata a sus familiares". El jefe de la 
Comisaría provincial insistió en que se está trabajando en firme 
en la desaparición de la joven valdepeñera y hay varios planes de 
actuación en activo pero no se puede apuntar nada por la propia 
sensibilidad del caso. En los casos de homicidio, opinó Sáinz, es 
más difícil poder decir un avance importante porque igual que se 
avanza se retrocede, entonces, añadió, "el buen resultado de las 
acción policial exige ser discreto".

saría se trasladará a Madrid para 
recibir formación a través de unos 
cursillos de adaptación al nuevo 
modelo policial, instrucción que 
se transmitirá posteriormente a 
todos los funcionarios de Ciudad 
Real.

Renovación del parque

Jesús Sáinz cree que Ciudad 
Real posee una Comisaría pro
vincial con una dotación suficiente 
de medios humanos "siempre y 
cuando el personal esté trabajando 
aquí y no se marche como agre
gado a otros puntos". En cuanto 
al parque de vehículos, el comi
sario aseguró que se renovará pro- 
gresivamente y prácticamente 
todos los automóviles ya que la 
Dirección General de Policía 

prevé en el Plan 2000 la renova
ción de todo el instrumental po
licial que no sea útil o rentable.

La Policía 2000 establece 
además una planificación por 
zonas totalmente diferenciadas de 
las anteriores divisiones policiales 
y que establecen todo el sistema 
de prevención policial muy des
tacado en el Plan. En el caso 
concreto de la capital ciudad- 
realeña, el comisario Sáinz ex
plicó que se hará una división 
territorial de la ciudad en dos 
sectores en los que trabajará un 
equipo policial denominado mó
dulo. Este lo integrarán un ins
pector jefe, unos policías de proxi
midad que tendrán asignada una 
zona o "subsector" en tumos de 
mañana y tarde. En vehículos, 
habrá en cada módulo tres "Zeta", 
uno de forma habitual, otro las 
24 horas del día y un tercero que 
será unipersonal y trabajará por 
la mañana y la tarde; asimismo, 
cada módulo contará con un 
"maxi-Zeta" con un subinspector 
u oficial y dos policías, también 
en tumos de mañana y tarde, que 
realizarán labores de prevención 
y apoyo a los policías de proxi
midad, "si ocurre algún delito de 
gran trascendencia, la policía de 
proximidad puede acudir a esta 
unidad que estará en su misma 
zona en vez de llamar a la Comi
saría", indicó el comisario.

Además de este sistema pre
ventivo, el modelo del 2000 in
cluye un dispositivo muy estmc- 
turado de acción policial propia
mente dicha. En cada sector tra
bajará la Policía de Investigación 
de Proximidad, los antiguos Gm- 
pos de Delincuencia Urbana que 
"seguirán la pista" a*todos los 
delitos del llamado 6 por 6 en el 
argot policial, es decir, robos con 
intimidación, de vehículos, en el 
interior de vehículos, en domici
lios, en establecimientos, etc. Será 
auxiliada a su vez por la Policía 
Técnica de Proximidad o PTP"s 
que es lo que ahora se conoce como 
Policía Científica. Para el recién 
llegado, el nuevo Plan tiene la 
ventaja de que los agentes traba
jarán en una zona fija y el jefe 
del módulo dirigirá las funciones 
de prevención e investigación.

Ciudad Real contará con otros 
equipos como la Brigada Opera
tiva Provincial, al mando estará 
el segundo jefe y tendrá compe
tencia sobre los delitos de mayor 
entidad, como tráficos de drogas, 
agresiones sexuales, robos con 
intimidación de gran envergadu
ra. Por último, habrá un Módulo 
General Operativo que asumirá 
las competencias de la Brigada 
de Seguridad Ciudadana: 091, la 
oficina de denuncias, custodia de 
presos, seguridad en Comisaría, 
etc.,'además de que reforzarán la 
presencia en las calles en un de
lito repetido y localizado en un 
punto. Por último, queda la Se
cretaría General, que hará las 
funciones administrativas.
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El martes finaliza 
la inscripción al 
Fondo de 
Fomento Cultural 
de la Diputación

La Tribuna

El próximo martes, 30 de 
noviembre, termina el plazo para 
inscribirse en el Fondo Provin
cial de Fomento Cultural «Con
venios Culturales, para el año 
2.000, que desde el pasado día 
15 la Diputación de Ciudad Real, 
a través de su Area de Cultura, 
abrió para que los grupos y ar
tistas de la provincia interesa
dos en pertenecer a este pro
grama, pudiesen participar.

Según nota de prensa, la ins
cripción de los nuevos grupos 
de la agenda artística, junto con 
los ya existentes, permite dis
poner de un amplio recurso de 
actuaciones y espectáculos con 
los que fomentar la actividad cul
tural en la provincia.

En la actualidad, el número 
de grupos inscritos asciende a 
450, repartidos en 17 apartados, 
que van desde conferenciantes, 
expositores o teatro de adultos, 
hasta canción ligera, grupo de 
folklore, canción española, fla
menco, grupo rocieros, música 
clásica o recitales poéticos, 
pasando por conjuntos de folk, 
pop-rock, cantautores, bandas 
de cometas y tambores, bandas 
de música y tunas universitarias.

La contratación de cualquiera 
de los grupos inscritos en esta 
guía cultural, se hace a través 
de los Ayuntamientos. La Di
putación subvenciona las actua
ciones de los grupos inscritos.

La actividad comienza en el 
mes de enero, con la festividad 
de los Reyes Magos, siguiendo 
con fiestas tan arraigadas a la 
provincia, como San Blas o la 
Candelaria. Se continúa con los 
carnavales y en los meses de abril 
y mayo, comienza las Semanas 
Culturales, alcanzándose el 
colofón en los meses estivales, 
con las fiestas patronales de la 
mayor parte de los pueblos. Se 
recuerda que la pertenencia a 
esta Guía Cultural, da derecho 
a acogerse a esta promoción.

La luz centra el libro
presentado ayer sobre 
Angel Crespo y su obra

J.S. RUIPÉREZ

"Todo es mentira donde no 
corre el aire". Es la parte de un 
verso de Angel Crespo con la 
que finalizó al presentación del 
libro dedicado a la obra, "Angel 
Crespo: una poética iluminante". 
Este libro que ha sido editado 
por la Biblioteca de Autores 
Manchegos, BAM, se presen
ta con el número 116 de la obra.

En el acto de presentación 
participación el vicepresidente 
tercero de la Diputación y di
putado de Cultura, Angel Ca
ballero, el catedrático de la Uni
versidad de León, José María 
Balcells, Pilar Gómez Bedate, 
viuda de Crespo y profesora de 
la Universidad Pompeu Fabra 
de Barcelona, José Rivero y 
Jesús Barrajón colaboradores 
del libro.

El diputado provincial de 
Cultura, Angel Caballero, ase
guró que con este libro, el pri
mero publicado en el gobierno 
socialista, se ha intentando, 
apoyar la creación literaria con 
la finalidad de que sirva para 
conocer la provincia, así como 
un instrumento de cultura para 
el desarrollo de las personas.

Por otra parte el coordina
dor del libro José María Balcells, 
aseguró que este libro es una 
aportación bibliográfica y pun
to de referencia obligado en la 
obra de Angel Crespo.

Balcells aseguró que el títu
lo del libro corresponde, en parte 
a la importancia de la luz en la 
obra de Crespo, llegando a con
vertirse en el máximo símbolo 
de Crespo.

La viuda del homenajeado, 
Pilar Gómez, por su parte, re-

Angel Caballero, diputado de Cultura ayer en la presentación. T. F

Angel Caballero aseguró que con este 
libro, se ha intentando, apoyar la creación 
literaria con la finalidad de que sirva para 

conocer la provincia

cordó que en este libro se inclu
yen estudios de la obra de Cres
po desde los años 40 hasta sus 
últimas vivencias en Barcelona. 
"Su vocación poética siempre 
tuvo una importante implicación 
ética", añadió.

En esta misma línea Pilar

Gómez aseguró que en la obra 
de Crespo se recogen poesías 
relativas a las vivencias man
chegas del autor, mezcladas con 
los recuerdos de sus vistas por 
el resto del mundo, "siempre fue 
un hombre con la mirada muy 
abierta", apostilló su viuda.

Fallados los 
premios López 
Villaseñor de 
Artes Plásticas

La Tribuna

El jurado del VIII premio 
Lopez Villaseñor de Artes Plás
ticas presidido por el concejal 
de Cultura, Rafael Romero 
Cárdenas, hizo público ayer la 
lista de galardonados de la 
octava edición de este certa
men.

Felix Huertas ha sido el 
ganador

Felix Huertas Blanco ha 
obtenido el primer premio do
tado con 1.500.000 pesetas por 
su obra "Fragmento en las to
rres Kio".

En segundo lugar, la obrado 
José Marqués Talavera que con 
su obra "Homenaje a M. López 
Villaseñor ha conseguido el 
segundo galardón dotado con 
700.000 pesetas. Por último, 
José Carretero y su obra "Sába
do Noche" se hizo con el ter
cer premio dotado con 500.000 
pesetas.

Diego Muñoz recibirá el 
premio de la Diputación

El premio de laExcelentísima 
Diputación Provincial ha 
recaído en Diego Muñoz García 
con su obra "Tensión". Muñoz 
García recibirá también un pre
mio de 500.000 pesetas.

Por otro lado, según nota de 
prensa del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, la Concejalía de 
Cultura ha galardonado a siete 
de sus concursantes con la Me
dalla de Honor.

José Manuel Exojo, Merce
des Lara, Enrique (KIKER), 
Magdalena España, Paloma 
Nuñez, Esteban López y José 
Luis Méndez son los nombres 
de los agraciados. J

osé Manuel Exojo con su 
obra titulada "Una pared cual
quiera" ha recibido la Mención 
Especial del Jurado.

QAquagest
E>irección Regional. Castilla la Mancha

SERVICIO MUNICIPAL DE AGUA POTABLE DE 

CIUDAD REAL

Comunica a todos nuestros clientes que nos trasladamos a 
nuestras nuevas oficinas, donde les atenderemos a partir del 

lunes 29 de Noviembre.

NUEVA DIRECCION
Plaza del Pilar n^ 5

NUEVOS TELEFONOS
92 6 27 34 60 - 7^

CARfUep lOZAPO
— esGLísCA ^ (DaqjiíLIaoora —

Desea comunicarte que, a partir del 
próximo día 29 de noviembre de I 999, 

tendrás a tu disposición un nuevo 
concepto en peluquería, situado en:

Plaza San Francisco^ 12 
CIUDAD REAL

Telf.: 926 23 13 82
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El Pleno de la Cámara de Ciudad Real estará en Madrid

El Príncipe inaugura la 
Asamblea de Cámaras

La Tribuna

Todos los miembros del Ple
no de la Cámara de Comercio e 
Industria de Ciudad Real asisti
rán el próximo día 29 a la Asam
blea General de Cámaras de 
Comercio e Industria de Espa
ña que tendrá lugar en Madrid y 
en laque se debatirán, entre otros 
temas, el papel de las Cámaras 
en el mundo, la interna
cionalización de la empresa es
pañola, comercio y tecnologías 
o la creación de empresas.

Esta Asamblea, que tendrá 
lugar en el Recinto Ferial «Juan 
Carlos I» será inaugurada con 
asistencia del Príncipe de 
Asturias; del vicepresidente del 
Gobierno, Rodrigo Rato; del 
presidente de la Comunidad 
madrileña, Ruiz Gallardón; del 
presidente de la CEOE y vice
presidente de las Cámaras, José 
M® Cuevas y del propio presi
dente del Consejo Superior de 
Cámaras, Fernández Norniella.

La Asamblea reunirá a varios 
miles de miembros de los Plenos 
de las casi 80 Cámaras de Comer
cio existentes en España, así como 
a un importante número de invi

tados y se desarrollará en una 
apretada jornada que será 
clausurada a las 7 de la tarde por 
el presidente del Gobierno, José 
M“ Aznar. La Cámara de Comercio de Ciudad Real estará presente en la Asamblea.

1 1

Este Otoño 

el salmón 
pisa fuerte.

La Guía de Calidad 
en Restauración de 
CECAM se 
presenta el 10 de 
diciembre

La Tribuna

La Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla-La 
Mancha presentará el próximo 
10 de diciembre la «Guía de 
ARCPC y Prácticas de Higiene 
y manipulación en la Restaura
ción Colectiva» que han elabo
rado los técnicos del Departa
mento de Calidad, durante el 
desarrollo de las III Jornada 
Regional de Análisis de Riesgos 
y Control de Puntos Críticos.

Producto del convenio entre 
CECAM y la Consejería de Sa
nidad se han editado 1.000 guías 
Que se están enviando a las 
empresas de restauración colec- 
hva de la región, las delegacio
nes provinciales de Sanidad y 
ciertos colectivos dedicados a la 
investigación para asegurar la 
máxima difusión de sus conte
nidos entre los profesionales del 
sector, de los que habrá una 
importante participación en la 
jornada.

También el 10 del próximo 
Ules de diciembre y en el mis- 
ujo marco, el departamento de 
Calidad de CECAM presentará 
la memoria de implantación del 
Sistema de Control de Alimen- 
os ARCPC en la región duran- 
0 el presente año, en el que se 
in2 ’'®alizado 207 visitas a las 
Y empresas de restauración 

Seleccionadas.
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Hasta
3,50% TAE*

^acidad-ux=^
1 y adaptación a"SShHe- 
as circunstancias de los 
Mercados.

Globatlzeclón
La, globalización sería 

te pauta de funciona- 
niento de cuantos Inter-

_,Je un seca 
.zpróxirno.

Fusiones
En tercer lugar, se em

piezan a apreciar lepsíones 
erre! rriercado laboral' A pe 
sar de las expeSatívas gé- 

„;rieraiizadas de un perón en 
el empleo, en tos últimos 
cuatro meses se crearon 
muchos puestos de trabajo, 

el 4,3 por

00
hacenc,

■ de IP€ e Ip. 
't^ido bajos 
sólita. tendencia u 
de los precios-de,tos .. 
mentas y te energía, Pero, 
si los precios de las ma
terias primas recuperan 
parte de las caídas del año 
pasado, habría que esperar 
subidas en el IPC y el IPP. 
Otro indicador de i

de crédito'de nv 
vetes amerioreM 
la oferta monetari 
diéndose ráoi

eposíto.

Sí 

'52

Depósito garantizado. Sin retención físcai, Sin gastos ni comisiones,
Emisión abierta del 25 octubre hasta el 2^ de diciembre 1999.

Y este estuche de cuchillos de regalo Máximo 
un regalo por diente

*3% por un importe nominal de 10.000 a 50.000 euros (de 1.663.860 a 8.319.300 ptas). 3'25% por un importe nominal de 55.000 a 
100.000 euros (de 9,151.230 a 16.638.600 ptas). 3'50% por un importe nominal de más de 100.000 euros (16.638.600 ptas)

^^KX Castilla
Va^Ve^Ivi La Mancha

M.C.D.2022



La Ttíbuna

22

CIUDAD REAL1 0 Sábado, 27 de noviembre de 1999

t’ .¿S

1 x 1 1 Quince alumnos Curso de contabilidad y “«í» participando» v curso sobre Contabili- fícPolí dad y Fiscalidad para Pequeñas 
iÍ0Vaiitl<lU Uaia X YlUvo y Medianas Empresas que orga

niza la Academia Tecnas en co
laboración con FORCEM y el Fondo Social Europeo. T. FERNANDEZ

¡No a 
las 
pintadas
urbanas!

í

Las pintadas urbanas siguen siendo una de las asignaturas pendientes de la edu
cación cívica. Cansados de ellas, los operarios se dedican a borrarías de los edificios 
ciudadrealeños. T. FERNANDEZ

Curso de 
Gestión II

En la Academia Tecnas, situada en la calle j 
Pedrera Alta, número 2 se imparte un curso 
sobre Gestión, nivel II al que asisten 15 alum- R 

nos. El curso que se imparte en los locales de la Academia 11 
está organizado en colaboración con FORCEM y el Fondo 
Social Europeo. T. FERNANDEZ 1

Una treintena 
de alumnos de 
colegio Juan 
Alcaide 
visitaron la 
Diputación

Una treintena de alumnos de 
sexto curso de primaria del colegio 
Juan Alcaide visitaron el Palacio 
Provincial donde pudieron apreciar 
la colección permanente de Angel 
Andrade, así como el Salón de Ple
nos y las salas de comisiones y re
cepciones.

¿, Ciudad 
Real o 
Londres?

¿Ciudad Real o Londres?. 
Muchos ciudadrealeños se 
cuestionaban ayer si la ciudad 
en la que amanecieron era la 
capital de la provincia espa
ñola o despertaron en la capi
tal inglesa, Londres, donde la 
niebla es más habitual. Nues
tra tierra suele ser lugar de den
sas nieblas, pero las primeras 
siempre sorprenden. La de 
ayer quizás fue la primera de 
un invierno que aunque no ha 
llegado ya empieza a notarse. 
T. FERNANDEZ

S
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Los fines de semana aumenta la ocupación en el albergue. R.TERRIZA La Finca Galiana cuenta con numerosas instalaciones. R.TERRIZA

Día a día crece el porcentaje de ocupación por diversos srupos y asociaciones

El alargue Finca Galiana, un lugar
de encuentro con la naturaleza

La Tríbuna

Bajo la premisa de que la 
educación ambiental es un reto, 
el Alberque Finca Galiana de la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real oferta interesantes 
experiencias con la naturaleza, 
vividas desde un medio rural 
cargado de cultura y alternati
vas para el ocio.

Actualmente, el Albergue 
persigue el objetivo de favore
cer el conocimiento del medio 
natural y cultural en que nos 
encontramos, para ello se desa
rrollan actividades de Granja 
Escuela, itinerarios de corto y 
largo recorrido; talleres 
Medioambientales que se 
diversifican en artesanías, orien
tación en el medio, recogida de 
muestras y elaboración de ma
terial; actividades deportivas 
donde se realizan olimpiadas 
ecológicas; y actividades recrea
tivas, marcadamente lúdicas a 
través de juegos al aire libre, 
fiestas y veladas.

Para todas estas actividades 
el Albergue cuenta con instala
ciones para poder disfrutar de 
este encuentro con la naturale
za, disponiendo de 42 plazas de 
alojamiento, calefacción central, 
comedor, sala de TV, sala de 
encuentro, talleres, zona depor- 
^^^a, piscina y un largo etcéte
ra.

Según informa la Diputación 
^ través de una nota de prensa, 
el Albergue Finca Galiana ha te
jido una ocupación constante 
desde su apertura, y ha contado 
^c>n grupos de colonias de vera
no, asociaciones, centros socia
les, colegios y otros colectivos, 
^'endo mayor la ocupación en 
serano.

En invierno la ocupación es 
^^si total durante los fines de

ASAJA, 
satisfecha con el 
pago de los 11.000 
expedientes de la 
PAC

La Tríbuna

La Asociación Agraria - 
Jovenes Agricultores (ASAJA), 
ha manifestado su satisfacion 
por la decisión de la Consejeria 
de Agricultura de hacer efecti
vo el pago de 11.000 expedien
tes de la PAC de cultivos 
herbáceos que afecta a aproxi
madamente 18.000 agricultores 
que recibirán un importe de en 
tomo a los 20.000 millones de 
pesetas.

No obstante, ASAJA, a tra
vés de un comunicado de pren
sa, insta a la administración re
gional a liquidar el resto de los 
expedientes lo antes posible, asi 
como a pagar las ayudas al cul
tivo de leguminosas.

La Comisión ha rectificado 
el importe de la ayuda a las 
leguminosas (garbanzos, lente
jas, vezas y yeros), debido a la 
corrección que se ha realizado 
del numero de hectáreas con 
derecho a la ayuda que ha teni
do importantes variaciones en 
nuestro pais, fijando el impor
te en 156,41 euros por hectárea, 
es decir 26.025 pesetas por 
hectárea. El rebasamiento de la 
superficie maxima de 400.000 
hectáreas ha sido del 15,7 por 
ciento, por el que se ha aplica
do una reducción del importe 
de la ayuda.

ASAJA recuerda a la 
Consejeria de Agricultura que 
el pago de las ayudas tiene que 
estar liquidado, según contem
pla la normativa, el 31 de di
ciembre, por lo que le insta a 
efectuar, lo antes posible, los 
pagos pendientes.

f

^’
* S

^ J

La Finca Galiana dispone de 42 plazas de alojamiento. R.TERRIZA

El albergue ofrece un contacto con la naturaleza. ^ R.TERRIZA

UGT, molesto con 
la actitud del 
Ayuntamiento 
respecto a las 
tarifas de taxis

La Tríbuna

La Federación Provincial de 
Transportes de UGT ha mani
festado, a través de una nota de 
prensa, su malestar en relación 
a la actitud del Ayuntamiento 
de Ciudad Real en la aplicación 
de las tarifas de taxis.

El sindicato critica que la 
apertura de varios expedientes 
a taxistas hayan sido publica
das en los medios de comuni
cación declarando que "sería 
más lógico y más interesante de 
cara a solucionar las actuales 
dificultades que la apertura de 
los expedientes de sanción fuera 
comunicada, en primer lugar, a 
los interesados y a sus represen
tantes y que, posteriormente, se 
realicen las actuaciones que se 
entiendan convenientes porcada 
parte". Para UGT, se trata de 
actuaciones "intencionadas" 
para "provocar en el sector un 
cambio de postura mediante la 
coacción y la falta de diálogo".

semana, pese a eso hay fechas 
significativas como el próximo 
puente de la Inmaculada, que aún 
no esta cubierto.

El albergue 
dispone de 42 

plazas de 
alojamiento, 
calefacción 

central, comedor 
y sala de TV, entre 

otros servicios



12 Sábado, 27 de noviembre de 1999 El precio de venta del metro cuadrado 
ha ascendido a 30.000 pesetas y la 
adjudicataria, Proceprosa, ha mostrado 
su interés por abrir un centro comercial 
y de ocio

A 94 millones de pesetas asciende el precio de venta de un acuerdo autorÍ7.ado el jueves por el Pleno

Adjudicadas tres pandas dd Sector
II para un centro omierdal y de odo
El Pleno del pasado jueves adoptó dos medidas que tienen 
que ver con la gestión de suelo público. Una se refiere a la 
venta de tres parcelas del Sector 11 ante el interés mostrado 
por una firma para abrir un centro comercial y de ocio y la 
otra la licitación de la superficie pendiente de adjudicar deU 
SEPES, unos. 66.000 metros cuadrados.

P. ACERQ/La Tríbuna

El Sector II contará con un 
centro comercial y de ocio si fi
nalmente la firma adjudicataria 
de tres parcelas de la Industria 
Escaparate, en las inmediaciones 
del centro comercial Continen
te, desarrolla el proyecto para el 
cual ha cornprado una superficie 
global de tres mil metros cuadra
dos. La venta, acordada formal
mente en el Pleno del pasado 
jueves y de manera unánime por 
todos los grupos, va a suponer el 
ingreso en las arcas municipales 
de 94 millones de pesetas.

Proceprosa es el nombre de 
la firma adjudicataria, empresa 
que quiere levantar el centro que, 
con la misma filosofía que La 
Vaguada de Madrid pero en un 
espacio más reducido, permitirá 
la existencia en un mismo espa
cio de tiendas de moda de dife
rentes marcas, servicios de ca
fetería y terraza o zonas de ocio 
y juego para niños. Ese es, en líneas 
muy generales, el contenido de 
un edificio para el cual habrá de 
presentar el oportuno proyecto 
para, evaluado en los servicios 
de Urbanismo del Ayuntamien
to, se puedan conceder los dife

rentes permisos de obra y de 
apertura hasta que sean abiertas 
las puertas.

Él concejal de este área, 
Eduardo Martínez, ha explicado 
el proceso seguido para la adju
dicación de las tres parcelas, 
destacando que el precio de las 
mismas ha subido un diez por 
ciento en relación al cobrado 
cuando, siguiendo las directrices 
legales, se sacó a licitación la 
superficie de la Industria Esca
parate. Entonces, firmas como 
Continente hubieron de pagar en 
tomo a 25.000 o 26.000 pesetas, 
en tanto que Proceprosa ha com
prado a 30.000 pesetas el metro 
cuadrado.

Cabe señalar que la normati
va legal permite la adjudicación 
directa de suelo público cuando 
no se ha vendido todo en la co
rrespondiente licitación y siem
pre y cuando el precio de venta 
sea más alto.

Por otro lado, Martínez ha 
explicado que gracias a esta 
adjudicación de parcelas, el Sector 
II experimentará una ocupación 
considerable y se ha mostrado' 
confiado en que a lo largo de la 
presente legislatura este espacio 
no dé mas de sí, lo que obligará

P. ACEROCon la decisión del Pleno, el Sector n alcanzará una ocupación considerable.

a buscar nuevos enclaves para 
industria escaparate.

Por su parte, el concejal de 
Desarrollo, Luis Pizarro, ha re
ferido que la decisión de adjudi
car espacios para un centro co
mercial y de ocio, aparte de los 
que significa en cuanto a la mul
tiplicidad y diversificación de la 
oferta lúdica para los vecinos de 
Puertollano y comarca, va a su
poner unos ingresos para las ar
cas municipales de casi 94 millo
nes de pesetas, que se destina

rán a otras adquisiciones de bie
nes patrimoniales o para la urba
nización de los ya existentes.

Licitación del SEPES

Otra de las decisiones trascen
dentes para el desarrollo de la 
ciudad aprobadas por el Pleno fue 
la relativa a la licitación global de 
todas las parcelas que quedan 
libres en el Polígono SEPES. En 
total, algo más de 40 parcelas, con 
una superficie superior a los

1 1

66.000 metros cuadrados.
Este es un hecho 

importantísimo, ya que de esta 
manera se agilizan los trámites 
que permitirán en su momento 
adjudicar las parcelas a aquellos 
proyectos empresariales que lo 
solicitaran, reduciendo conside
rablemente los plazos en benefi
cio de dichos proyectos. En re
sumen, reducción de trámites y 
agilización de plazos, una cues
tión fundamental para la gene
ración de empleo.

El Pleno insta a la CHG a iniciar de manera
urgente el proyecto de recrecida del Montoro

RACERO/LaTríbuna

El Pleno del Ayuntamiento de 
Puertollano ha acordado solitar 
a la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir que, de manera 
urgente, inicie los trámites del 
proyecto sobre el recrecimiento 
de la presa del Motoro con el que 
se pretende dar una solución 
definitiva y con garantías de fu
turo al problema de las reservas 
a largo plazo para la población e 
industrias de Puertollano y de la 
comarca.

En la moción oral que planteó 
el grupo municipal de Izquierda 
Unida en el transcurso de la se
sión plenaria, se daba cuenta de 

que en la comisión de Urbanis
mo del pasado día 18, el presi
dente de la misma confirmó al 
concejal de dicho grupo que "no 
existían ningún compromiso por 
escrito por parte de la Confede
ración Hidrográfica del Guadal
quivir de iniciar el Proyecto so
bre el Recrecimiento de la Pre
sa del Motoro, empezando a ela
borar el Estudio de Impacto 
Ambiental".

Se aprobaba así el jueves la 
moción oral presentada por el 
segundo grupo de la oposición, la 
cual contó también con el apoyo 
de los votos del equipo de gobierno 
no sin antes acceder los grupos 
a modificar el texto de esta pro

puesta para que en el mismo 
escrito que se va a remitir a la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir, conste la petición 
para que se conteste al último 
escrito remitido por el primer edil 
de Puertollano.

Como se recordará, Casimiro 
Sánchez Calderón remitió una 
carta al presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Gua
dalquivir invitándole a la organi
zación de una nueva reunión para, 
al hilo del convenio acordado en 
Madrid junto al secretario de 
Estado de Aguas y Costas, Be
nigno Blanco, permitir la consti
tución de la Comunidad de Usua
rios. P. CASADOPantano dtt Mohtoro.
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dominante, dado que votaron el 
88,1% de las familias, es decir, 1.493 
de las 1.695 que estaban censadas HULa
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Aunque sólo "Luis Palacios” rebasó el 80%, 5 de los 8 colesios votaron a favor del cambio de modelo

El 64'5% de los padres votaron a 
favor de la' 'jornada continuada''

o

La jornada continuada recibió el refrendo de 953 padres 
valdepeñeros, frente a los 520 que dejaron patente su prefe
rencia por el modelo actual. Pese a que el 64,5% de los pa
dres votó el cambio hacia la jornada única, sólo el colegio 
"Luis Palacios " superó el baremo del 80% de votos necesa
rios inicialmente para poder implantar este modelo.

José Luís MARTÍNEZ

El colegio público "Luis Pa
lacios" fue el único de los ocho 
centros escolares de Valdepeñas 
que pasó el corte del 80 por ciento 
de los votos necesarios en la 
actualidad para poder implantar 
el modelo de jomada continua
da, en unas elecciones escolares 
donde se demostró el alto grado 
de irq^licación de los padres, con 
una participación del 88,1 por 
ciento de las familias censadas, 
es decir, 1.493 de las 1.695 fa
milias de escolares valdepeñeros 
depositaron su voto en las urnas.

Por tanto, ah ora cabe esperar 
que el Ayuntamiento respalde a 
este centro en pleno, avanzando 
con el proceso y programando las 
actividades extraes-colares, algo 
por lo que "Luis Pa-lacios" po
dría vivir como experiencia pi
loto este modelo de jomada, que 
con la asunción de transferencias 
por parte de la Junta no necesi
tará un porcentaje tan amplio para 
su implantación.

5 de los 8 centros, a favor 
de la jornada continuada

Un voto que fue positivo a 

favor del cambia hacia la jorna
da única en cinco de los ocho 
centros que han participado en 
el proceso -"Luis Palacios", con 
un 81,5%; "Jesús Castillo", 
78,6%; "Jesús Baeza", 65,5%; 
"Lucero", 61,5%; y "Lorenzo 
Medina", 61,3%-; siendo parti
darios de seguir del modelo edu
cativo actual los colegios de 
"Virgen de la Cabeza", "Juan 
Alcaide" y "Consolación", con 
tan sólo un respaldo a la jornada 
continuada del 41,4, 35,4 y 
33,3%, respectivamente.

El "sí” global a la jornada 
continuada fue del 64'5%

No obstante, pese a que el 
porcentaje necesario para su 
implantación sólo lo ha supera
do "Luis Palacios" -"Jesús Cas
tillo" se ha quedado a tan sólo 
1,4 décimas, con un 78,6 por 
ciento-, el referéndum de apoyo 
a la jomada única, en detrimen
to de la partida, ha contado con 
un respaldo medio en los ocho 
centros del 64,5 por ciento -953 
votos-, frente al 34,9 -520 votos 
-que se han decantado por el 
modelo educativo de jornada 
partida que persiste en nuestro

953 padres votaron a favor de la jornada continuada, frente a 520 que se decantaron por el actual modelo. J.L.M.

país desde hace 75 años.

Intenso debate en el seno 
de las familias

El alto grado de implicación 
de los padres también se vio re
flejado en el hecho de que sólo 
10 padres votaron en blanco y sólo 
se contabilizó un nulo, lo que 
denota el calado que ha tenido 

esta consulta democrática en 
Valdepeñas.

Con los resultados de este 
referéndum concluye un proce
so que se inició a instancias de 
la comunidad educativa el pasa
do día 5 de noviembre y que ha 
provocado un arduo debate en
tre los sindicatos de trabajado
res de la enseñanza, la CEAPA 
y las diferentes federaciones de

padres de alumnos.
Al menos, si se vuelve a pro

piciar este debate. Valdepeñas 
será uno de los escasos munici
pios de la provincia de Ciudad 
Real que cuenten con un referente 
claro, si es que, como se vislum
bra, se vuelve a generar el mis
mo, una vez que la Junta ha asu
mido ya las competencias de la 
Educación no universitaria.

El STE destaca el grado de 
participación cercano al 90%

La Tribuna

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza (STE) de Ciu
dad Real expresa su más sincera 
enhorabuena en nota de prensa 

ia comunidad escolar de Val
depeñas por el resultado de la 
consulta referente a la elección 
de la jomada escolar en la loca
lidad.

Según STE, el objetivo que 
pretendía el proceso que se co- 
•^enzó aproximadamente dos 
Jilos se ha cumplido , dado que 
Macomunidad ha decidido libre

mente sobre la jornada escolar 
que quiere para sus hijos e hijas".

Ha triunfado la participa
ción en el proceso

STE valora el éxito del refe
réndum en la participación, dado 
que en ningún ámbito, según este 
sindicato, se había dado un gra
do de participación cercano al 90 
por ciento, con un 88,1 por cien
to, lo que demuestra el interés que 
ha suscitado el debate.

Del mismo modo, felicitan una 
vez más a los claustros de profe

sores "por el buen hacer a lo lar
go del programa, facilitando in
formación exhaustiva a todos los 
padres y madres de cuál era el 
proyecto".

STE también habla de la 
amplia mayoría de apoyo a la 
jomada continuada, plasmado en 
el 64,5 por ciento del total de los 
votos, decisión que apoyan con 
rotundidad.

Desde este sindicato se ponen 
a la entera disposición de la 
Comunidad Educativa de Valde
peñas para impulsar, desarrollar 
y concretar dicho proyecto edu
cativo. Tomás González, del secretariado del STE, en imagen de archivo.

M.C.D.2022
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PSOE-prosresistas no entiende cómo no se trataron en Comisión Informativa el pasado jueves

Martul denuncia que los presupuestos 
no podrán entrar en vigor hasta marzo

José Luis MARTÍNEZ

El portavoz de la oposición 
en el Ayuntamiento de Valdepe
ñas, Jesús Martín, criticó ayer en 
rueda de prensa la no inclusión 
de los presupuestos municipales 
para el 2000 en la Comisión In
formativa de Hacienda del pasado 
jueves como paso previo a su 
aprobación en el pleno del próxi
mo martes, día 30 de noviembre, 
algo por lo que, según él, queda
rán prorrogadas las cuentas 
municipales del pasado año, 
quedando en peligro las inversio
nes y los pagos del primer trimes
tre del año.

La ooosición presentará 7 
u o mociones el día 30

Martín, que estuvo acompa
ñado por la también concejal 
socialista Amparo Crespo, anun
ció la presentación de 7 u 8 
mociones para el próximo ple
no, esbozando el contenido de 
algunas de ellas. Una de ellas 
vendrá motivada por la adjudi
cación definitiva de dos parce
las en el polígono industrial de 
Valdepeñas, recordando Martín 
que hace un par de meses solici
tó que se modificara el pliego de 
condiciones económico-adminis
trativas, puesto que las parcelas 
de la Sociedad Estatal para la 
Promoción y Equipamiento del 
Suelo (SEPES) tenían un coste 
más reducido.

Según Martín, "el tiempo nos 
ha dado la razón", ya que en 

principio iban a venderse cuatro 
parcelas "y ahora sólo se vende
rán dos" y sin crearse puestos de 
trabajo". Así, veladamente, ase
guró que las parcelas que se 
adjudicarán el próximo martes, 
día 30, tendrán como destino a 
un conocido constructor de la 
localidad "que tiene la intención 
de construir dos naves para lue
go venderías", asegurando que, 
en este caso, se ha dado pie a la 
especulación del terreno y dicien
do que en este punto la oposición 
se abstendrá.

En otro orden de cosas, el 
grupo "PSOE-progresistas" pre
guntará en el próximo pleno el 
conjunto de los gastos que ha 
supuesto la asistencia del alcal
de y de las concejalas de Promo
ción Económica y Cultura a la 
asamblea constituyente de 
RECEVIN (Red Europea de Ciu
dades del Vino), que tuvo lugar 
en días pasados en la localidad 
francesa de Estrasburgo, hacien
do especial hincapié en el por qué 
de la presencia de la edil de 
Cultura, Carmen Obregón, en la 
expedición.

”Se han puesto en peligro 
las obras del Museo ^

Por otra parte, el también ex 
concejal de Cultura valdepeñero 
se refirió al peligro que han co
rrido, según él, las obras del 
Museo Municipal de Arte Con
temporánea, que se han visto 
expuestas a temperaturas cerca
nas a los 0 grados, dado que no

PSOE

Amparo Crespo y Jesús Martín, de PSOE-Progresistas, ayer, en rueda de prensa. J.L.MARTÍNEZ

se había cambiado el sistema de 
aire acondicionado de verano a 
invierno.

Martín calificó de lamentable 
este hecho, teniendo en cuenta 
de que se trata de un edificio que 
ha supuesto una inversión de 350 
millones de pesetas, cantidad de 

la cual el Ayuntamiento ha des
tinado cerca de 100 millones de 
pesetas, entre otras cosas, "para 
que se mantenga una temperatu
ra constante de entre 18 y 21 
grados, así como un porcentaje 
de humedad relativa del aire de 
entre el 60 y el 70 por ciento, al

margen de las condiciones de 
ionización para que no se decan
ten partículas del aire". Según él, 
que hace unos días mostró el 
Museo a unos amigos "tuvimos 
que estar con abrigo" ante los 
cientos de millones de pesetas que 
cuestan las obras.

Martm no entiende por qué el alcalde retuvo 
la notificación de las 44 VPP durante 15 días

J.L.MARTÍNEZ

El portavoz de PSOE-progre
sistas, Jesús Martín, dejó paten
te el malestar de su grupo por el 
hecho de que, según él, se haya 
retenido durante 15 días la infor
mación sobre la lista de 
adjudicatarios definitiva de las 
44 Viviendas de Promoción Pú
blica (VPP), que la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha construido en "La 
Molineta" y cuyas llaves serán 
entregadas el próximo día 1 de 
diciembre.

En este sentido, Martín seña
ló que la entrega de estas vivien
das ha estado paralizada duran
te 6 meses, debido a los recursos 
que prosperaron en su momento 
"con el objeto de que no se vul
neraran derechos constituciona
les". El responsable socialista 
añadió, además, que las notifi

caciones a los beneficiarios se 
entregaron el pasado jueves, en 
un día en el que había "mercadi
llo" por medio de los funciona
rios del Cuerpo de Policía Local, 
cuando, según él, hay otros fun
cionarios encargados de una la
bor que se podría haber hecho de 
forma escalonada "y no con pri
sas, cuando ahora no va a dar ni 
tiempo para que los 
adjudicatarios aporten la perti
nente fianza".

”Notificar la noticia a sus 
amigos ”

Jesús Martín incidió en que 
preguntará en el próximo pleno 
sobre si "en esos 15 días le ha 
dado tiempo paranotificar la lista 
de adjudicatarios a sus amigos, 
arrogándose el protagonismo de 
unas viviendas que no hace él y 
que se empezaron a construirse

en la anterior Corporación.

Polémica generada a través 
de IU

"PSOE-progresistas" también 
considera que se ha montado una 
polémica gratuita "a través de un 
grupo político que no tiene re
presentación municipal" -en clara 
alusión a Izquierda Unida-, dado 
que, según él, "es algo que se 
podía haber ahorrado con la in
formación que puntualmente se 
tenía en la alcaldía desde la 
Delegación Provincial de Obras 
Públicas".

Por último, aseguró que no es 
ético prolongar en el tiempo un 
clima de opinión negativo ante 
la entrega de viviendas sociales, 
teniendo en cuenta que había una 
lista de 300 personas que deman
daban estas viviendas y que sólo 
se entregan 44. Las viviendas de la Junta se entregarán el próximo día 1. J.L.M.
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El alcalde se comprometió a me jorar la iluminación y la fachada de la Iglesia

El altar mayor de la "Asunción” 
podrá verse en todo su esplendor * Denuncia el portavoz de 

la oposición, Jesús Martín, 
que el otro día en el Museo 
Municipal pasó frío, mucho 
frío.

José Luis MARTÍNEZ

Tras el proceso de restaura
ción de las seis pinturas del si
glo XVI del altar mayor de la Igle
sia de la Asunción de Valdepe
ñas, éstas podrán verse en todo 
su esplendor, dado que en su 
anterior ubicación dejaban de 
verse en parte, según explicó en 
el acto de inauguración de la 
muestra que explica el proceso 
de remozado de las mismas en 
el Museo Municipal la conceja- 
la de Cultura, Carmen Obregón, 
ante unas doscientas personas 
que se dieron cita en el estreno 
de la exposición.

Este acto contó con la presen
cia del vicario de la diócesis de 
Ciudad Real, Pedro Jaramillo, 
quien incidió en la belleza pa
trimonial de la Iglesia como 
institución y "fuente inagotable 
de belleza y hermosura", com
parando, además, el proceso de 
restauración de las seis pinturas 
del altar del templo valdepeñero 
con el proceso de introspección 
que se hace necesario en el ser 
humano.

Caballero destacó la cola
boración institucional

Por su parte, el diputado de
legado de Cultura y vicepresi
dente de la institución provin
cial, Ángel Caballero, se mos
tró sorprendido gratamente por 
la expectación de la muestra, que

Un momento de la inauguración de la muestra sobre la restauración de los lienzos de la Iglesia de la Asunción. J-L.M.

congregó a un gran número de 
representantes eclesiásticos de 
la localidad, poniéndola como 
ejemplo del apoyo institucional 
entre la Diputación, el Ayunta
miento y la Iglesia, en un proce
so de restauración minucioso que 
se ha prolongado en el tiempo 
por espacio de dos años.

Mientras, el alcalde de Val
depeñas, Rafael Martínez de

Carnero, mostró su alegría 
"como alcalde y como 
valdepeñero", comprometiéndo
se, en la medida de lo posible, 
en la obtención de una ilumina
ción de la Iglesia de la Asunción 
de Valdepeñas "más digna", así 
como de la fachada. En este 
sentido, se comprometió el pri
mer edil a intentar rescatar el 
templo tal y como era con ante

rioridad, una vez que hace un par 
de años se demolió la "Casa del 
Cura".

Martínez de Camero dijo que 
la presencia de la Iglesia de la 
Plaza de España en el tiempo "lo 
es también de las costumbres de 
los valdepeñeros y de su histo
ria individual y colectiva y de 
sus alegrías y penas a lo largo 
de los años".

* Y es que, al parecer, no 
se había cambiado la palan
ca del sistema de aire acon
dicionado de invierno a ve
rano, aunque a lo largo de 
casi todo el año se mantiene 
la misma temperatura.

* Lo que sí es cierto es 
que a veces no se utilza con
venientemente la tecnología.

* Claro que también nos 
hace gracia cómo Martín 
criticaba antes las compare
cencias de los populares para 
dar a conocer sus actuacio
nes en el próximo pleno.

* Algo que hace exacta
mente igual "PSOE-progre- 
sistas", ahora que forman 
parte del grupo de oposición 
municipal.

Nuevo acto 
solidario por 
Rosana, a los 520 
días de su 
desaparición

La Tribuna

La Plaza de España de Val
depeñas acogerá, esta tarde, a 
partir de las ocho y media, una 
nueva concentración solidaria

Los corredores de seguros alertan de 
la concentración de las aseguradoras

que nos recordará a todos que 
la joven Rosana Maroto Quin
tana lleva en paradero descono
cido un total de 520 días, des
pués de que no se tengan noti
cias suyas desde el pasado 25 
de junio.

El acto de hoy responde a la 
concentración solidaria mensual 
de todos los sábados finales de

J.L.MARTÍNEZ

La Asociación de Corredo
res y Corredurías de Seguros de 
Ciudad Real, que se constituyó 
hace tres años y medio y que 
forma parte de CEOE-CEPYME, 
mantuvo ayer uno de sus encuen
tros itinerantes trimestrales en 
Valdepeñas, donde mantuvo un 
encuentro con el primer edil de 
la localidad, Rafael Martínez de 
Carnero, y donde visitaron las 
instalaciones del matadero 
frimancha.

Posteriormente, informaron 
a los medios, a través de su pre
sidente, Jesús Sánchez, sobre los 
contenidos del encuentro inter
no al que se sumaron Julián Pedro 
Gómez, de "Brokhen Mancha" 
de Herencia, Ramón Sampedro, 

\de la Correi-duría de Seguros 
Sampedro de Tomelloso y Fer
nando Bravo, de "Bravo y Cía:" 
de Valdepeñas. Así, Sánchez de

nunció el proceso de concentra
ción de las aseguradoras, que 
hará que sean tan sólo 5 ó 6 gru
pos en sólo dos años y que pro
vocarán una subida de precios 
en los asegurados y la no acep
tación de riesgos como asegu
rar a conductores noveles o de 
ciclomotores o de pólizas de 
responsabilidad civil de profe
sionales o empresas arriesgadas.

Asimismo reivindicaron la 
mayor fiabilidad de los corredo
res de seguros en servicios como 
los fondos de pensiones, dado 
que, según él, los bancos bus
can rentabilidad a corto plazo y 
las corredurías, por su alto com
ponente social, inciden en unos 
compromisos a largo plazo. En 
esto último incidió Fernando 
Bravo, quien recordó la obliga
ción legal de los corredores de 
defender a sus clientes, algo que 
no se da en los agentes de segu
ros, haciendo hincapié en los

La Asociación de Correidurías de Seguros se reunió ayer en Valdepeñas. J-L.M.

seguros como "patrimonio pre
sente y futuro" y fórmula -de

realizar proyectos personales con 
cobertura y respaldo social.

cada mes y en ella se seguirá la 
misma tónica de los encuentros 
anteriores. Es decir, se leerán 
los manifiestos que han sido 
remitidos en los últimos días a 
la plataforma "Amigos de Ro
sana", cuyo representante es 
Luis Fernando Canal, quien 
aseguró a LA TRIBUNA que 
"tal y como viene sucediendo 
en los últimos meses, en prin
cipio no tenemos nada prepa
rado y luego van surgiendo cosas 
de manera espontánea en nues
tras reuniones y dependiendo del 
estado de ánimo de los compo
nentes del grupo".

No obstante. Canal puntua
lizó que la mayor parte de los 
componentes de la plataforma 
se encuentran Cursando estudios 
universitarios en diferentésbiu- 
dades, aunque volverán a re^pnir- 
se en el próximo acto solidario, 
que, en principio, coincidirá con 
el Día de Navidad, el 25 de 
diciembre.
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m
Salinas considera que a la 
administración central debe 
ponérsele un «monumento a la 
ineficacia» por la incongruencia 
con la que ha actuado

Sánchez. Bódalo se reunió ayer con el presidente de la CHG, Francisco Llerena

El alcalde intenta solucionar el
problema de la depuradora
Él alcalde de Alcázar de San 
Juan, José Fernando 
Sánchez Bódalo, se reunió 
ayer con el presidente de la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG), Fran
cisco Llerena, para estudiar 
las sanciones que recibe este 
municipio por no depurar 
sus vertidos industriales.

La Tribuna

Según indicó Sánchez Bódalo 
en declaraciones a Efe, en el en
cuentro se intentó solucionar la 
situación «kafkiana» por la que 
el Ayuntamiento puede ser san
cionado con una multa de cien 
millones de pesetas «por la mis
ma Administración que debería 
haber construido la depuradora 
para los vertidos industriales».

Esta depuradora, que debe
ría haber comenzado a funcio
nare! 1 de enero del 1999, es una 
obra declarada de interés nacio
nal por el Ministerio de Medio 
Ambiente, por encontrarse Al
cázar de San Juan en una zona 
cercana al Parque Nacional de 
Las Tablas de Daimiel.

Esta declaración de interés 
nacional data de 1995, pero las 
obras comenzaron hace unos 
meses con un plazo de ejecución 
de dos años, por lo que 
previsiblemente la depuradora 
terciaria, que así se llama por su 
sistemando depuración, no fun
cionará hasta el año 2001. «Des
de 1996», señaló el regidor

José Fernando Sánchez Bódalo, alcalde de Alcázar.

alcazareño, «el Ayuntamiento 
tiene una autorización provisio
nal para verter las aguas 
residuales y sin embargo aho
ra, el mismo Ministerio que ha 
de construir la depuradora san
ciona al Ayuntamiento, dando 
lugar a una situación absurda, 
ya que son ellos quienes debe
rían sancionarse a sí mismos».

El objetivo del alcalde, José 
Femando Sánchez Bódalo es lle

gar a un acuerdo para zanjar este 
asunto y así «dejar de molestar
nos con denuncias y finalizar 
cuanto antes la depuradora para 
que Alcázar pueda depurar to
talmente sus aguas residuales».

A este respecto, el diputado 
regional, Antonio Salinas con
sideró en rueda de prensa cele
brada al margen de la reunión, 
que la responsabilidad última es 
de la Secretaría de Estado de

Aguas por no tener la depuradora 
en funcionamiento previsto para 
el 1 de enero de 99. Salinas con
sidera que a la administración 
dentral debe ponérsele un «mo
numento a la ineficacia» por la 
incongruencia con la que ha 
actuado, pues sanciona al Ayun
tamiento de Alcázar pero no 
concluye la obra de la 
depuradora, en fase de explana
ción.

Los niños de 
Alcázar participan 
desde ayer en el 
Consejo Local de 
la Infancia

La Tribuna

Los niños de Alcázar de San 
Juan podrán hacer oír su voz en 
el Consejo Local de la Infancia 
del Ayuntamiento, un órgano de 
nueva creación, que se consti
tuyó ayer, con la participación 
de 15 niños, entre otros repre
sentantes.

El objetivo del Consejo Lo
cal es el de escuchar las suge
rencias de los más pequeños en 
todas aquellas decisiones que ha 
de tomar el Ayuntamiento y que 
les concierne directamente, se
gún indicó la concejala de infan
cia, Sagrario Pedrero.

Junto a los representantes 
municipales de los distintos 
partidos políticos, de la Federa
ción de Asociaciones de Madres 
y Padres y del profesorado, en 
el Consejo de Infancia estarán 
representados, un niño por cada 
colegio de la localidad, 15 en 
total incluidos los suplentes, con 
edades comprendidas entre los 
10 y los 15 años y que han sido 
elegidos democráticamente por 
sus compañeros.

Funcionamiento

Previamente a la constitución 
del Consejo, la concejalía de 
infancia ha realizado un ensayo 
con ellos, para explicarles su 
funcionamiento.

Sagrario Pedreño, quedó 
gratamente sorprendida, según 
dijo, porque los niños intuyen 
perfectamente que es un órga
no que sirve para reivindicar los 
deseos y las necesidades de la 
Infancia alcazareña, hasta el 
punto de que en el ensayo han 
pedido cosas como un 
polideportivo y una piscina por 
barrio.

AECC instala una unidad 
de cuidados paliativos

Intervienen varias especies 
protegidas en Alcázar

La Tribuna

El presidente de la Asocia
ción Española contra el Cáncer 
(AECC) de Ciudad Real, Mar
tín Sánchez, ha iniciado una 
ronda de reuniones con varios 
alcaldes de Ciudad Real a de fin 
de recaudar fondos para poder 
dotar a la provincia de una se
gunda Unidad de Cuidados Pa
liativos.

La unidad, que se pondrá en 
marcha a principios del próxi
mo año, atenderá a la mencio
nada zona este y tendrá su sede 
en Alcázar de San Juan donde 
se encuentra el Hospital» Man
cha Centro», según indicó en 
rueda de prensa Sánchez quien 

agregó que el gasto que supone 
la misma asciende a un millón 
de pesetas mensuales.

El elevado presupuesto de 
este recurso sanitario obliga 
también al presidente provincial 
de AECC a reunirse con las 
empresas más representativas, 
puesto que los convenios con el 
Insalud, los oncólogos y los 
voluntarios que prestarán el 
servicio ya están firmados.

La primera Unidad de Cui
dados Paliativos, que empezó a 
funcionar en 1997, atiende a una 
media de entre ocho y diez en
fermos diariamente y desde su 
puesta en funcionamiento ha 
recorrido más de 100.000 kiló
metros.

La Tribuna

Fuerzas del Servicio de Pro
tección 'de la Naturaleza de la 
Guardia Civil (Seprona), reali
zaron una inspección en un es
tablecimiento dedicado a la 
venta de animales en Alcázar, 
cuyo propietario responde a las 
iniciales A.M.C., al que se re
quirió para que presentara la do
cumentación CITES, necesaria 
para la comercialización de es
pecies protegidas de Flora y 
Fauna, pudiéndose controlar. 
A.M.C. carecía de documenta
ción para la tenencia y 
comercialización de algunos 
especímenes que se encontraban 
en su poder, por lo que se pro
cedió a la intervención de una 

caracola marina, dos Caracolas 
marinas adultas, dos piezas de 
Coral Rojo, un resto de Coral, 
una tortuga mediterránea viva y 
tres Gallipatas. De esta actua
ción se levantaron dos actas de 
incautación, una por carecer de 
documentación CITES y un acta 
por incautación de las especies 
autóctonas que se entrega a la 
Delegación Provincial de Agri
cultura y Medio Ambiente de la 
Junta.

Los restos de especies exó
ticas son puestos a disposición 
de las Autoridades a las que se 
remite el Acta y los animales 
vivos Gallipatos, en el Centro de 
Recuperación de Especies «El 
Chaparrillo», excepto el Guaca
mayo y Tortuga que provisional
mente quedan a disposición de

Una de las especies incautada.

la Autoridad competente en 
poder del infractor, dadas las 
especiales circunstancias para 
la supervivencia de estas espe
cies.
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Fue durante la inausuración de las V Jornadas de Prevención del SIDA

La Tribun

La Tribuna

Informar sin tapujos

Algunos de los participantes en las jornadas de ayer.

La Tribuna

fEUREKA^
PRIMER FABRICyVIMTE EUROPEO

cia y jóvenes», añadiendo que 
«la Comisión de Bienestar So
cial, encargada de tratar estos

Las V Jornadas de Prevención del Sida, se inauguraron 
ayer en Daimiel con la presencia de la delegada de Sani
dad, Angela Sanroma y el diputado provincial, José Díaz 
del Campo acompañados de la concejala de bienestar 
social, Ramoni Núñez de Arenas.

temas, sea una comisión espe
cífica, con el fin de aunar esfuer
zos.

Visítenos en EXPOSER - Stand 104-105 - Recinto Ferial de Ciudad Real

Del 26 al 28 de noviembre
Telf.: Comercial 609 632 501. Alejandro García (Ciudad Real)

EUREKA JATIBÉRICA Teléfono interesados: 900 126 126

PRECIO
DIRECTO

La delegada de Sanidad estuvo 
acompañada durante la inauguración 
por la conceja la de Bienestar Social y 
el diputado provincial, Díaz del Campo

i

Sanroma invita a los jóvenes a 
demandar sus derechos

Los matinales de 
teatro infantil 
comienzan 
mañana

La compañía de teatro Nare 
pondrá en escena el próximc 
domingo en el teatro Ayala la 
obra «El último sueño», reco
mendada para niños a partir de 
seis años, y con la que darán 
comienzo las matinales de Tea

Numerosos jóvenes de 
Daimiel participan en estas Jor
nadas que daban comienzo tras 
el acto inaugural con una mesa 
redonda con el tema «Sida, un 
problema de todos».

Por la tarde los jóvenes par
ticiparon en una serie de Talle
res prácticos sobre el Sida con 
los que se pretende formarlos en 
la adquisición de actitudes po
sitivas frente al sexo.

En el acto de inauguración, 
la delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma, recordó 
a los numerosos jóvenes presen
tes en el acto, que el avance de 
la enfermedad del Sida ha sido 
importante, pero aún son 
preocupantes ciertos temas como 
«las precauciones que se toman 
y los medios de prevención« que 
se ponen al alcance de todos 
aunque no «todos utilizan».

Destacó el lema de la presente 
campaña «Escucha, aprende y 
vive», interpretando que la «po
blación juvenil tiene que ser 
escuchada, vosotros tenéis que 
hablar también y los adultos os 
tenemos que escuchar». Es ne
cesario ajuicio de Sanroma que 
los jóvenes sean «los protago
nistas de las acciones que hay 
que acometer». Invitó a los jó
venes a demandar sus derechos 
«vuestros derechos de informa-

ción en todos los ámbitos, fami
liar, escolar social. Tenemos que 
aprender a vivir en el respeto a 
todos sin discriminar» . Recor
dó Ángela Sanroma que los jó
venes es el colectivo mas «vul
nerable, el 50 % de las personas 
infectadas por Sida son meno
res de 25 años».

Ramoni Núñez de Arenas, 
señaló que la intención de la 
concejalía de bienestar social y 
del ayuntamiento de la localidad 
con la organización de las Jor
nadas es «informar a la pobla
ción sin tapujos de un tema que 
hay que conocer para poder pre
venirla», Animó a los jóvenes a 
ser los mediadores ante el resto 
de compañeros y a transmitir
les todo la información que re
ciban en dichas Jornadas.

Por su parte, el representan
te de la Diputación provincial, 
José Díaz del Campo, animó a 
los jóvenes a aprovechar las jor
nadas y aprender de las mismas,' 
señalando que el Sida es una 
«batalla que puede ganarse», 
pero que se trata de una tarea que 
requiere de la participación de 
todos. Díaz del Campo quiso in
formar de la «sensibilidad de la 
Diputación en temas sociales 
como el Sida, el alcoholismo, el 
maltrato a la mujer, a la infan-

Numerosos jóvenes de Daimiel 
participan en las V Jornadas sobre 
prevención del SIDA que dieron 
comienzo con una mesa redonda 

con el tema «SIDA, un problema de 
todos»

tro Infantil que se desarrolla
rán durante los meses de no
viembre y diciembre. El precio 
de la entrada será ciento cin
cuenta pesetas. Estas matina
les de teatro infantil están or
ganizadas por la Delegación de 
Educación y Cultura del Ayun
tamiento de Daimiel y la Red 
de Teatros de la Junta de Co
munidades de Castilla la Man
cha. A lo largo del mes de di
ciembre se pondrán en escena 
nuevas representaciones. Así, 
el día cinco será el turno de la 
Compañía la Tirita de Teatro, 
que a partir de las doce y me
dia representará «Te lo cuen
to» (Teatro de títeres recomen
dado para niños a partir de 
cuatro años).

Finalmente, el día doce será 
la compañía Fuegos Fatuos la 
que representará «El pirata y la 
luna» recomendada para niños 
a partir de seis años.

Detenido un joven 
como presunto 
autor de un robo 
en un colegio

La Guardia Civil detuvo el 
pasado jueves a J.E.M., de 18 
años como presunto autor de un 
robo ocurrido en el CP "Infan
te Don Felipe" de la localidad 
de donde sustrajo una cartera 
monedero, recuperada después.

Somos los NUMERO UNO 
en el mercado, ofreciendo la 
máxima tecnología, calidad y rigor.

Contamos con 6 fábricas y nos avalan 30 años en el mercado 
y 15.000 clientes que han confiado en nosotros

DE FABRICA M
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1 8 Sábadoj 27 de noviembre de 1999 De una plantilla total de 439 trabajadores 
en la fábrica «Tudor» de Manzanares, 
253 de la categoría «C» están afectados 
por esta diferencia salarial

Piden reconocer una mesa de nesociación y supremir la doble escala salarial

La totalidad de te trabajadores
Los profesores 
interinos se 
manifiestan en 
el IES Azuer

La Tribuna

de Tudor secundaron la huelga
La jornada de huelga convocada ayer viernes en la fábrica 
«Tudor» de Manzanares fue secundada por la totalidad de 
los trabajadores del primer turno, según informaron miem
bros del comité de empresa, quienes a medio día esperaban 
que los dos turnos restantes tuvieran un seguimiento simi
lar.

La Tribuna

La movilización fue convo
cada por los sindicatos UGT, 
CC.OO. y ASIT para pedir «al 
menos» a la dirección de 
«Tudor» el reconocimiento de 
la mesa de negociación con el 
fin de debatir la supresión de la 
doble escala salarial. Ésta hace 
que entre trabajadores de la 
misma categoría haya diferen
cias salariales superiores a las 
ochocientas mil pesetas anuales.

De una plantilla total de 439 
trabajadores en la fábrica 
«Tudor» de Manzanares, 253 de 
la categoría «C» están afectados 
por esta diferencia salarial. La 
doble escala se aceptó en 1996 
ante la mala situación económica 
y el proceso de reestructuración 
que vivió la «Sociedad Española 
del Acumulador Tudor», afec
tando a los trabajadores de nue
vo ingreso, que a lo largo del año 
perciben ochocientas mil pese
tas menos que sus compañeros.

El comité de empresa de la 
factoría manzanareña, acompa
ñado por Antonio Cervantes y 
Sebastián Correa, secretarios 
provinciales de Acción Sindical 
de CC.OO., y de MCA-UGT, 
respectivamente, explicó en rue
da de prensa que las 
movilizaciones convocadas en 

todos los centros de trabajo de 
«Tudor» en España piden que se 
suprima esa doble escala salarial 
toda vez que las condiciones eco
nómicas han cambiado radical
mente y los resultados son be
neficiosos. Los sindicatos piden 
«al menos» que la dirección del 
grupo «Exide», al que pertene
ce «Tudor», acepte una mesa de 
negociación. Para el secretario 
del comité de empresa, la doble 
escala salarial «es anti-constitu- 
c ional a todas luces» y apuntó que 
los trabajadores, por propio in
terés, «no pretenden cargarse la 
empresa», como ésta ha podido 
insinuar, según Agustín Ortega, 
de UGT.

Por su parte, Luis Miguel 
Valero, de la Agrupación de Sin
dicatos Independientes de Tudor 
(ASIT), señaló que los trabaja
dores hicieron un ejercicio de res
ponsabilidad en el 96 cuando «por 
miedo ante la amenaza del cie
rre» aceptaron la doble escala 
salarial, y que ahora, con bene
ficios, «el contexto económico 
es otro y debe cambiarse aquel 
convenio injusto». Valero pidió 
que la empresa reconozca la mesa 
de negociación «porque la úni
ca vía de solución es la del diá
logo» e indicó que ante este in
movilismo de «Tudor» no ha 
quedado opción diferente aésta.

c-T
 

* *

POR tV ^ECONOCIMIEH-T'Z u i 
COMISION NEGOCIADORA

Representantes sindicales durante la rueda de prensa.

El consejo rector de Caja Rural 
visita la empresa Agrometzer

La Tribuna

El Consejo Rector de Caja 
Rural, reunido en Manzanares, 
ha aprobado, entre otros pun
tos, una línea de financiación a 

' varias cooperativas de la pro
vincia, con lo que se demues
tra una vez más su apoyo ex
preso a este sector tan impor

tante por su carácter 
socioeconómico en Ciudad 
Real.

Tras la celebración de dicho 
Consejo, presidido por Luis 
Díaz Zarco, se ha visitado, junto 
con los presidentes de las coo
perativas que se desplazaron a 
Israel el pasado mes de junio, 
invitadas por el Gabinete de

El colectivo de profesores 
interinos de primaria y secun
daria, de la comarca de 
Manzanares, llevó a cabo el 
primero de una serie de actos 
reivindicativos que ha con
sistido en un encierro en el 
LE.S. Azuer, que se inició a 
las 18,30 horas prolongándose 
hasta la madrugada del pasa
do jueves.

Los profesores denuncian 
el acuerdo suscrito por 
CC.OO, UGT y ANPE con la 
Consejería de Educación en 
el apartado referido a la esta
bilidad del profesorado inte
rino. Rechazan así el 
secretismo, y la manipulación 
con la que estos sindicatos han 
llevado a cabo la negociación 
poniendo en peligro el pues
to de trabajo del colectivo. 
Esto no sólo repercutirá ne
gativamente, dicen, en la ca
lidad de la enseñanza sino que 
además los colocará en una si
tuación de abandono respec
to al resto de regiones, que 
cuentan con un pacto bien 
definido.

Apoyo a Cooperativas (GAC) 
de Caja Rural de Ciudad Real, 
las instalaciones de la empresa 
española israelí Agrometzer. 
Esta empresa se dedica especial
mente a todo lo relacionado con 
los sistemas de regadío (goteo, 
aspersión, válvulas) y está ubi
cada en Manzanares, además de 
ser una de las más avanzadas.
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El pleno también aprobó solicitar una 
licencia de radio de titularidad 
municipal y una subvención para 
fomento del desarrollo local

w m^ 
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Se aprobó solicitar la conversión del conservatorio de municipal a grado medio

El Heno solicitara ser sede de 
la ñitura feria nacional del vino
El Pleno de la Corporación reunido el pasado día 25 en 
sesión ordinaria, aprobaba, a través de una moción de 
urgencia presentada por el grupo socialista, solicitar a los 
organismos competentes que Tomelloso sea la sede de la 
futura feria nacional del vino.

La Tribuna

Inocente Andújar, concejal 
socialista en este Ayuntamien
to defendía la urgencia de la 
moción ante lo mucho que se está 
hablando últimamente sobre la 
celebración de este importante 
evento y lo mucho que tiene que 
decir Tomelloso por tradición, 
producción y disposición en este 
asunto. Aunque la urgencia como 
la propia moción fueron apro
badas, Luis Moreno, portavoz del 
grupo popular, solicitó que se lle
vara este punto al seno del Con
sejo Local Agrario e instó a to
dos los colectivos implicados a 
preparar un programa cuanto 
antes para instaurar la feria del 
vino en Tomelloso. Los acuer
dos de esta moción proponen la 
creación de una comisión que 
elabore el primer programa de 
la I Semana Nacional del Vino 
de la región, a celebrar en el trans
curso del año 2000, elaboración 
de un presupuesto para el desa
rrollo de esta feria y búsqueda 
de fuentes de financiación tan
to públicas como privadas.

La otra moción presentada 
por el grupo socialista que pro
vocó debate fue la referida a la 
situación en la que queda el 
conservatorio de Tomelloso ante 
los últimos acontecimientos 
acaecidos. En este punto, el 
socialista Manuel Martín de 
Almagro recordó que fue su 

grupo el que trajo el consevatorio 
a Tomelloso en el año 1992 y que 
la situación actual a la que ha 
llegado es fruto de una decisión 
política del gobierno de José M® 
Aznar, dejando claro que para 
conseguir los objetivos de con
vertir el conservatorio, actual
mente municipal, a grado me
dio, es obligatorio que el MEC, 
única administración responsa
ble actualmente de su situación, 
lo reconozca.

Por su parte el concejal de 
Educación, Vicente García 
Antón, también estaba de acuer
do en que el problema radica en 
la municipalidad del conserva
torio y explicó que el equipo de 
gobierno desde que comenzó la 
legislatura ha trabaj ado duro para 
mejorar la situación de éste man
teniendo reuniones continuas y 
conversaciones telefónicas con 
todos los responsables educati- 

. vos en el tema. Carlos Cotillas, 
haciendo historia del conserva
torio de Tomelloso, recordó que 
éste nació con todas las admi
nistraciones bajo el signo socia
lista, por lo que fue una ocasión 
única para haber solucionado la 
situación que arrastra desde el 
inicio. Finalmente el alcalde 
propuso añadir dos puntos más 
a la moción presentada, en el 
sentido de implicar a la 
Consejería de Educación en la 
consecución de estos objetivos.

En cuanto al orden del día del

El pleno del Ayuntamiento se reunió el pasado jueves.

Pleno, se acordó por unanimi
dad incluir a José Herrera Salas 
por el sindicato ANPE y a Jesús 
Carrizosa por el colegio Ponce 
de León en el Consejo Escolar 
Municipal, denominar tres ca
lles de la antigua bodega de la 
calle Pedro Domecq con los 
nombres «Nuestra Señora de la 
Antigua», «Santo Tomás» y 
«Santa Teresa», solicitar una 
licencia de radio de titularidad 
municipal, una subvención para 
fomento del desarrollo local, la 
aprobación provisional del re
glamento que ha de regir el fun
cionamiento del vivero de em
presa y la cesión de un solar de 
4.426 m- a la Consejería de Obras 
Públicas para la construcción de 
viviendas sociales en Tomelloso. 
También hubo unanimidad en 
adjudicar las obras de la pisci

na cubierta en la empresa 
AGROMAN por un importe to
tal de 278.791.891 pesetas.

Nuevamente los temas eco
nómicos provocaron desacuer
dos entre unos y otros al presen
tarse al Pleno una operación de 
tesorería de 170 millones de 
pesetas y la refinanciación de un 
préstamo de 1.588 millones. El 
portavoz socialista aclaraba que 
su grupo abstendría en la opera
ción de tesorería "porque no hay 
más remedio", pero votaría en 
contra de la refinanciación.

Cotillas, afirmó de este prés
tamo, que si bien es el mayor que 
mantiene el Ayuntamiento, se ha 
logrado refinanciar la misma 
cantidad, no generándose más 
deuda y recordó que esta cifra - 
1.588 millones- es una herencia 
de la legislatura socialista.

La policía local 
realiza una 
campaña joven 
de seguridad vial

La Tribuna

Durante la noche del sába
do, de 23,00 a 3,00 horas y en 
la zona de bares y discotecas 
de Tomelloso se llevará a cabo, 
por parte de una unidad móvil 
de la policía local, una campa
ña joven de seguridad vial que 
consiste en la entrega de mate
rial informativo y de 
concienciación, realización de 
test voluntarios de alcoholemia 
y de pruebas de capacidad 
visomotora y de coordinación.

Los objetivos que se persi
guen pasan fundamentalmen
te en concienciar a la población 
juvenil de los riesgos que se asu
men como consecuencia de la 
conducción bajo los efectos de 
bebidas alcohólicas. Colabora 
en la campaña la Fundación de 
Derechos Civiles, el Ministe
rio de Trabajo y Asuntos So
ciales, las Concejalías de Cul
tura y Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Tomelloso y 
el programa Alcazul.

Celebran con 
una '‘caldereta" 
el término de las 
obras de la 
piscina cubierta

La Tribuna

A iniciativa del Club de 
Salvamento Acuático y del Club 
Natación Tomelloso, el próxi
mo domingo se preparará una 
suculenta caldereta para cele
brar la definitiva aprobación de 
la construcción de la piscina 
cubierta en Tomelloso. La co
mida tendrá lugar a partir de las 
14,00 horas, en los terrenos de 
la ciudad deportiva donde se 
ubicará la anhelada piscina.
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En Torralba, Carrión y Fernán Caballero

Adjudicadas las obras 
de tres depuradoras

La Consejería de Obras Pú
blicas ha adjudicado la cons
trucción de las depuradoras 
de aguas residuales de 
Torralba, Carrión y Fernán 
Caballero por 497 millones 
de pesetas a la empresa 
Himex S.A, informó ayer a 
Efe el delegado provincial 
de este Departamento, Juan 
Antonio Fernández.

La Tribuna

El delegado explicó que se 
han adjudicado las tres 
depuradoras juntas con el fin de 
agilizar y abaratar los costes y 
señaló que la empresa construc
tora se encargará también de la 
gestión de estos centros de sa
neamiento, diseñados para aten
der una población de 16.000 
personas, más del doble de laque 
cuentan en la actualidad estos 
municipios.

En total, las tres depuradoras, 
cuyo coste será aportado en un 
90 por ciento por la citada 
Consejería y el resto por los 
ayuntamientos de estas tres lo
calidades, tendrán una capaci
dad de tratamiento de 3.200 
metros cúbicos de residuos hu
manos e industriales al día, 1.200 
en cada uno de los dos primeros 
pueblos y 800 en el segundo.

Añadió el delegado provin
cial que el sistema de depura
ción tendrá en una primera fase 
una línea de tratamiento del agua 
con dos fases de decantación, y 
una segunda de tratamiento de

T.FERNÁNDEZEl curso se ha desarrollado en el Palacio de Valdeparaíso.

M^ Antonia DE LA PEÑA

Las tres depuradoras las realizará la misma empresa.

La empresa Himex S.A. 
ejecutará las obras que costarán 

497 millones de pesetas

fangos, mientras que el agua, una 
vez modificada, será vertida de 
nuevo al cauce receptor situado
aguas abajo de embalse de «El tados y en 24 se llevará a cabo 
Vicario». Sánchez precisó que /el mismo en los próximos me- 
este Departamento tiene pen- / ses, de modo que la mayoría 
diente de adjudicar estaciones tendrán depuradoras en los próxi- 
depuradoras en otros cinco mos cuatro años, indicó Sánchez.

un
,

Se han adjudicado las tres 
depuradoras juntas con el fin de 
agilizar y abaratar los costes de las 
obras de ejecución

Los bibliotecarios realizan 
un Curso en Almagro para 
aumentar su formación

municipios de la provincia.
Otras cinco localidades cuen

tan ya con los proyectos redac-

Treinta y cinco biblioteca
rios de la provincia de Ciudad 
Real y Albacete finalizaron ayer 
un curso en Almagro dirigido a 
aumentar su formación en me
jora de la organización y fun
cionamiento de la biblioteca 
municipal y sala de lectura. Des
de el pasado lunes, los biblio
tecarios han realizado un curso 
de 35 horas lectivas organiza
do por la Dirección General de 
Promoción Cultural de la 
Consejería de Cultura de la Junta 
de Comunidades.

La pretensión es que los 
encargados de las bibliotecas 
municipales alcancen "la me
jor preparación para el poste
rior ejercicio de su profesión", 
comentó la jefa de la Sección 

del Libro y Bibliotecas de la 
Delegación de Cultura, M^ Te
resa González, de ahí que el curso 
se haya basado básicamente en‘ 
la catalogación, clasificación y, 
gestión administrativa de la bi
blioteca, así como animación a 
la lectura. En este sentido, 
González destacó el cambio 
"para bien", dijo, que ha expe
rimentado los nuevos profesio
nales de la biblioteca.

De la clausura se encargó 
ayer, Ana G“ Castellanos que 
ofreció una conferencia sobre na
rración oral y un cuentacuentos, 
una actividad más relajada des
pués de la intensidad de los pa
sados días.

El próximo lunes será inau
gurado una nueva edición, aho
ra para bibliotecarios de las pro
vincias de Cuenca, Guadalajara 
y Toledo.

C I U DA D EXPOSICION Y VENTA 
STAND DE
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Firma invitada

Anorexia

PILAR 
CERNUDA

H
an pasado por el Senado médicos, 
diseñadores y modelos, y finalmente 
la Comisión de Educación y Cultura 
ha llegado a una serie de conclusiones que, 

con suerte, pueden y deben convertirse en nor
mas de obligado cumplimiento. De la mis
ma manera que se toman medidas de precau
ción y de prevención de enfermedades gra
ves, se combate la drogadicción desde todos 
los frentes, se prohíbe fumar el lugares pú
blicos y en los aviones, y se lanzan campa
ñas antialcohol, está muy bien que las fuer
zas políticas se ocupen de un tema que no es 
menor en absoluto, porque afecta a docenas 
de miles de jóvenes españoles -de los dos 
sexos, no es cosa solo de mujeres- y a las 
familias de esas docenas de miles de jóve
nes. Es probable incluso que esta iniciativa, 
y su traducción en normas o posibles leyes, 
tenga bastante más repercusión que otros 
asuntos a los que la clase política dedica más 
atención. Y no digamos la clase periodísti
ca. Porque no seamos ingenuos, la atención 
que se ha dedicado al trabajo del Senado, se 
debe a que por la Cámara Alta han pasado 
personas que salen en las revistas del cora
zón, modelos conocidas y diseñadores de 
renombre. Solo por eso ha encontrado hueco 
en los medios informativos el trabajo reali

zado por la Comisión del Senado. Además de 
las recomendaciones del Senado, hay un tra
bajo elemental que hacer por parte de familia
res y educadores. A ellos corresponde 
mentalizar a los jóvenes para que compren
dan que no se puede ser esclavo de la estética 
que marcan determinados personajes, y que 
no deben dejarse influir por empresarios que 
quieren hacer negocio dictando lo que se debe 
y no se debe hacer, lo que es correcto y lo que 
es incorrecto, y cual es la forma de vestir que 
debe tenerse en cuenta. Es un trabajo compli
cado el de los padres y educadores, que tienen 
a la contra cantidades ingentes de dinero gas
tados en publicidad para vender determinada 
estética y que tienen enfrente también a una 
serie de líderes sociales que pretenden impo
ner determinadas tendencias, y contra los que 
es difícil luchar. Pero el esfuerzo vale la pena. 
Entre otras razones porque estamos hablando 
de un problema que afecta a nuestros hijos y 
nietos. Afecta tanto, que las víctimas morta
les se cuentan ya por centenares. Está muy bien 
que el Senado se haya ocupado del asunto de 
la anorexia. Pero, ojo, que no solo es un asun
to del Senado. Es de todos. Y no se pueden 
echar en saco roto las recomendaciones de la 
Comisión., que ha estado meses hablando con 
expertos y analizando a fondo el problema.

ABDAL GALAN,
líder de la guerrilla kurda condena

do a muerte: «Afrontaré la muerte se
reno, como Sócrates»

DANILO PANTO VIC,
viceministro de Asuntos Exteriores 

de Yugoslavia: «La ONU ha tomado 
Kosovo sin respetar la soberanía 
yugoslava»

IRENE STOLLER,
fiscal jefe antiterrorista de París: 

«ETA ha querido una tregua porque 
están terriblemente debilitados»

ABEL MA
TUTES,

ministro de 
Asuntos Exte
riores español: 
«No hay ningún 
país que pueda 
soportar perma
nentemente las 
tareas de justi
ciero universal»

Razones
JACINTO PEREZ IRIARTE
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l ministro Matutes (el primero en la je 
rarquía de los ministros rasos) ha apela 
do a la Razón de Estado para que, «a medio 
plazo», se puedan rechazar peticiones de ex

tradición como la de Augusto Pinochet, que 
según su punto de vista ponen en peligro nues
tras relaciones internacionales. Mucho me temo 
que no hay aquí tanta Razón como interés (uno 
y otro son legítimos, pero no son la misma cosa) 
ni tanto Estado como Visión Privada (por no

decir de Partido). Había mucha más razón de 
Estado en los fondos reservados o en la finan
ciación irregular de los partidos políticos. En 
realidad, la Razón de Estado no es algo que se 
aplica para resolver problemas, lo mismo que 
un fármaco, sino algo que está ahí por sentido 
común y ética social, algo que compensa las li
mitaciones de Estado. Por eso la aceptan todos 
sin necesidad de firma, y todos saben cuándo está 
y dónde está. 0 deberían saberlo. •

VICTOR FERNANDEZ,
entrenador del Celta de Vigo: «He

mos sido los dueños del partido, una 
marea celeste que se ha llevado todo 
por delante»

RAPHAEL,
cantante: «La fama cuesta mucho; 

la popularidad muy poco»

GEORGE WEIGEL,
biógrafo del Papa: «Juan Pablo 11 dice 

que la experiencia sexual conyugal nos 
permite comprender la naturaleza de 
Dios»

ANTONIO MINGOTE,
humorista ganador del premio Que

vedos de Humor Gráfico : «Este pre
mio es un estímulo y hasta puede que 
un soborno para los humoristas»

Rafael Vera y la Casa Real

ANTONIO 
GUERRA
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E
s una ingenuidad pensar que de siete 
periodistas a los que se facilita una 
importante información off the re
cord, todos van a mantener el silencio 

pactado. En esta ruptura de la promesa es 
justamente en la que debieron pensar los 
ex ministros Corcuera y Barrionuevo, junto 
al secretario de Estado Rafael Vera — 
mentor del encuentro— cuando citaron a 
este privilegiado grupo de informadores 
para contarles cosas que los demás perio
distas no conocemos.

Dicen algunos de los participantes de 
este encuentro que estas tres personas no 
pretendían figurar como fuentes informa
tivas, sino sólo que los periodistas cono
cieran determinados datos y los dieran a 
conocer como cosecha propia. ¿Y por qué 
siete periodistas? ¿Y por qué a estas altu
ras de las peripecias judiciales de 
Barrionuevo, Corcuera y Vera, todavía 
quedan cosas importantes por conocer?. ¿Y 
por qué en esta reunión se facilitaron da
tos para que, de una manera torticera y 
tramposa, pueda mezclarse a la Casa Real 
en el feo asunto de los fondos reservados 

que manejaron estos tres personajes para 
el enriquecimiento propio y de familias en 
algunos casos?. Tal vez lo más sorpren
dente de este lamentable asunto es que una 
de las periodistas de este privilegiado 
septeto —generalmente bien informada y 
con un criterio bastante independiente de 
la profesión— haya defendido 
ardientemente ayer por la mañana a Ra
fael Vera, lamentando la «persecución» de 
que es objeto, garantizando la honorabili
dad de su suegro y asegurando que en 
absoluto se ha beneficiado económicamente 
de la influencia política de su yerno. Se 
supone que debe tener datos para ejercer 
esta defensa que ha debido sorprender a 
muchos españoles y no pocos periodistas. 
Seguro que el secretario de Estado, ya 
condenado y encarcelado por sentencia 
firme, sabía que esta insinuante filtración 
contra la Casa Real se iba a producir. Por
que entre sus malas artes está el involu
crar a los medios de comunicación y a los 
periodistas en sus oscuras tramas. Presen
tamos a estas alturas a Rafael Vera como 
un hombre perseguido y como un dechado 

de virtudes puede ser muy fuerte. El gran 
daño de imagen que se ha producido a la 
Casa Real, queriéndola hacer partícipe de 
un mal uso de los fondos reservados, no 
obedece tanto a la culpa de este periodista 
que se ha ido de la lengua y de la pluma, 
como del ex secretario de Estado, Rafael 
Vera, que ha organizado el conciliábulo con 
un sectarismo fuera de lugar. Si los tres 
afectados querían que se conocieran nue
vos datos que puedan eximirles de las 
imputaciones que la instrucción sumarial 
contiene, pudieron convocar una rueda de 
prensa con la transparencia que estos asun
tos requieren. Pero han preferido la clan
destinidad con siete periodistas, lo que, sin 
ninguna duda, es un insulto más del señor 
Vera a la profesión periodística.

Se supone que la Asociación de la Prensa 
de Madrid y otros colectivos profesiona
les tendrán algo que decir sobre este privi
legio otorgado, precisamente, por un indi
viduo como Rafael Vera. Sólo algo que la
mentar: que algunas/os honrados periodistas/ 
de los siete citados hayan caído en una 
trampa tan burda.
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El Pleno del CES aprobó ayer por unanimidad el dictamen sobre este Anteproyecto de Ley

Los Presupuestos del 2000 reciben 
el dictamen desfavorable del CES
El Consejo Económico y Social (CES) ha dictaminado des
favorablemente el Anteproyecto de Ley de Acompañamiento 
de los Presupuestos de la Junta para el año 2000 porque 
introduce importantes modificaciones en la Ley de Hacien
da de Castilla-La Mancha, que aconsejarían una reforma de 
esta norma.

Efe/Toledo

El Pleno del CES aprobó ayer 
por unanimidad el dictamen so
bre este Anteproyecto de Ley 
sobre Medidas Administrativas, 
de Organización y Gestión Finan
ciera y Patrimonial, que fue apro
bado por el Gobierno regional el 
pasado 26 de octubre.

El dictamen del CES da, por 
una parte, su visto bueno al Ca
pítulo I del Anteproyecto donde 
se define la acción administrati
va de la Junta en materia de edu
cación no universitaria y reco
noce que es urgente y necesario 
que acompañe a la Ley de Pre
supuestos para el 2000 ante el 
inminente traspaso de estas com
petencias a Castil la-La Mancha.

Sin embargo, los restantes tres 
capítulos del Anteproyecto -que 
regulan el sector público regio
nal en los aspectos presupuesta
rio, financiero, de control y en 
cuanto a la rendición de cuentas- 
suponen cambios sustanciales a 
las actuales leyes de Patrimonio 

y sobre todo la de Hacienda, en 
la que se modifican 23 de sus 120 
artículos.

Regular el sector público

En este sentido y según ex
plicó en rueda de prensa el pre
sidente del CES, Antonio Pina, 
el Consejo cree que el Gobierno 
debería elaborar anteproyectos 
de reforma de ambas normativas 
o bien aprobar un nuevo texto 
normativo que regule el sector 
público en Castilla-La Mancha 
porque la mayor parte de las 
modificaciones que se plantean 
en la Ley de Hacienda tienen ese 
objetivo.

Según el Consejo Económi
co y Social, las modificaciones 
que plantea el Gobierno «van en 
un sentido muy amplio» y, por 
ejemplo, se refieren a las com
petencias que se otorgan a los 
gestores de organismos autóno
mos y empresas públicas de 
Castilla-La Mancha o sus aspec
tos contables y financieros.

II
I

Antonio Pina, presidente del CES.

El CES entiende también que 
el anteproyecto presentado por 
el Gobierno puede conllevar pro
blemas de dispersión normativa 
y supone una fórmula que, en 
lugar de ayudar, entorpece la. 
aplicación de la ley, según ma
nifestó Pina.

Informe socioeconómico

En otro orden de cosas. Pina 
anunció que el Informe 
Socioeconómico de Castilla-La 
Mancha elaborado por el CES se 
aprobará definitivamente la 
próxima semana, previsi
blemente el día 2 de diciembre, 
una vez que los miembros del 
Consejo aporten sus sugerencias 
al documento que ya se les ha 
entregado.

También se refirió al trasla
do de la sede del Consejo Eco
nómico y Social, que ahora es
tará ubicado en las dependencias 
de la Dirección General de Asun
tos Europeos.

Pina comentó que el objeti
vo del traslado ha sido «dignifi
car el Consejo» y evitar además 
el gasto que suponía el manteni
miento de la anterior sede, y a que 
estaba instalada en un edificio 
privado, mientras que el actual 
pertenece a la Junta «lo que su
pone un ahorro importante».

Jueces y fiscales deberán informar semestralmente 
al TSJCM sobre los casos de malos tratos

Efe/Albacete

Los jueces y fiscales de la re
gión deberán informar semes
tralmente ante el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha (TSJC-M) sobre los 
casos y actuaciones relacionadas 
con los malos tratos, según es
tablece el Protocolo firmado a 
principios de este año entre las 
diferentes administraciones.

. Así lo comunicó ayer el pre
sidente del Alto Tribunal de la 
región, Emilio Frías, quien afir
olo en rueda de prensa que des
deprincipios de septiembre, jue
ces, fiscales y médicos forenses 
disponen del texto del protoco
lo sobre violencia doméstica que 
«está jugando un papel decisivo» 
en este ámbito.

Frías manifestó que todos los 

profesionales de la judicatura 
deben remitir sus informes an-, 
tes del 31 de diciembre para in
cluirlos en la memoria del Tri
bunal Superior al cierre del ejer
cicio.

Encuentro Frías-García 
Page

El presidente del TSJC-M, que 
mantuvo ayer un encuentro con 
el consejero de Bienestar Social, 
Emiliano García-Page, el dele
gado de la Junta en Albacete, Siro 
Torres, y la directora general de 
la Mujer, María Blázquez, ma
nifestó que el convenio «es un 
instrumento más para aplicar la 
normativa y conducir hacia la 
persecución de este tipo de deli
tos».

Frías puntualizó que existe un

fiscal especializado en cada pro
vincia en esta materia, pero los 
medios económicos y persona
les no permiten la creación de un 
juzgado de familia, menos en el 
caso de Albacete que, según el 
presidente del TSJC-M es una 
situación excepcional porque 
dispone de un juzgado, el núme
ro 6, que conoce de todos los 
asuntos de la familia.

Frías subrayó esta situación 
de excepcionalidad y agregó que 
el resto de los casos en Castilla- 
La Mancha son tratados por los 
juzgado de lo penal y posterior
mente por las audiencias.

Juzgado de familia

El presidente del Tribunal 
añadió que es imposible la cons
titución de un juzgado de fami

lia mientras no se modifique la 
legalidad vigente.

Mientras tanto, el consejero 
de Bienestar resaltó en su visita 
a Albacete las excelentes rela
ciones entre los tribunales y la 
administración regional en el 
desarrollo del Protocolo sobre 
Malos Tratos, a la vez que puso 
de manifiesto la mejora que se 
ha experimentado en la solución 
de estos problemas.

Impulso en el 2000

El año 2000, agregó García- 
Page, será el del impulso decisi
vo para que desde la justicia se 
den todos los pasos para lograr 
la persecución de estos delitos y 
renovar el entendimiento y la 
cofífianza en que los tribunales 
apliquen con rigor la norma para 
erradicar este mal social.

Emilio Frías, presidente de TSJCM.
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Según el Informe de Coyuntura y Previsión Económica de Castilla-La Mancha del sesundo trimestre de 1999

La población activa y la ocupación crecen
a ritmo superior que la media nacional

La Tribuna

El Informe de Coyuntura y 
Previsión Económica de la Co
munidad Autónoma correspon
diente al segundo trimestre de 
1999, elaborado por la Universi
dad de Castilla-La Mancha, re
fleja que en el mercado de tra
bajo la población activa y la ocu
pación crece en la región a rit
mos superiores a la media nacional 
y que el desempleo en todos los 
sectores económicos desciende 
notablemente.

Un equipo de investigadores 
del Área de Estadística de la 
Universidad regional -dirigido por 
el catedrático José, María 
Montero e integrado por los pro
fesores Matías Gómez, Manuel 
Vargas, Noelia García y Román 
Minguez- ha realizado este In
forme en virtud del convenio 
suscrito por esta institución y la 
Consejer¡a de Economía y Ha
cienda de la Junta de Comunida
des.

El momento económico que 
destaca el documento es de cre
cimiento sostenido de la produc
ción regional no agraria a ritmos 
del 3,6% interanual y el sector 
estrella del trimestre ha sido la 
construcción con un crecimien
to interanual del 6,9% respecto 
al segundo trimestre de 1998. El 
sector industrial crece un 3,5% 
por encima del nacional y se 
acelera el sector servicios, que 
se incrementa un 3%.

Para 1999, el indicador sinté
tico de la producción no agraria 
regional arroja una tasa de cre
cimiento (en media anual) del 

3,9%, en tanto que la tasa 
interanual alcanza cotas del 4%, 
por lo que la región superar el 
ritmo de crecimiento estimado 
para la Nación.

Por sectores de actividad, y 
tambi,n en términos de medias 
anuales, se desacelerar la indus
tria (3,9% frente al 5,2% de 1998), 
se acelerar la construcción y la 
producción terciaria aumentar 
notablemente, pasando de un 
2,3% en 1998 aun 3,5% en 1999.

Respecto a la situación coyun
tural de la demanda interna en el 
segundo trimestre de 1999, el 
Informe señala que las importa
ciones de bienes de consumo 
crecieron un 37,65% y la matri
culación de turismos sigue su 
marcha ascendente imparable, las 
ventas de veh ¡ culos crecieron un 
73,50% en n£mero, un 105,26% 
en valor financiado y un 95,04% 
en valor contado.

El consumo de energía eléc
trica para usos domésticos se 
incrementó un 4,85%, el consu
mo de gasolinas y gasóeos para 
automoción un 3,58% y el gasto 
medio por persona un 3,18%.

En cuanto al sector exterior, 
las importaciones crecieron un 
31,04% interanual en el primer 
trimestre, mientras que las ex
portaciones descendieron un 
13,60%.

En el Informe de los expertos 
destaca los «espectaculares» 
resultados del mercado de tra
bajo en el segundo trimestre del 
aio. Se contabilizan 665.940 ac
tivos, de los cuales 565.180 son 
ocupados y 100.760 
desempleados.

La población activa crece en la región por encima de la media nacional.

• Respecto al trimestre anterior, 
en Castilla-La Mancha el nomero 
de activos se incrementé en 
12.770 personas (1,96%), subien
do la tasa de actividad al 47,83%. 
La ocupación flexiona al alza 
fort-simamente, permitiendo un 
descenso del nivel de desemplea
do, situ ndose la tasa de paro en 
el 15,13%.

El nivel de activos tambi,n se 
incrementó en el conjunto nacio
nal, pero sólo un 0,37%, lo que 
unido a un incremento del 2% de 
la ocupación generó un descen
so del 7,61 % del desempleo. Por 
tanto, tal y como subraya el In

forme, mientras que el conjunto 
nacional repunta ligeramente el 
nivel de actividad y se mantiene 
el perfil ascendente de la ocupa
ción. En Castilla-La Mancha di
cho repunte es más vigoroso y 
tras dos periodos consecutivos de 
descenso de la ocupación ésta se 
recupera espectacularmente 
(19,5% frente al 2% nacional).

En términos interanuales, la 
población activa repunta 
fortísimamente (12.000 personas, 
un 1,84%), mientras que la ocu
pación crece un 3,81% (20.750 
nuevos ocupados), lo que conduce 
a un registro de 8.750 

desempleados menos, es decir, 
el desempleo regional desciende 
un 8%.

Comparando los resultados 
regionales con los nacionales se 
observa que, en términos 
interanuales, mientras a nivel 
nacional la población activa se 
mantiene en el 0,6%, en Castilla- 
La Mancha crece fuertemente 
(1,8%); la ocupación crece un 
4,7% en España y en la región la 
tasa de crecimiento es del 3,8%. 
La brecha relativa a la tasa de 
paro sigue siendo favorable a 
nuestra región (15,13% frente al 
15,63% en España).

Las estimaciones de ocupa
ción para los dos trimestres res
tantes del año, así como las del 
año 2000, vienen condicionadas 
por los cambios metodológicos 
introducidos recientemente por 
el INE, tanto en la EPA con en 
la Contabilidad Nacional Trimes
tral y, por tanto, constituyen una 
primera previsión. No obstante 
se estima un crecimiento interanual 
del 2,1% en el tercer trimestre 
del año y del 2,3% en el cuarto.

Esto, añade el Informe, signi
fica la creación de casi 13.000 
puestos de trabajo en el año (casi, 
15.000 en media anual) que, si 
se confirma el comportamiento 
reciente de la población activa 
regional, pueden llevar aun des
censo significativo del nivel del 
desempleo.

1 año (casi 15.000 en media 
anual) que, si se confirma el 
comportamiento reciente de la 
población activa regional, pueden 
llevar a un descenso significati
vo del nivel del desempleo.

Jose Bono cree necesario 
habituarse a una "España plural

Los consejeros de Obras 

Públicas e Industria comparecen 

el lunes en las Cortes

Efe/Pamplona

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha afirma
do en Pamplona que en ninguna 
Comunidad Autónoma «existe 
una pureza histórica, étnica o 
cultural», por lo que ha abogado 
por buscar «una forma de habi
tuamos a saber que cada ciuda
dano pertenece a una España que 
es plural».

Bono, quien intervino en el 
ciclo de conferencias «Foro XXI», 
organizado por Diario de Nava
rra y la cadena NH Hoteles, 
señaló al respecto que «dejar de 
miramos con recelo» exige apar
tar el «ridículo complejo de su
perioridad que algunos tienen» y 
el «complejo de igualitarismo de 
competencias jurídicas de otros».

Para el presidente castellano- 
manchego, el futuro de España 

«está más en la posibilidad de 
unimos voluntariamente que en 
el planteamiento disgregador de 
quien invoca la autodetermina
ción no para ser más, sino para 
ser menos».

País moderno

En su intervención. Bono re
conoció que «un país moderno no 
puede evitar el conflicto», pero 
dijo que «la negociación y la 
concesión» son el camino para 
resolverlo, y apuntó que «es ele
mental admitir el derecho a la 
diferencia», aunque ésta no debe 
entenderse como un fundamen
to del «privilegio».

Bono, quien subrayó que Es
paña «no es absolutamente ina
movible», advirtió que «no tengo 
ni la más mínima tentación de ser 
nacionalista», pero matizó que 
«tampoco soy antinacionalista. 

porque me cuesta trabajo que 
algunos conciban la nación como 
algo eterno o superior».

Tras pedir que se «racionali
cen y serenen las emociones» en 
el debate político. Bono estimó 
que «es bueno poner en duda 
algunas convicciones que siem
pre se han considerado inamovi
bles» y en este sentido mencionó 
«dos problemas que tiene Espa
ña; la distribución del poder te
rritorial y la necesaria reivindi
cación de la política».

Sobre el primero, rechazó «que 
algunas comunidades autónomas 
del litoral sean las únicas que han 
padecido con intensidad el cen
tralismo», que calificó como «la 
existencia de un poder que aca
para recursos y excluye volun
tades», y destacó que «centra
lismo, autoritarismo y pobreza han 
caminado siempre de la mano en 
Castilla-La Mancha».

Efe/Albacete

Los consejeros de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, y de 
Industria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, comparecerán en las 
Cortes regionales el próximo 
lunes para informar ante las 
comisiones parlamentarias co
rrespondientes de diversos asun
tos relacionados con sus depar
tamentos.

Según informa el Parlamen
to autónomo, Alejandro Gil com
parecerá por la mañana en la 
Comisión de Obras Públicas para 
informar sobre las actuaciones 

Gil informará sobre las actuaciones
realizadas y futuras en relación con la sequía

realizadas y futuras en relación 
con la sequía y evaluar el Plan 
de Abastecimiento de Aguas de 
Castilla-La Mancha y el de Sa
neamiento de Aguas Residuales.

Por la tarde, la consejera de 
Industria y Trabajo informará de 
las causas del derrumbe de la 
carpa de la Feria de Artesanía 
de Castilla-La Mancha y las 
medidas tomadas y previstas para 
futuras ediciones y para evaluar 
los dos pactos industriales de 
Castilla-La Mancha.

Araceli Muñoz también ofre
cerá información relativa a la 
cogeneración de energía eléc
trica en Castilla-La Mancha.
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Las IV Jornadas de Vicerrectores 
de Investigación de las 
Universidades Públicas fueron 
clausuradas ayer en Toledo

Los vicerrectores apuestan porque se incorporen "sin complejos"

Las Humanidades piden espado 
en nuevas lineas de Investigadón
Los investigadores del área 
de Humanidades deben en
trar "sin complejos” en el 
mecanismo normal del Plan 
Nacional de Investigación 
Cientijica, Desarrollo e In
novación, declaró ayer el 
vicerrector de Investigación 
de la Universidad de Barce
lona, Marius Rubiralta, en 
el marco delas IV Jornadas 
que se clausuraron ayer en 
el campus de Toledo,

Yerma AZOFRA

Los vicerrectores de las 
Universidades Públicas españo
las coincidieron ayer en la ne
cesidad de potenciar que las 
Humanidades y Ciencias Socia
les en la línea de investigación. 
"Hay toda una serié de ámbitos 
que sí se contemplan en el plan 
general, aunque no se observan 
en una lectura superficial o más 
llamativa referida a innovación 
y tecnología", apuntó Marius 
Rubiralta.Los investigadores de 
Humanidades, continuó, no pue
den conformarse y decir que el 
plan no es para ellos, sino incor
porarse a la dinámica habitual so
licitando proyectos. "Es bueno 
que se agrupen, no acometan 
proyectos de gran envergadura 
y no realizan investigaciones muy 
individualizadas para ser com
petitivos", agregó.

Pese a que la innovación se 
identifica más en el sentido de 
Ciencia experimental y la Tec
nología, "hay que dejar claro que 
en Humanidades las líneas me-

f

Los vicerrectores concluyeron ayer dos jornadas de debate y análisis de la Investigación. M.SOTO

nos favorecidas se encuentran 
igual que antes dentro del plan, 
pero hay algunos ámbitos impor
tantes que pueden incorporarse", 
señaló Rubiralta. En aquellas 
áreas que no se pueda entrar 
directamente, se podrá recurrir 
al Plan General de Conocimien
to y "habrá que dar todos los pasos 
para que la partida no disminu
ya y se mantenga".

En este sentido, refirió como 
la Filología podría adaptarse a 
todos aquellos aspectos relacio

nados con la lingüística compu
tacional, y enumeró otras áreas 
como arqueología o restauración 
dentro de Patrimonio, el ocio y 
el medio ambiente.

Durante la jomada de clau
sura también se debatió sobre el 
papel de los Centros Tecnológi
cos. "Ha sido un debate vivo, por
que normalmente los centros y 
las universidades vivimos en dos 
mundos distintos. Mientras que 
ellos están más próximos al te
jido productivo, nosotros nos si

tuamos más cerca de la investi
gación básica", valoró el 
vicerrector de Investigación de 
la UCLM, Miguel Olmeda.

Las experiencias que se die
ron a conocer en el marco de la 
sesión matutina pertenecen a 
centros que "han nacido de la 
mano de la Universidad". Para 
Olmeda, es fundamental este 
acercamiento a la realidad socio- 
laboral porque "el mensaje es muy 
claro: hay que tender a una in
vestigación más aplicada".

San Pedro Mártir 
descubre la obra 
del almanseño 
Herminio 
Almendros

Y.AZOFRA

Catorce paneles condensan 
la obra del almanseño Herminio 
Almendros en un itinerario vital 
que parte de sus primeros tra
bajos como inspector de Ense
ñanza en Cataluña hasta sus 
trabajos en la República de Cuba, 
donde fue uno de los principales 
artífices de la campaña de alfa
betización y de publicaciones 
dirigidas a jóvenes.

Esta exposición, patrocinada 
por el Ayuntamiento de Almansa, 
se puede contemplar en el edi
ficio de San Pedro Mártir del 
campus de Toledo hasta el próxi
mo día 10 en el marco del Con
greso Internacional sobre "La 
cultura del exilio republicano 
español de 1939". Herminio Al
mendros, a pesar de ser el in
troductor en España del méto
do Freinet en la Escuela, es un 
castellanoman-chego práctica
mente desconocido con excep
ción del ámbito literario y edu
cativo. Este albace-teño es el 
padre del prestigioso director de 
fotografía, ganador de un Oscar, 
Néstor Almendros.

Este pedagogo pretendía, por 
un lado, eliminar la pasividad y 
tedio al que conducían ciertas 
prácticas de rutinario e imposi
tivo escolasticismo y, por otro, 
trataba de introducir en la es
cuela métodos y técnicas más 
formativas, acordes con el es
pontáneo deseo de curiosidad y 
actividad del niño. Su trabajo 
como docente en la Barcelona 
de la República se vio interrum
pido por la guerra que le obligó 
a trasladarse a Francia junto a 
su amigo el filósofo Ferrater 
Mora. Más tarde, y a instancias 
de Alejandro Casona, se trasla
daría a Cuba donde residiría hasta 
su muerte en 1974.

El Paraninfo del Rectorado acoge hoy el 

primer encuentro de corales universitarias
M^ Antonia DE LA PEÑA

El empeño de la Agrupación 
Coral UniversitariadeCiudad Real 
ha logrado que esta ciudad se 
convierta hoy en la sede del pri
mer Encuentro de Corales en el 
qne participarán la coral univer
sitaria de Cádiz, de Granada y la 
agrupación coral universitaria de 
la ciudad anfitriona. Encuentro 
Que financia la Universidad de 
Castilla-La Mancha y en el que 

tambiéñ colabora la Junta. Cuan
do el coro cumple su décimo ani
versario, este acto se ha conver
tido en un buen modo de celebrar 
los diez años de trabajo y esfuerzo 
en favor de la música.

Concierto gratuito

El concierto de hoy, de ca
rácter gratuito tendrá lugar en el 
Paraninfo de la Universidad si
tuado en el Rectorado (calle 
Altagracia) a las ocho de la tar

de y se espera, comenta el director 
del coro, Antonio Barba que tenga 
su continuidad en años posterio
res.

En esta su primera edición está 
previsto que tras la actuación 
individual de cada uno de las 
corales las tres juntas interpre
ten dos temas (un madrigal y el 
tradicional himno universitario).

El coro universitario forma
do en su mayoría por alumnos o 
ex-alumnos reforzado por algu
nos componentes más, está inte

grado por unas 50 voces y cuen
ta en su repertorio con cincuen
ta obras.

Hoy, según indicó ayer el di
rector, Antonio Barba, interpre
tarán algunas canciones popula
res de compositores como Serrat 
y estrenarán el célebre "My way" 
en un arreglo para cinco voces 
del propio director.

Al margen del certamen, los 
coros andaluces disfrutarán de una 
jomada de turismo en Ciudad Real 
y Almagro. Coro universitario de Ciudad Real.

M.C.D.2022



34 Sábado, 27 de noviembre de 1999 El fiscal relata que la ausencia de todo 
control externo sobre el destino de los 
fondos reservados permitió a los 
responsables velar por su correcta 
administración

Solicita 23 años y un mes y 16 años de inhabilitación absoluta, respectivamente, por delito de malversación

El fiscal pide 10 años para 
Corcuera y 7 para Barrionuevo
El fiscal Alejandro Luzón, 
pide diez años y ocho meses 
y siete años de prisión para 
los ex ministros del Interior 
José Luis Corcuera y José 
Barrionuevo, respectiva
mente y ocho años de pri
sión y veinte de inhabilita
ción absoluta para el ex se
cretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera por 
delito continuado de mal
versación.

Efe-Madríd

El fiscal Alejandro Luzón 
imputa a Corcuera y 
Barrionuevio enriquecimiento 
con fondos reservados, y solici
ta que los ocho acusados en el 
caso indemnicen al Estado con 
más de mil millones de pesetas.

Así consta en las conclusio
nes provisionales de la Fiscalía 
Anticorrupción, que además 
solicita para ellos 23 años y un 
mes y 16 años de inhabilitación 
absoluta, respectivamente, al 
estimar que cometieron un deli
to continuado de malversación 
por consentir la sustracción de 
caudales públicos, y para 
Corcuera además otro por la 
sustracción de los mismos.

El fiscal pide ocho años de 
prisión y veinte de inhabilitación 
absoluta para el ex secretario de 
Estado para la Seguridad Rafael 
Vera por delito continuado de 
malversación por la sustracción 
de caudales públicos, y diez años 
y ocho meses de cárcel y 24 años 
y un mes de inhabilitación para » 
el ex director general de la Se
guridad del Estado Julián 
Sancristóbal, por dos delitos del 
mismo tipo.

Además, ocho años de prisión 
y veinte de inhabilitación para el 
ex director general de la Policía 
José María Rodríguez Colorado 
y cuatro años y siete meses de 
prisión y ocho años y un mes de 
inhabilitación absoluta para el ex 
director general de la Guardia 
Civil Luis Roldán.

Por último, cuatro años de 
prisión y seis años de inhabilita
ción absoluta para el ex gober
nador civil de Vizcaya Juan Ig
nacio López y para el ex jefe del 
Mando Unico en la Lucha 
Contraterrorista Francisco 
Alvarez, todos por malversación 
por sustracción de caudales 
públicos.

La Fiscalía reclama que los 
acusados indemnicen al Estado 
en más de 1.300 millones de 
pesetas.

Por otra parte, propone a 66

testigos para el juicio, entre ellos 
el ex ministro del Interior Antoni 
Asunción, el ex secretario de Vera 
Juan de Justo, el presidente de 
Real Madrid, Lorenzo Sanz; su 
antecesor, Ramón Mendoza; los 
ex directores generales de la 
Policía Carlos Conde Duque y 
Rafael Luis del Río Sendino.

Además, el ex gobernador civil 
de Guipúzcoa José Julián 
Elgorriaga, el ex director gene
ral de la Guardia Civil Ferrán 
Cardenal; la esposa de Roldán, 
Blanca Rodríguez Porto, su ex 
esposa, María Angeles Cimorra, 
y la esposa de Vera, María 
Angeles Esquiva.

Sin embargo, solicita que la 
juez sobresea la causa para Juan 
de Justo, el ex subdirector ge
neral operativo de la Policía 
Agustín Linares y el abogado 
Jorge Argote.

El fiscal relata que la ausen
cia de todo control externo so
bre el destino de los fondos re
servados permitió a los respon
sables de velar por su correcta 
administración no sólo aplicar
ías a fines ajenos a cualquier uso 
público, sino en ocasiones desti
narías a su propio enriquecimien
to patrimonial.

Respecto a Corcuera, destaca 
que destinó más de siete millo
nes de pesetas en joyas para 
regalos de Navidad a las espo

La Fiscalía reclama que los acusados indemnicen al Estado en más de 1.300 millones de pesetas.

sas de algunos altos cargos del 
Ministerio, quienes desconocían 
el origen.

Así, en 1990 compró 18 sor
tijas de oro y piedras preciosas 
y un encendedor; en 1991, 26 
pulseras de oro, y en 1992 25 
collares de oro.

El fiscal explica que Vera 
acordó con Barrionuevo que 
parte de los fondos reservados 
debían destinarse a incrementar 
las retribuciones de algunos al

Barrionuevo: ''Me han 
reservado el papel de monigote"
El ex ministro del Interior José Barrionuevo dijo ayer que le 

han reservado «el papel del monigote que recibe los golpes», en 
alusión a su imputación en el caso seguido para investigar el su
puesto uso irregular de fondos reservados del Ministerio del In
terior. En relación con las penas que pide el fiscal por este caso, 
Barrionuevo manifestó que «me parece que en este teatro de 
guiñol que algunos han comentado, a mí me han reservado el 
papel del monigote que recibe los golpes. Eso no tiene nada que 
ver con el Estado de Derecho y mientras tenga capacidad, lo 
pondré de relieve». A su juicio, la coincidencia de este asunto 
con otros como las «stock options» de Telefónica en plena pre
campaña electoral «es evidente, pero ignoro quién maneja los 
hilos». En cuanto al uso de fondos reservados en otros gobier
nos, el ex ministro dijo que le gustaría que alguien le dijera qué 
norma ha infringido en el uso de los fondos porque «en ese período 
se hizo lo mismo en el Ministerio que en otros períodos».

tos cargos del Ministerio, de 
especial relevancia y responsa
bilidad en la lucha antiterrorista.

De esta forma. Vera entre
gó a Sancristóbal 21 millones de 
pesetas; Sancristóbal a Roldán 
14 y éste recibió otros siete de 
Vera, quien entregó la misma 
cantidad a Juan Ignacio López.

Además, Vera entregó a 
Roldán y Colorado otras impor
tantes cantidades, con la anuen
cia de Barrionuevo y Corcuera.

Existe 
constancia del 
destino do los 
Fondos do la

Casa Real
El ex jefe de la Casa del Rey 

Sabino Fernández Campo afir
mó ayer en Oviedo que los fon
dos reservados que recibió la 
Zarzuela en los años ochenta se 
dedicaron a seguridad, y aña
dió que tiene la certeza de que 
ha quedado constancia de cual 
fue su destino porque «se llevó 
con una rigurosidad absoluta».

A su llegada a Oviedo para 
recibir un premio que le conce
de la Asociación Nacional de 
Conserjes de Hoteles, Fernández 
Campo indicó que los fondos re
servados «son tan legales como 
cualquier otros», y recordó que 
«están destinados a atender 
cosas que no están presupues
tadas, surgen o son secretas».

«Lo malo es que esos fon
dos reservados se dediquen a un 
provecho más personal», agre
gó el ex jefe de la Casa del Rey.

Recordó que lo que ocurrió 
fue que los servicios de seguri
dad de la Casa del Rey no te
nían suficientes fondos al cam
biarse la normativa de las die
tas y se lo comunicó al Gobier
no, que, a través del Ministerio 
del Interior, dio unas cantidades 
de sus fondos reservados para 
paliar estas carencias.

«Nosotros no pedimos que 
provinieran de fondos reserva
dos ni de ningún otro sitio con
creto, sino simplemente cubrir 
unas necesidades que teníamos», 
señaló.

Fernández Campo reiteró que 
esos fondos «fueron utilizados 
en las especiales características 
que tienen los servicios de la Casa 
Real». «Los Reyes se mueven 
mucho y van a sitios importan
tes donde tienen que estar acom
pañados por la escolta y no se 
puede nadie imaginar que con 
la dieta normal se pueda estar 
en un sitio de esos», explicó.

Puntualizó que «más tarde, 
a través unas órdenes ministe
riales, se arregló la situación, y 
en vez de pagar por medio de 
fondos reservados se pagaba ofi
cialmente».
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Las intervenciones de los alcaldes socialistas y de IU se centraron en criticar la falta de orsanización

El informe de gestión de Rita Barberá 
en la FEMP suscitó la polémica

Efe-Madrid

El informe de gestión presen
tado ayer por la presidenta de la 
FEMP, la popular Rita Barberá, 
ante la VII Asamblea de la or
ganización dio lugar a un debate 
marcado por la polémica hasta 
el punto de ser el primero en la 
historia de la Federación que se 
ha sometido a votación.

Las intervenciones de los al
caldes y representantes de los 
municipios socialistas y de IU se 
centraron principalmente en cri
ticar la falta de organización de 
esta Asamblea, cuya Mesa se 
constituyó de madrugada con casi 
doce horas de retraso, mientras 
que los representantes populares 
elogiaron la labor realizada a lo 
largo de los últimos cuatro años 
por Rita Barberá.

El alcalde de Sevilla y porta
voz de los alcaldes socialistas, 
Alfredo Sánchez Monteserin, 
destacó en su intervención que 
el reto de esta Asamblea es el 
hacer «lo posible por recuperar 
el prestigio de la FEMP, aquí 
dilapidado».

Sánchez Monteserin consideró 
que se había producido un «gra
ve error de planteamiento», al 
considerar que «lo más lógico 
hubiera sido pedir perdón», por 
la falta de organización que se 
produjo ayer.

En este sentido dijo no enten
der como se podía convertir una 
dificultad en la organización,»en 
un arma arrojadiza contra el con
junto de los alcaldes».

El alcalde de San Feliu de 
Llobregat, Francesc Baltasar, de 
Iniciativa per Cataluña, aseguró 
que el balance de la gestión de 
Barberá hubiera sido negativo 
aunque no hubiera existido el 
«desastre de la Asamblea» y 
propuso la celebración de una 
Asamblea extraordinaria, en un 
plazo máximo de seis meses, y 
que hasta entonces la FEMP sea 
dirigida por una comisión gestora.

Desde IU, la alcaldesa de 
Córdoba, Rosa Aquilar destacó 
que este «espectáculo lamenta
ble», daña la imagen del 
municipalismo y se refirió a la 
elección con «nocturnidad» a las 
cuatro de la madrugada de la 
Mesa de la Asamblea que, en su 
opinión, no está legítimamente 
constituida al haber exclusión y 
no pluralidad y destacó que «no 
hay una sola mujer en la Mesa».

Además lanzó duras críticas 
por que, en medio de una «situa
ción caótica», Barberá hubiera 
aludido en la presentación del 
Informe de gestión a los conce
jales que han sido víctimas del 
terrorismo.

Sobre la gestión realizada en 
los últimos cuatro años por Rita 
Barbera al frente de la FEMP, 
Aguilar negó que exista Pacto 
Local, dijo que es «una asigna
tura pendiente» y pidió que se lleve 
a cabo un cambio en la FEMP 
para que pueda ser revitalizada 
y funcione desde el consenso.

Desde el Partido Popular, el 
alcalde de Las Palmas y porta
voz de los populares en la Asam-

Os#

Los alcaldes del PSOE se van del auditorio durante la intervención de Barberá.

blea, José Manuel Soria, felicitó 
a Rita Barberá por su «presiden
cia en la FEMP y por el conteni
do del Informe de Gestión» y 
destacó que se había consegui
do el Pacto Local.

Acusó de intentos de 
«politización» a algunos miembros 
de la FEMP, al apoyar el Pacto 
en el Congreso y oponerse a él 
dentro de la Federación, y pidió 
que se acepte que el «PP ha 
ganado las elecciones municipa
les» . En este mismo sentido, el al
calde de Murcia, el popular Miguel 
Angel Cámara, se sintió «perplejo 
ante el espectáculo que se está 
dando ante la opinión pública». Rita Barberá, ayer. EFE

Gestión 
aprobada

El Informe de Gestión elabo
rado por la FEMP durante los 
últimos cuatro años fue aproba
do ayer por la VII Asamblea 
General de este organismo, tras 
ser votado por primera vez en la 
historia de esta Federación. El 
informe fue aprobado con 12.273 
votos a favor, 1.327 en contra, 
9.058 abstenciones emitidas en 
voto directo y 2.696 por no estar 
presentes los votantes en el acto.

Según informó el presidente 
de la Mesa constituida, el alcal
de de Toledo, José Manuel 
Molina, quedan pendientes por 
validar 40 votos que se han emi
tido en «no» y 16 abstenciones, 
sin embargo según dijo, «al no 
alterar estos 56 votos el resulta
do, el Informe ha quedado apro
bado». El Informe ha sido apro
bado con la recomendación de 
abstención delPSOE,CiUyBNG 
a sus delegados, mientras que al
gunos de los miembros de CiU y 
el Partido Aragonés optaron por 
salir de la sala y no votar. A pe
sar de que no estaba prevista la 
votación del Informe como ase
guró Rita Barbera, la Mesa 
accedió finalmente a ello, tras la 
petición que hizo la alcaldesa 
de Córdoba, Rosa Agui llar.

José Piqué pide que se resuelva el asunto 
de los ”fondos reservados” cuanto antes

Efe-Madrid

El portavoz del Ejecutivo, 
Josep Piqué, mostró ayer su de
seo de que «se esclarezca cuan
to antes» el «abuso» de los fon
dos reservados por ex cargos de 
Interior socialistas y reclamó que 
«no se trate de desviar la aten
ción» sobre el uso de los fondos.

«Nadie se debe escandalizar 
de que se puedan utilizar deter- 
minados fondos para determina
dos objetivos» como en el caso 
de la Casa Real, pero -advirtió 
Piqué- «lo que se está debatien
do ahora es que esos fondos se 
utilizan sin control, sin rigor y, lo 
que todavía puede ser peor, en 
provecho propio».

En coincidencia con la peti
ción fiscal en el caso «fondos 
reservados» contra tres altos 
cargos de anteriores gobierno 

socialistas, dos de ellos ex minis
tros, «El Periódico de Cataluña» 
publicó ayer, citando fuentes de 
la defensa, que Barrionuevo, 
Corcuera y Vera están dispues
tos a demostrar documentalmente 
que la Casa Real recibía 50 mi
llones anuales procedentes del 
dinero público asignado al Minis
terio del Interior.

Curiosidad y casualidad 
temporal

Para el portavoz del Gobier
no, «no deja de ser curioso» esta 
«casualidad temporal» que, aña
dió, «ha sido rotundamente acla
rado» por el Palacio de la Zar
zuela, que informó ayer de que 
los fondos reservados que per
cibió en los años ochenta fueron 
destinados «únicay exclusivamen
te» a gastos de seguridad.

En la conferencia de prensa 
posterior al Consejo de Ministros, 
el portavoz del Gobierno indicó, 
además, que «hace unos años» 
algunos de los gastos de seguri
dad del Palacio de la Zarzuela no 
salen de los fondos reservados, 
sino a través de los Presupues
tos Generales del Estado.

Sin embargo, como «reflexión 
de carácter general». Piqué afir
mó que «un tema que escandali
zó a los ciudadanos» en su día 
«conviene que se esclarezca 
cuanto antes».

«Espero que estas cuestiones, 
que se vienen planteando, se 
puedan disipar lo antes posible», 
reiteró el portavoz del Ejecutivo, 
para quien prácticas como la 
utilización de los fondos reser
vados «en provecho propio» ofen
den el «sentido ético de la socie
dad». El portavoz del Ejecutivo, Josep Piqué, ayer. EFE
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Adquirió estos compromisos, junto con el de ofrecer un Pacto de Estado por la Justicia

Almunia promete reformar el sistema 
electoral y la financiación de partidos

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE y candidato a La Moncloa, 
Joaquín Almunia, se comprome
tió ayer a plantear desde el Go
bierno una posible reforma del 
sistema electoral, con la ayuda 
de una Comisión Real integrada 
por expertos, así como a apro
bar con carácter de urgencia una 
Ley de Financiación de los Par
tidos Políticos.

Almunia adquirió estos com
promisos electorales, junto con 
el de ofrecer en sus primeros cien 
días de gobierno las bases de un 
Pacto de Estado por la Justicia, 
durante la clausura de unas Joma
das organizadas por el PSOE en el 
Congreso para debatir sobre la 
necesidad de construir una políti
ca con más participación de los 
ciudadanos y una acción pública 
más transparente y controlada.

El dirigente socialista adquirió 
también el compromiso de nom
brar por consenso una Comisión 
Real para la determinación de las 
Bases de una Reforma de la 
Función Pública que, formada por 
expertos y con participación de 
los propios funcionarios, en el 
plazo de dos años eleve su infor
me y las propuestas que consi
dere convenientes.

«La actitud de un presidente 
de gobierno tiene que ser de res
peto a los compromisos adquiri
dos», señaló el líder del PSOE, 
quien se comprometió a ejercer
ía «coñ la máxima honradez, trans-

Almunia durante la clausura de unas Jornadas organizadas por el PSOE en el Congreso. EFE

parencia y responsabilidad».
En su propuesta del Pacto de 

Estado por la Justicia incluyó 
medidas como la elección par
lamentaria del órgano de gobierno 
del Poder Judicial; dotación de 
los medios y procedimientos 
necesarios para asegurar un 
servicio público «moderno, rá
pido y justo», y la consecución 
de un consenso para dotar del 
presupuesto oportuno a la refor

ma de la justicia.
En relación con la financia

ción de los partidos, se compro
metió a plantear en el primer 
periodo de sesiones de la próxi
ma legislatura un proyecto de ley 
que mantenga un esquema de 
financiación pública, junto con la 
financiación privada derivada de 
las cuotas de afiliados y simpa
tizantes y aportaciones de parti
culares «con transparencia», así 

como una «fuerte restricción» de 
las aportaciones de las personas 
jurídicas.

En este último caso, Almu
nia precisó que, de existir, de
ben tener «la máxima transpa
rencia» y garantizar que las mis
mas no se conviertan,«en una 
subordinación de la política del 
partido a la empresa que da el 
dinero», y añadió que, además, 
esa ley debe tener más instru

mentos de control del Tribunal de 
Cuentas.

El candidato socialista se com
prometió a «repensar» el siste
ma electoral «a fondo y con cui
dado», para lo cual apostó por 
crear por consenso una Comisión 
Real de expertos para que en el 
plazo de dos años entregue al 
Parlamento una propuesta «se
ria y meditada».

No obstante, consideró que en 
esa reforma se debería incluir dos 
medidas: la necesidad de cam
biar la ley electoral para que sea 
obligatorio el principio de demo
cracia paritaria y para avanzar 
en la elección directa de alcalde.

Además, Almunia adquirió el 
compromiso de poner todos los 
recursos de su gobierno al servi
cio del Parlamento para aprobar 
un nuevo Reglamento de la Cá
mara que le permita funcionar 
«con más agilidad, y sea el lugar 
donde la soberanía nacional se 
ejerce por encima de otros po
deres que en los últimos años han 
desafiado con éxito el poder del 
Parlamento».Entre otras prome
sas, adquirió la de cambiar, desde 
el ejecutivo, «el estilo de actuación 
en la vida política», así como la de 
erradicar la crispación, y sentarías 
bases para que vuelva a la Cáma
ra Baja «el diálogo, la transparen
cia y laresponsabilidad», por lo que 
instó a los diputados socialistas a 
«no resignarse» frente a la «des
afección» ciudadana surgida de 
la «nube tóxica» creada sobre la 
actuación política.

Setién aboga por el diálogo y la 
negociación para superar la violencia

Liaño sostiene 
que el caso que el 
TS manda a los 
juzgados ya fue 
archivado

Efe-San Sebastián

El obispo de San Sebastián, 
José María Setién, abogó ayer 
por «la búsqueda de los caminos 
más humanos del diálogo y la ne
gociación» para superar el con
flicto de la violencia en el País 
Vasco.

Setién realizó estas declara
ciones durante la presentación 
de la celebración del año jubileo 
en Guipúzcoa con motivo del 
2.000 aniversario del nacimien
to de Cristo, junto al vicario ge
neral de la diócesis donostiarra, 
José Antonio Pagola.

Durante su intervención, el 
prelado guipuzcoano repartió una 
carta pastoral en la que asegura 
que la caridad, que debe ser el 
móvil de los comportamientos' 
sociales y políticos, tropieza en 
Euskadi «con el obstáculo de la 
falta de una paz suficientemen
te consolidada y de la reconci

liación entre las personas y los 
grupos enfrentados por sus 
posicionamientos políticos».

El obispo guipuzcoano se 
mostró partidario del «recono
cimiento real de los derechos 
humanos personales y colecti
vos», y «la búsqueda de los ca
minos más humanos de diálogo 
y la negociación para superar los 
conflictos».

Destacó además la necesidad 
de situarse «al servicio de la 
pacificación y de la reconcilia
ción», y de trabajar «para que la 
violencia desaparezca en todas 
sus manifestaciones», en la 
medida en que «atenta contra los 
derechos de las personas», sea 
cual fuere la situación en la que 
éstas se encuentren, bien sea «de 
libertad o de falta de ella».

Explicó que la Iglesia «si
gue con mucho interés todo lo 
que tiene que ver con el pro
ceso de pacificación «pero

*3
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Monseñor Setién ayer en un momento de las declaraciones. EFE

también es consciente que debe 
respetar la autonomía propia 
de los partidos que son los que

tienen que hacer junto con la 
sociedad entera esa pacifica
ción».

Efe-Madrid

Javier Gómez de Liaño de
claró a Efe que la causa que el 
Supremo ha acordado remitir a 
los juzgados ordinarios de Ma
drid por supuesta prevaricación 
se corresponden a unos hechos 
sobre la investigación de un vídeo 
sexual relacionado con Pedro 
J.Ramírez cuyas diligencias ya 
fueron archivadas por dicho 
Tribunal. Gómez de Liaño re
cordó que tales hechos fueron 
objeto de una querella del abo
gado José Emilio Rodríguez 
Menéndez, que fue archivada 
por el Tribunal Supremo el 19 
de febrero del año pasado. 
Añadió que dicha querella fue 
presentada contra él, contra el 
fiscal jefe de la Audiencia Na
cional, Eduardo Fungairifío; 
contra el fiscal de la misma Ig
nacio Gordillo y contra el propio 
director del diario «El Mundo».



Aviones Su-24 y Su-25, y helicópteros de 
asalto Mi-24 castigaron especialmente 
reductos guerrilleros en Grozni, Urús- 
Martán y la zona montañosa del sur, donde 
se repliegan las defensas rebeldes
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Se pretende concluir la aniquilación de las formaciones bandidescas en sus bases

Rusia acompañó ayer el anuncio del comienzo de la 
«tercera fase» de la «operación antiterrorista» en 
Chechenia con los bombardeos más intensos desde el 
inicio de la guerra. El general Valeri Manílov, segundo 
jefe del Estado Mayor General de las FFAA, declaró que la 
nueva etapa tiene por objetivo «concluir la aniquilación de 
las formaciones bandidescas en sus bases».

Comienza la tercera fase de 
la guerra en Chechenia

Efe-Moscú

«El grueso» de las operacio
nes dentro de la república sepa
ratista terminará «este mismo 
año», añadió Manílov, al tiem
po que la aviación realizaba los 
ataques más duros en estos tres 
meses de conflicto.

Aviones Su-24 y Su-25, y 
helicópteros de asalto Mi-24 
castigaron especialmente reduc
tos guerrilleros en Grozni, Urús- 
Martán y la zona montañosa del 
sur, donde se repliegan las de
fensas rebeldes.

Fueron dañados el servicio de 
seguridad del Consejo Islámico 
de Chechenia, el cuartel de un 
jefe rebelde, centros de comu
nicaciones, seis puentes y varios 
pasos del desfiladero de Argún.

El portavoz del centro ope
racional checheno, Mumadí 

Saidáyev, manifestó que en el 
caso de la capital en las últimas 
24 horas se produjo «el fuego 
más intenso desde el inicio de 
la segunda guerra».

Los informes preliminares, 
dijo Saidáyev, apuntaron a cen
tenares de muertos en la ciudad, 
que siguió preparándose para un 
eventual asalto final de las tro
pas federales.

«Los rusos se atascarán en 
esta guerra», auguró el coman
dante de las fuerzas chechenas. 
Isa Munáyev, en una de las de
claraciones que trataron ayer de 
elevar la moral entre los com
batientes chechenos.

El vicepresidente checheno, 
Vaja Arsánov, afirmó que las 
ciudades de «Gudermés y 
Atchjói-Martán (que fueron to
madas por los rusos sin necesi
dad de combate) serán liberadas

Rusia anunció ayer que ha comenzado la tercera fase de la guerra. EFE

cueste lo que cueste».
Uno de los cabecillas, Shamil 

Basáyev, anunció en la televi
sión local que el comando 
checheno está preparando una 
contraofensiva, aunque no espe
cificó para cuándo. «Ha llega
do la hora», manifestó Basayev 
al asegurar que los combates 

terrestres (escasos por ahora) 
«serán inevitables por mucho que 
lo intenten evitar los generales 
rusos». Según el dirigente 
checheno, «se ha dado la opor
tunidad al ejército ruso de exten
derse por el territorio llano de 
Chechenia, pero ahora la guerra 
entrará en su fase decisiva».

Serbios y 
albaneses 
protestaron por 
la división de 
Mitrovica

Efe-Yugoslavia

Los serbios en la zona nor
te de Kosovska Mitrovica y los 
albaneses en la sur llevan a cabo 
ayer, viernes, diferentes mani
festaciones en protesta por la 
división de esta ciudad kosovar.

Mitrovica, situada muy cer
ca de Serbia, es estratégicamen
te defendible por los serbios, 
que se agrupan en ella, aunque 
no ha prosperado su plan de 
organizar el 30 por ciento del 
territorio kosovar en enclaves 
autónomos, dejando el resto 
para los albaneses.

Los serbios de Mitrovica 
aseguran que se manifiestan 
contra lo que califican de «fa
voritismo» hacia los albaneses 
de la Misión de las Naciones 
Unidas para la Administración 
Interina en Kosovo (UNMIK) 
y de la Fuerza internacional de 
paz (KFOR).

El moderado líder de la parte 
albanesa de esta localidad, 
Bajram Rexhepi, comentó que 
«la situación en la dividida 
Mitrovica es peor cada día» y 
no mejorará mientras sigan en 
activo los extremistas tanto 
serbios como albaneses. 
Rexhepi negó que los albaneses 
se estén manifestando ayer y 
explicó que han empezado a 
festejar «el día de la bandera» 
(28 de noviembre), fiesta na
cional de la vecina Albania, 
madre patria de los 
albanokosovares.

Los supuestos sobornos hacen 
dimitir al sucesor de Schroeder

Efe-Berlín

El escándalo de los supues
tos sobornos y regalos de em
presas llevó al primer ministro 
del Estado federado de Baja 
Sajonia, Gerhard Giogowski, a 
presentar ayer, viernes, su dimi
sión para evitar daños al Parti
do Socialdemócrata (SPD).

Apenas trece meses después 
de acceder al cargo como suce
sor del actual canciller, Gerhard 
Schroeder, Giogowski cerró con 
su abandono una semana carga
da de acusaciones de corrupción 
tras anunciar que dimite por el 
oumulo de «difamaciones, supo
siciones y afirmaciones gratui
tas» vertidas contra él.

Entre otras cosas, se le im
puta haber aceptado de diversas 
^rnpresas regalos de boda, via- 
¿^^ Egipto y entradas para la 
°Pcra vienesa, así como de ha

ber comprado una casa bajo 
condiciones ventajosas sin liqui
dar antes los honorarios recibi
dos como miembro del consejo 
de vigilancia de Volkswagen.

El dimisionario primer minis
tro regional, «ahijado» de 
Schroeder, rechazó estas acusa
ciones y lamentó que no se re
conozca la presunción de inocen
cia a los políticos, sino que se 
les condene sin juicio previo, 
según dijo en una breve inter
vención ante la prensa desde la 
cancillería regional de 
Hannover.

En los últimos días, los me
dios de comunicación han sa
cado a la luz un «goteo» de su
puestos casos de sobornos 
percibidos por Giogowski. Pri
mero saltó la noticia de que su 
viaje de bodas al Mar Rojo, la 
pasada primavera, había sido un 
regalo del tour operador TUI, 
después se dijo que una empre-

Gerhard Giogowski. EFE

sa de su Estado había suminis
trado gratis la cerveza ofrecida

en su festejo matrimonial y que 
lo mismo ocurrió con los provee
dores de refrescos y café. Lue
go se habló del «obsequio» de 
un vuelo desde Mallorca a Egipto 
para asistir a una representación 
de «Aida» y de la visita el pasa
do fin de semana a Austria para 
asistir a la representación de 
«Don Giovanni» en la Opera 
vienesa, a cuenta de otra empre
sa.

Finalmente, el viernes sal
taron a la prensa la supuesta com
pra, bajo condiciones ventajosas, 
de una casa y el dinero de 
Volskwagen.

El Estado de Baja Sajonia es 
el principal accionista de 
Volkswagen y su primer 
ministro forma parte del 
consejo de vigilancia, por lo que 
los honorarios 
que percibe del grupo automo
vilístico deben ir a parar a las 
arcas de ese Estado.

Otuño manifiesta 
la capacidad del 
Eurocuerpo para 
asumir el mando 
de la KFOR

Efe-Estrasburgo

El general español Juan 
Ortuño, que tomó posesión ayer, 
viernes, como comandante del 
Eurocuerpo, manifestó la dis
posición y capacidad de esta 
formación militar para asumir 
la próxima primavera el man
do de la Fuerza de paz en 
Kosovo (KFOR).

Ortuño sostuvo que el 
Eurocuerpo, formado por Fran
cia, Alemania, Bélgica, Espa
ña y Luxemburgo, «está prepa
rado para asumir esa misión».

El Eurocuerpo propuso a la 
OTAN reemplazar al actual 
cuartel general de la KFOR 
cuando llegue el relevo. La 
Alianza Atlántica señaló que 
estudia la idea, que «será bien
venida» si se confirma que 
puede ser llevada a la práctica, 
aliado.
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LA TRIBUNA, para festejar la llegada del año 2000, le ofrece una promoción de 

perlas. Del 24 de noviembre al 23 de diciembre, recorte y coleccione el cupón que 

aparecerá diariamente en nuestro periódico y canjéelos por un magnífico hilo de 

auténticas perlas cultivadas, por el que sólo tendrá que pagar en efectivo 6.000 ptas.

La Tribuna

le garantizan:

DIARIO INDEPENDIENTE

C

Tamaño aproximado de las perlas

* Perlas de alta calidad 

cultivadas en ostras, forma 

regular y fino oriente.

* Longitud del hilo: 45 cmJ 
aproximadamente i
* Número de perlas: 63-65 

aproximadamente.

* Tamaño aproximado de los 

perlas: 6-7 mm.

* Certificado de autenticidad. 
(EJJiilonomduye^ro^^____ _

Paro conseguir este magnífico collar de auténticas perlas cultivadas, envíe a nuestras oficinas los 30 cupones que 
publicaremos o partir del 23 de noviembre y hasta el 22 de diciembre. Recibirá contro reembolso de 6.000 ptas. más 
gastos de envío, en la dirección que nos indique, el hilo de perlas de 45 cm. aproximadamente. 

(Precio de los perlas poro nuestros suscriptores: 5.500 ptas.)

Las direcciones donde debe enviar sus cupones son las siguientes:
LA TRIBUNA de Ciudad Real - C/Juan II, 7. I" planta -13001 CIUDAD REAL

LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Fermín Caballero, I - 2° - 16004 CUENCA
LA TRIBUNA de Guadalajara - Pza. de los Caídos, 12 2° puerta 2-19001 GUADALAJARA
LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, I - 3° 45005 TOLEDO

LA TRIBUNA de Talavera de la Reina - Avda. Toledo, 31 (Edif. "La Paz") Y plante, local 2 - 45600 TALAVERA DE LA REINA

CUPON

COMO SIEMPRE, CON LA TRIBUNA LE IRA DE PERLAS

l»
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Antes debe ser aprobado por el Conse jo Nacional del Asua del MIMAM

El ministro de Agricultura, Jesús Posada, reiteró ayer su 
voluntad de que el Plan Nacional de Regadíos Horizonte 
2008 sea aprobado por el Consejo Nacional del Agua, para 
su posterior tramitación, durante el mes de diciembre.

Posada pretende que el PNR 
sea aprobado en diciembre

Efeagro

«He insistido en que este 
proyecto quiero sacarlo en el 
Consejo Nacional del Agua y me 
gustaría hacerlo a lo largo del 
mes de diciembre, más bien 
pronto», apostilló el titular de 
Agricultura, durante la clausu
ra de unas jornadas organizadas 
por la Unión de Pequeños Agri
cultores y Ganaderos (UPA).

Posada indicó que, tras el 
informe del Consejo Nacional 
del Agua, el proyecto será remi
tido al Consejo Económico y 
Social, al Parlamento, a los par
tidos políticos, a las Comunida
des Autónomas y al resto de los 
sectores implicados.

Distinta política hidráulica

El ministro de Agricultura 
eludió pronunciarse sobre si el 
Plan Nacional de Regadíos, que 
fue analizado ayer por el Con
sejo de Ministros, podría salir 
adelante con independencia del 
Plan Hidrológico Nacional, que 
depende del Ministerio de Me
dio Ambiente. No obstante, 
matizó que ambos planes tratan 
de la política hidráulica «pero 
de forma distinta» y resaltó que 
las actuaciones del Ministerio de 
Medio Ambiente y del Depar
tamento que él dirige «dan idea 
del desarrollo hidráulico global 
para España y, eso es muy im-

Gil: es una tomadura de pelo hablar de 
planes nacionales de agua y regadíos

Efe

El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, ha califica
do como una «tomadura de pelo» 

presentación ante el Consejo 
do Ministros de ayer del Plan 
Nacional de Regadíos y el 
Hidrológico tras años de «abso
iota inactividad por parte de los 
J^inisterios de Agricultura y 
Medio Ambiente».

Respecto al Plan de Regadíos, 
Gil señaló que el Gobierno cen
ital quiere dar «un golpe de efec

portante verlo de una forma 
conjunta».

La intención del Ministerio 
de Agricultura de enviar en breve 
el PNR al Consejo Nacional del 
Agua está condicionada a que lo 
convoque el Ministerio de Me
dio Ambiente, competente en 
esta materia, que tendrá que 
avisar con quince días de ante
lación.

Por último, fuentes del De
partamento que dirige Isabel 
Tocino señalaron que al día de 
hoy este foro no está convoca
do, aunque matizaron que podría 
celebrarse antes de Navidad.

Jesús Posada: "El Reglamento de Desarrollo Rural 
contribuirá a la supervivencia de zonas rurales"

El ministro de Agricultura, Jesús Posada, afir
mó ayer que el Reglamento de Desarrollo Rural 
aprobado en la Agenda 2000 contribuirá a la 
supervivencia de este ámbito, porque es un «apoyo 
decidido y financiero para los más de 5.000 nú
cleos rurales que hay España, la mayoría en zo
nas desfavorecidas».

Posada subrayó que si bien el sector agrario 
es «el eje y el medio principal de ingresos en el 
mundo rural, por sí solo no es suficiente para 
garantizar la permanencia de agricultores y ga
naderos en este ámbito».

Así, el ministro de Agricultura consideró ne
cesario «continuar la mejora de infraestructuras 
de apoyo que faciliten el desarrollo de la produc

ción agraria y de las comunicaciones, para alcan
zar una mejora de las condiciones de vida y 
habitabilidad de los núcleos rurales».

Agregó que hace falta, además, «encontrar 
fuentes de renta alternativas al desempeño de la 
actividad agraria, diversificando la producción y 
potenciando las actividades y servicios de utili
dad medioambiental y de valoración del patrimo
nio cultural rural, encontrando sinergias con el 
proceso de desarrollo urbano».

En este sentido, el titular de Agricultura valoró 
el Reglamento de Desarrollo Rural, que habilita 
ayudas por un total de 1,812 billones de pesetas 
para su aplicación en el periodo 2000-2006 y que 
«será muy beneficioso para España».

to» y presentar unos proyectos 
que habrán de ser aprobados por 
ley, «algo imposible las alturas 
del curso én que nos encontra
mos, no se puede tramitar nin
guna ley por mucha urgencia que 
se le quiera dar». Según Gil, 
«esto es simplemente intentar dar 
la imagen por parte del Gobier
no central de que se está haciendo 
algo en materia de aguas sobre 
unos proyectos que se tenían que 
haber hecho antes, cuando se 
trata más de una campaña de 
imagen y venta de humo por parte

Jesús Posada, ministro de Agricultura.

del PP».
El consejero puntualizó que 

el Plan Nacional de Regadíos «ha 
dado ya muchísimas vueltas», y 
tras someterse a una conferen
cia sectorial en la que no hubo 
acuerdo entre los consejeros de 
Agricultura «ahora, sin 
consensuar, se quiere llevar ya 
al Consejo de Ministros para 
decir que hemos planteado un 
Plan Nacional de Regadíos».

En cuanto al Plan Hidrológico 
Nacional, señaló que «es una in
cógnita, ya que vino precedido 

de un Libro Blanco del Agua del 
que se dijo que se iba a debatir 
pero que no ha habido tal debate 
y no sabemos en que va a con
sistir». Por último Gil, que se re
unió en Guadalajara con el pre
sidente de la Diputación Jesús 
Alique, señaló que «la intención 
del Gobierno es intentar tapar sus 
vergüenzas en materia hidráuli
ca y esto creo que no va a con
tribuir nada más que a enturbiar 
una campaña electoral con cues
tiones que hay que debatir sere
namente y en otros periodos».

La creación de 
grandes 
estructuras y la 
comercialización, 
retos oleícolas

Efe-Baena

Los dos grandes retos del 
sector oleícola en el siglo XXI 
son la creación de grandes es
tructuras y la comercialización 
y promoción del aceite de oli
va, principalmente el virgen, 
según expusieron diferentes 
expertos en las II Jomadas del 
Olivar y el Aceite que se desa
rrollan en Baena. El vicerrector 
de la Universidad de Jaén, 
Manuel Parras Rosa, dijo que 
tanto en España como en otros 
países se ha producido un in
cremento en el consumo de 
aceite de oliva en detrimento 
de otros como el girasol.

Parras señaló que «a pesar 
de estos datos alentadores, la 
cuota de mercado es pequeña 
por lo que hay que incremen
tar el consumo, incidiendo prin
cipalmente en sectores como la 
hostelería, restauración e ins
tituciones».

Apuntó la desinformación 
que entre los consumidores 
existe con respecto al aceite de 
oliva, puesto que según una 
encuesta realizada, la gente cree 
que el mezcla de virgen con 
refinado es mejor y más bene
ficioso para la salud que el vir
gen, cuando esto no es así.

El vicerrector de la Univer
sidad de Jaén abogó por que el 
sector cambie la estructura del 
consumo de aceite y consiga que 
los consumidores apuesten por 
el oliva virgen, porque, según 
explicó «nos veríamos con la 
paradoja de que la apuesta por 
la calidad de los aceites no ten
dría sentido».

Por su parte, el subdirector 
adjunto de Materias Grasas y 
Cultivos Industriales del Minis
terio de Agricultura, Juan Je
sús Zazo, dijo que «es necesa
rio que se le dé al aceite de oliva 
virgen un valor añadido más, y 
se comercialice envasado des
de las mismas almazaras».

Zazo se refirió a la situación 
de la reforma de la OCM del 
olivar y dijo que durante la 
negociación, España consiguió 
el 20% más de la cantidad ini
cial propuesta por el comisario 
europeo de Agricultura, Franz 
Fischler, y destacó que el ma
yor problema fue la carencia de 
datos fiables sobre superficie 
y producción de los distintos 
estados productores.

El gerente de Cordoliva, 
Ramón Alcalá Giménez, dio a 
conocer las dos grandes áreas 
de actuación del sector oleícola 
en el futuro, que son la ordena
ción de la oferta y el reto de la 
comercialización. Alcalá ase
guró que «existe un gran des
conocimiento del aceite de oliva 
entre le consumidor, pero tam
bién el olivicultor desconoce el 
mercado. . .
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La UE promociona la leche.

La UE concede a 
España 200 
millones para 
promocionar el 
consumo de leche

Efeagro

La Comisión Europea con
cedió ayer a España una ayuda 
de 200 millones de pesetas 
(1.208.000 euros) para financiar 
dos programa de promoción de 
leche y productos lácteos.

La empresa española de 
publicidad Contrapunto será la 
encargada de desarrollar una de 
esas acciones y para ello con
tará aproximadamente con la 
mitad de la ayuda (603.000 
euros). La puesta en marcha del 
segundo programa fue asigna
da a las cooperativas españolas, 
que recibirán 605.000 euros.

Bruselas dio su visto bueno 
a un total de 19 programas de 
acción, cuyo coste ascenderá a 
ocho millones de euros (1.350 
millones de pesetas) para pro
mocionar el consumo de esos 
productos en la Unión Europea 
(UE) y la búsqueda de nuevos 
mercados. Las campañas co
menzarán a finales de diciem
bre y tendrán un año de dura
ción, añadieron las fuentes.

El punto de mira de las ac
ciones publicitarias serán los 
jóvenes menores de 25 años y 
deberán centrarse en al menos 
uno de los dos temas escogidos, 
la nutrición y la modernidad.

Desde el punto de vista de 
la nutrición las campañas debe
rán destacar el aporte en calcio 
y de vitaminas de los produc
tos lácteos cuya carencia pue
de dar lugar a deficiencias gra
ves. En cuanto a la modernidad, 
la publicidad destacará que esos 
productos se encuentran perfec
tamente adaptados a los hábi
tos actuales de consumo. Las 
campañas podrán realizarse a 
través del patrocinio deportivo, 
acciones de información 
nutricionales, publicidad y re
laciones públicas, añadieron las 
fuentes. Gregor Kreuzhuber, 
portavoz del comisario europeo 
de Agricultura, Franz Fischler, 
señaló a Efeagro que la Comi
sión Europea prefiere esas cam
pañas como vía de promoción 
del consumo de leche a las ayu
das para la distribución de le
che en las escuelas, cuyo resul
tado consideran que es mucho 
menos eficaz.

Bruselas tiene previsto pre
sentar próximamente una pro
puesta para que las medidas de 
promoción de la leche en las 
escuelas sean cofinanciadas por 
los Estados miembros.

La UE prevé un declive de 
la producción de porcino 
con aumento en España

Efeagro

La Unión Europea (UE) pre
vé un descenso de la producción 
de porcino en el último trimes
tre del año y primero del 2000, 
en comparación con los mismos 
meses de los años precedentes, 
mientras que en España se es
pera un aumento.

En el último trimestre de 
1999, la producción indígena 
bruta comunitaria descenderá un 
3,2 por ciento y para los tres 
primeros meses del nuevo siglo 
se espera una caída del 3 por 
ciento, de salir adelante las 
previsiones de la oficina esta
dística de la Comisión Europea, 
Eurostat.

España, sin embargo, espe
ra un incremento dél uno por 
ciento en octubre, noviembre y 
diciembre de este año, pero para 
el primer trimestre del 2000 no 
habrá variaciones, según los 
datos proporcionados por la 
oficina.

En abril, mayo y junio del 
2000, la producción de la UE 
aumentará un 1,3 por ciento para 
volver a descender un 1,2 por 
ciento en el tercer trimestre, 
mientras que España registra
rá un incremento, respectiva
mente, del 1,3 y 1,9 por ciento.

A pesar del descenso previsto 
en los últimos meses del año, 
la producción comunitaria glo
bal en 1999 aumentará un 2 por

ASAJA pide al MAPA la 
aprobación urgente del decreto de 
reordenación del sector porcino

Efeagro

La organización agraria 
ASAJA pidió hoy al Ministe
rio de Agricultura la aprobación 
urgente de Real Decreto de 
ordenación de explotaciones 
porcinas para solucionar la gra
ve crisis que atraviesa el sector 
porcino español y que ha supues
to unas pérdidas superiores a los 
60.000 millones de pesetas.

Según afirmó el miembro de 
la comisión ejecutiva regional 
de ASAJA, Isidro Villanueva, 
este plan de ordenación del 
sector debe fijar una distancia 
mínima entre explotaciones de 
nueva construcción de un kiló
metro y un límite de producción 
de 750 cerdas reproductoras en 
granjas de ciclo cerrado.

En este punto, Villanueva 
matizó que para que la fijación

En el último trimestre del 99, la producción de la UE descenderá un 3,2%.

ciento, situándose en 209 millo
nes de cabezas, de las que 34,6 
millones corresponderán a Es
paña, que registrará, por su parte, 
un incremento del 6,2 por cien
to, de acuerdo con esas previ
siones.

El alza en la producción de 
este año se debe principalmen
te a la evolución registrada en 
Holanda, España, Dinamarca, 
Alemania e Irlanda, frente a la 
reducción del 10 por ciento que 
registrará el Reino Unido.

En cuanto a los «stocks» o 
población porcina existente este 
año en los Estados miembros. 

del kilómetro como distancia 
sanitaria mínima no perjudique 
a las pequeñas y medianas ex
plotaciones, el Ministerio de 
Agricultura debe potenciar y 
apoyar, a través de subvencio
nes, la figura de «núcleo de 
pequeños ganaderos».

Apuntó que ASAJA pedirá 
al MAPA, en la reunión que las 
organizaciones agrarias manten
drán el próximo día 30 con res
ponsables de la Dirección Ge
neral de Ganadería, dentro del 
Comité de Seguimiento de la 
crisis, que propicie en Bruselas 
una reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
porcino para el año 2000.

Señaló que las medidas que 
permite la actual OCM en situa
ciones de crisis son «insuficien
tes» y que hasta ahora sólo han 
beneficiado a la industria cárnica

Austria es el país que prevé el 
descenso más importante, de un 
9,6 por ciento, según los datos 
disponibles.

Finlandia también registra
rá una caída, aunque mucho 
menos sensible, del 0,9 por 
ciento, frente a los aumentos 
previstos por España (un 1,6 por 
ciento). Bélgica, Dinamarca y 
Holanda, indica la oficina es
tadística.

Eurostat destaca que en 
España y Bélgica las existen
cias de cerdos para engorde han 
crecido un 6,1 y un 11,8 por 
ciento, respectivamente.

que, incluso a veces, ha apro
vechado las ayudas al almace
namiento privado de carne para 
impedir la recuperación de los 
precios en el mercado comuni
tario. ASAJA solicitó a la Unión 
Europea que vuelva a poner en 
marcha el almacenamiento pri
vado, la ayuda alimentaria con 
destino a países terceros y las 
restituciones (ayudas) a la ex
portación, actuaciones que sus
pendió el pasado mes de sep
tiembre por considerar que la 
crisis había finalizado. Dicha 
organización agraria conside
ró además imprescindible que 
la nueva OCM del sector incluya 
el sacrificio subvencionado de 
lechones y la reducción del peso 
de las canales, con el objetivo 
de que las ayudas comunitarias 
lleguen realmente a los gana
deros afectados por las crisis.

El Gobierno 
aprueba normas 
sobre materias 
primas para 
alimentación animal

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decreto 
por el que se modifican algu
nas disposiciones en materia de 
comercio exterior y etiqueta
do, para la circulación de ma
terias primas destinadas a la ali
mentación de los animales.

Sobre la exportación de 
productos a terceros países, que 
tengan condiciones diferentes 
a la legislación española, la 
nueva normativa establece la 
obligación de elaborar las 
materias primas en momentos 
diferentes al resto de la produc
ción, y expedirías directamente 
desde el lugar de origen al punto 
de salida del territorio español. 
Para su circulación, estos pro
ductos deberán estar acompa
ñados de una autorización, 
expedida por los responsables 
de la comunidad que correspon
da, en la que deben figurar la 
dirección del fabricante y del 
exportador, la naturaleza y 
composición del producto, así 
como el lugar de destino y la 
cantidad que ampara la autori
zación. El texto contempla tam
bién modificaciones en el eti
quetado de materias primas 
para la alimentación animal 
constituidas por productos 
proteicos procedentes de teji
dos de mamíferos, establecien
do el texto que debe figurar en 
los documentos, debiendo in
cluirse la prohibición para la 
alimentación de rumiantes.

El empleo agrario 
en España se situó 
en el 8,4% en 
el año 1997

Efeagro

El empleo agrario en Espa
ña ocupa un 8,4 por ciento del 
empleo total en el año 1997 y 
se mantiene por encima de la 
media comunitaria, situada en 
el cinco por ciento, según los 
datos del Instituto de Estudios 
Económicos. Durante el perio
do 1987-1997, se produjo un 
importante descenso del em
pleo en el sector de la agricul
tura, pesca y silvicultura euro
pea en la Unión Europea (UE), 
ya que ha pasado de un prome
dio de 7,7 por ciento al 5 por 
ciento. Sin embargo, Grecia al
canza aún un 20,3 por ciento 
del total, seguido de Portugal 
con un 13,7 por ciento. Irlan
da con un 10,4 por ciento, Es
paña con un 8,4 por ciento, 
Finlandia con un siete por cien
to y Austria e Italia, ambos con 
un 6,8 por ciento. Por debajo 
de la media se encuentran Fran
cia (4,5%), Dinamarca (3,7 %)> 
Países Bajos (3,7%), Alemania 
(3,2%), Suecia (2,8%), Luxem
burgo (2,6%) y Reino Unido 
(1,9%).
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Las
exportaciones de 
calzado 
disminuyen un 
4% en 9 meses

Efe-Valencia

Las exportaciones de calza
do español alcanzaron en los 
nueve primeros meses de 1999 
una cifra de 111,9 millones de 
pares y un valor de 235.937 
millones de pesetas, lo que su
puso un descenso del 4,4 por 
ciento en cantidad y del 3,75 por 
ciento en valor monetario.

Según datos de la Federación 
de Industrias del Calzado Espa
ñol (FICE) hechos públicos 
ayer, el descenso de las ventas 
al exterior del calzado español 
se ha ido amortiguando a lo largo 
del año, ya que en los tres pri
meros meses la disminución fue 
del 12,2 por ciento y del 6,7 por 
ciento durante el primer semes
tre.

Durante los meses de agos
to y septiembre, según FICE, 
«no sólo se ha detenido el des
censo, sino que se ha obtenido 
un ligero aumento en el núme
ro de pares exportados frente al 
mismo periodo del año ante
rior».

En agosto se vendieron 10,2 
millones de pares por valor de 
21.657 millones de pesetas, 
mientras que en septiembre se 
exportaron 13 millones de pa
res por valor de 24.548 millo
nes de pesetas.

Frente a esta reducción de las 
exportaciones hasta el mes de 
septiembre, las importaciones 
de calzado alcanzaron los 63 
millones de pares por un valor 
de 75.858 millones de pesetas, 
lo que supone un incremento del 
30 por ciento en cantidad y del 
5 por ciento en valor.

Hadenda detecta en 
10 meses más fraude
fiscal que en todo el 08
El fraude fiscal detectado 
por Hacienda en España en 
los diez primeros de este año 
supera ya al de todo 1998, 
según datos de la Agencia 
Tributaria avanzados ayer 
por su director general, Ig
nacio Ruiz-Jarabo.

Efe-Sevilla

El plan de lucha contra el 
fraude fiscal puesto en marcha 
por la Administración Tributaria 
ha permitido aflorar en España, 
según Ruiz Jarabo, 1,13 billo
nes de pesetas desde enero hasta 
finales de octubre.

El director general de la 
Agencia Tributaria confirmó 
estos datos en una rueda de 
prensa en Sevilla, donde infor
mó de los resultados de la lu
cha contra el fraude fiscal en 
Andalucía en los diez primeros 
meses, con un total aflorado de 
161.020 millones, lo que supe' ./^ 
ne un incremento del 135 poi" 
ciento respecto del detectado en 
el mismo período del año ante
rior.

Ruiz Jarabo calificó los re
sultados de la lucha contra el 
fraude de «especialmente im
portantes» tanto en el ámbito

El fraude asciende a 1,13 billones de pesetas.

nacional como en el regional.
Casi la mitad del fraude 

detectado en Andalucía proce
dió de la lucha contra los deli
tos de contrabando y blanqueo 
de capitales, que arrojó un re
sultado de 78.877 millones de 
pesetas entre enero y octubre.

El director general de la 
Agencia Tributaria subrayó que 
las tres áreas -inspección, ges

tión y aduanas- han contribui
do a mejorar los resultados de 
la lucha contra el fraude y dijo 
que esta mejora se debe a los 
planes puestos en marcha para 
la lucha contra el fraude fiscal 
y también a las reformas 
organizativas, que han permi
tido intensificar las actuacio
nes contra los incumplimien
tos tributarios.

El euro se 
recupera 
ligeramente tras 
alcanzar su 
mínimo histórico

Efe-Fráncfort

El euro se recuperó ligera
mente tras caer ayer, viernes, 
por debajo de su mínimo histó
rico y a las 16.45 GMT se cam
biaba en el mercado de divisas 
de Fráncfort a 1,0144 dólares 
frente a los 1,0076 dólares a los 
que cotizó al mediodía.

El Banco Central Europeo 
(BCE) fijó el cambio del euro 
en los 1,0101 dólares, la más 
baja cotización oficial de la 
moneda única desde su naci
miento el pasado enero.

Según los agentes de divi
sas, el euro continúa sufriendo 
el diferencial entre el crecimien
to económico de la Eurozona y 
Estados Unidos, la ventaja de 
los tipos de interés norteame
ricanos y el peligro de la infla
ción importada.

Las declaraciones de los 
miembros del Banco Central 
Europeo (BCE) alejando la 
posibilidad de una intervención 
en apoyo de la moneda única, 
tampoco habrían beneficiado su 
cotización en los últimos días, 
al igual que la política 
intervencionista del Gobierno 
alemán en casos como los de 
Holzmann o Mannesmann.

Abelló descarta 
que Airtel salga a 
Bolsa ahora por 
el reajuste de los 
accionistas

Retevisión 
subvencionará la 
compra de 
ordenadores para 
particulares

Efe-Madrid

Retevisión financiará el 50 
por ciento del precio de orde
nadores personales, portátiles 
y agendas electrónicas de ADL, 
^ornpaq, Freeway, IBM e 
nvestrónica, mediante un des

cuento en la factura del teléfo
no de los clientes particulares, 
en Un periodo máximo de cua- 

años.
Retevisión cuenta ya con 

Planes de financiación para el 
tegmento empresarial, con el plan 
^cenove» de centralitas y para el 
Profesional con el doble descuen- 
0 office, y ahora lanza un pro- 
Smnia que busca introducir 
niernet en los hogares.

Las pymes generan 
250.000 nuevos empleos al 
año, según Chozas

Efe-Madrid

Las pequeñas y medianas 
empresas (pymes) generan 
250.000 nuevos puestos de tra
bajo anualmente, según infor
mó el secretario general de 
Empleo, Juan Chozas, en la 
inauguración del IV Congreso 
de Redepyme.

En España las pymes cons
tituyen el mayor potencial de 
riqueza y empleo, manifestó 
Chozas, quien destacó que las 
pequeñas y medianas empresas 
absorben el 64 por ciento del 
empleo en nuestro país, con unas 
ventas que representan el 58 por 

ciento del comercio nacional, 
a la vez que efectúan el 40 por 
ciento de todas las exportacio
nes.

Para Chozas, en los próxi
mos años es necesario que las 
pymes incrementen su capaci
dad tecnológica, aumenten su 
solidez financiera, se constitu
yan en redes de conexión y fo
menten el acceso a la 
innovación, así como a la for
mación para directivos y traba
jadores.

En su opinión, en los últimos 
años se ha producido un 
avance en las política pública 
de apoyo a la pyme, con la eli

minación de barreras, lo que ha 
permitido potenciar su 
capacidad de creación de 
empleo y de riqueza económi
ca.

Respecto a la próxima re
unión de Helsinki (Finlandia), 
donde se estudiarán los paque
tes de empleo anuales para cada 
Estado miembro de la Unión 
Europea, Chozas manifestó que 
«nos recomendarán fomentar el 
uso de las nuevas tecnologías 
a las pymes, reducir las trabas 
fiscales para facilitar la crea
ción de nuevas empresas, así 
como facilitar vías de financia
ción a las más pequeñas».

Efe-Las Palmas

El presidente de Airtel, Juan 
Abelló, descartó ayer una próxi
ma salida a bolsa de su empre
sa, debido a los «movimientos» 
de sus accionistas para ampliar 
su participación en la compa
ñía que, dijo a EFE, son inci
pientes pero generarán un «re
ajuste» en el Consejo de Admi
nistración. «Es muy difícil que, 
en un momento como éste, se 
tome la determinación de salir 
a bolsa», declaró a EFE Abelló, 
que explicó que la decisión de 
que Airtel empiece a cotizar se 
demorará hasta que se concre
ten las acciones emprendidas 
por las multinacionales 

. Vodafone y BT para ampliar su 
participación en la compañía, 
de la que ya son accionistas.

«Se puede imaginar que, si 
Airtel tiene una cuota de mer
cado en telefonía móvil en Es
paña que estará cercana al 35 
por ciento a final de año, no cabe 
ninguna duda de que es un ob
jetivo codiciado y que interesa 
a las grandes multinacionales 
del sector», explicó.



42 Sábado, 27 de noviembre de 1999 ECONOMIA La Tribana

El “mal de altura” privó al 
Ibex-35 despedir la sesión por 
encima del mítico once mil

Mientras el mercado español de valores se despedía por 
todo lo alto, el secundario de deuda lo hacía bajo la sempiterna 
constante bajista. ¿El euro? Mejor no preguntar. Ayer se hundía 
hasta el nivel más bajo de su corta historia tras fijar un cambio ofi
cial de 1’01$ y lleva perdido desde entonces un 14’31%. La pari
dad con el “billete verde” está al caer, en tanto que las autoridades 
monetarias del BCE asisten impertérritas a semejante descalabro.

El principal indicador de la renta variable, el Ibex-35, a los 
tres minutos de abrir superaba por primera vez en su historia la 
barrera de los once mil puntos para gozo de analistas, operadores e 
inversores. El conocido “mal de altura” hizo que a las dos horas 
aparecieran las primeras órdenes de venta, que se fueron intensifi
cando durante la jomada matinal. Sin embargo, la apertura alcista 
de Wall Street, que celebraba media sesión por el Día de Acción de

Gracias, hizo posible que la Bolsa despidiera la semana en lo más 
alto de su historia cuatrocientos noventa y siete días después, aun
que no pudo mantener a buen recaudo el once mil.

Al cierre, el índice selectivo se situó en los 10.971’30 pun
tos después de ganar un 0’24%. El volumen de negocio fue uno de 
los más elevados del ejercicio con casi 1.450 millones de euros, es 
decir, unos 242.000 MR Al otro lado de los Pirineos, Londres y 
París también establecían nuevos récords históricos.

El castigo que sufrió el euro pasó factura sobre los bonos 
del Viejo Continente inmersos en un proceso de corrección general 
que, lógicamente, se reflejó en un repunte de las “tires” (el nuestro 
se aupó hasta el 5’42%).

Luis A. Torralba

IBEX-35

10.97130
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IBEX-35: La sesión
11010

1
i

10950
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310910 -fff 
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ÚlLEuros Últ,Ptas. Dif%

Grupo Acciona 50,00 8.319 7,53
\ Aforasa 9,00 1.497 5,88

Corpor. Finan. Alba 29,65 4.933 331

ÚlLEuros ÚILPtas. Dif%

Amper 7,15 1.190 -6,54 W

Cortefiel 22,27 3.705 -4,42
Fastibex 5,27 877 -4,01

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

MAYOR EFECTIVO
Mill. Euros Mill. Plas. %

ELE 18.703.260 22,32 ELE 381.032 63.398 27,33

TEF 12.828.599 1531 TEF 260.095 43.276 18,66

SCH 10.639.265 12,70 SCH 117.257 19.510 8,41

BBV 6.289.961 7,51 BBV 86.902 14.459 6,23

MERCADO CONTINUO

Vallehermoso
ÚlLEuros Últ.Ptas. Dir.% Volumen

BANCOS
Argentaría 22.96 3.820 0,48 1.630.501
BSCH 11,05 1.839 0,36 10.639.265
Banco Andalucía 33,90 5.640 -0,29 1.433
Banco Atlántico 36,20 6.023 — 325
Banco Bilbao-Vizcaya 13,90 2.313 0,65 6.289.961
Banco Esfinge 1,29 215 — 4.020
Banco Guipuzcoano 12,50 2.080 — 9.096
Banco Herrero 64,50 10.732 — 100
Banco Pastor 38,12 6.343 -0,96 29.022
Banco Popular 65,90 10.965 0,61 194.902
Banco Vasconia 9,30 1.547 -2.11 806
Banco Zaragozano 9,11 1.516 -0,65 17.916
Banco de Castilla 14,15 2.354 0,71 4.695
Banco de Galicia 14,15 2.354 -0,77 1.450
Banco de Valencia 8,38 1.394 0,12 16.328
Banesto 15,80 2.629 — 16.216
Bankinter 36,25 6.031 -038 145.527
B. Crédito Balear 15,85 2.637 -0,94 1.326

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 15,45 2.571 — 180.007
Cantábrico 14,06 2.339 -2,29 111.674
Endesa 20,17 3.356 -0,69 18.703.260
Gas Natural 24,64 4.100. 1,03 613.879
Iberdrola 14,00 2.329 -1.55 1.731.799
Red Elec. Española 6,33 1.053 -1.25 135.132
Unión Fenosa 16.64 2.769 2,84 4.011.624

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 15,80 2.629 0.64 14.286
Baron de Ley 22,78 3.790 -0,65 13.443
Bodegas Riojanas 10,30 1.714 1,58 5.238
Bodegas y Bebidas 9.00 1.497 -2,81 120.650
Campofrío 13,14 2.186 0,84 17.359
Cia.Vinícola N.Esp. 12,85 2.138 — 19.535
El Aguila 8,98 1.494 — 27.429
Federico Paternina -13,35 2.221 -0,07 2.479
Koipe 23,42 3.897 -034 2.007
OMSA Alimentación 6,87 1.143 -1.15 11.563
Pescanova 10,69 1.779 -0,74 3.311
Puleva-Uniasa 1,70 283 039 762.528
SOS Arana 10,08 1.677 0,90 11.650
Tabacalera 16,10 2.679 -0,62 1.426.256
Viscofán 7.59 1.263 -0.65 139.027

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 12,86 2.140 -1,83 11.836
Al deasa 19,10 3.178 -2,05 49.855
Azkoyen 9,27 1.542 -2,32 369.927
Catalana Occidente 18,45 3.070 0,54 14.080
Continente 22,40 3.727 -3,16 180.502
Corp.Mapfre 16,73 2.784 -130 144.143
Cortefiel 22,27 3.705 -4,42 76.215
Enaco 5,44 905 -0,55 8.573
Funespaña 14,00 2.329 -2,10 43.438
Mapffe Vida 26,05 4.334 -0,57 23.928
Picking Pack 0,19 32 ____ 3.081.120
Pryca 17,62 2.932 -3.77 334.313
Superdiplo 16,10 2.679 -1.41 112.173

CONSTRUCCION E INMOB.
ACS 24,04 4.000 -1.48 232.032
Bami S.A. 334 556 -1,18 36.796
Cementos Portland 25,29 4.208 -2,13 16.096
Cristalería Españ. 40.45 6.730 -0,86 19.436
Dragados 9,75 1.622 -1,42 521.286
Ferrovial 16,65 2.770 -235 202.678
Ferrovial Agromán 6,70 1.115 -3,32 41.519
Filo 1,29 215 -0,77 53.045
FUoB 1,48 246 137 3.888
Fomen. Cons. Contr. 20,72 3.448 -3,40 459.222
Grupo Acciona 50,00 8.319 7,53 640.042
Inmob. Colonial 13,96 2.323 -3,06 116.531
Metrovacesa 18,94 3.151 -1,76 43.120
Obrascón-Huar.-Laín 6,20 1.032 -2,67 364.431
Prima Inmobiliaria 8,63 1.436 -0,23 726.828
Sotogrande 3,40 566 — 10.628
Uniland 51,90 8.635 -0,19 445
Uralita 6,85 1.140 -2,14 265.846
Urbas 0,85 141 — 40.715
Urbis 5,23 870 -0,95 114.366
Valderrívas 24,33 4.048 -0,73 22.884
Valenciana Cementos 12,33 2.052 -0,32 2.875

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

-1,70
Últ.Ptas. Dif.% Volumen 

271.357
ÚILEuros 

7.52 1.251
Vidrala 7,98 1.328 -0,13 25.732
Zabálburu 10,22 1.700 0,49 739.071

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,39 65 — 41,352
Corpor. Banesto — ------ - —
Dinamia 9,35 1.556 -1,58 8.005
Fastibex 5,27 877 -4,01 9.767
NH Hoteles 12,20 2.030 0,99 549.011

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 18,64 3.101 -1,89 15.239
Eppic 0,36 60 — 14.155
Europac 2,11 351 0,48 32.582
Iberpapel 11,87 1.975 1.45 2.498
Reno de Medici 2,52 419 -3,82 43.218
Sniace 1.24 206 -0,80 120.623
Tableros de Fibra 12,00 1.997 0,17 10.083
Tavex Algodonera 2,44 406 — 31.434
Unipapel 8,50 1.414 0,12 4.410

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 4,90 815 -0,61 24.398
Bayer 39,80 6.622 — 79
Cepsa 9,93 1.652 0.30 85.099
Ercros 0,60 100 -1,64 307.778
Faes 10,77 1.792 -1,91 25.348
Grupo Fosforera — — — —
Miquel y Costas 26,30 4.376 1,35 9.271
Repsol-YPF 21,62 3.597 -0,09 3.041.800
Seda Barcelona 4,13 687 0,24 66.323
Zeltia 17,39 2.893 -3,28 239.544

SIDEROMETALURGICAS
Aceraba 11,94 1.987 -1,73 132.042
Acerínox 30,21 5.027 -3,17 83.588
Aforasa 9.00 1.497 5,88 15.786
Amper 7.15 1.190 -6,54 128.328
Asturiana del Zinc 11.35 1.888 -1,73 29.527
Cía. Aux. Ferrocar. 22,30 3.710 -1,98 4.170
Dimetal — — — —
Española del Zinc 4,76 792 0,21 6.153
Global Steel Wire 1,83 304 -1,08 36.065
Inbesós 3,30 549 — 200
Lingotes Espec. 3,45 574 -2,54 1.776
Metal.Duro Felguera 7,58 1.261 -0,92 11.944
Nicolás Correa 3,90 649 — 13.381
Nueva Montaña 0,60 100 -1,64 43.138
Tübacex 1,88 313 -0,53 549.235
Zardoya Otis 10,45 1.739 0,67 53.737

AUTOMOVIL
Tbdor 7,35 1.223 -0,94 1.390
Volkswagen 51,80 8.619 1.57 2.566

TRANSP, COMUNICACIONES
Aumar 17,53 2.917 -0,96 193.495
Autopistas 10,30 1.714 -1,53 211.655
Europistas 5,75 957 -1,03 45.034
Iberpistas 6,60 1.098 -0,75 23.680
Radiotrónica 13,70 2.279 1,63 140.088
Telefónica 20,28 3.374 1,05 12.828.599
Transportes Azkar 9,03 1.502 0,33 71.630

OTROS SERVICIOS
Abengoa 22.30 3.710 0,68 81.384
Amadeus 7.08 1.178 2,76 1.732.263
Befesa 10,78 1.794 0,28 126.928
Corpor. Finan. Alba 29,65 4.933 3,31 316.004
Dogi 9,80 1.631 0,62 34.657
Indo Intem. 5,30 882 — 195
Indra 12,02 2.000 1,26 608.236
Logista — — — —
Mecalux 6,86 1.141 -3,11 13.196
Meliá Inver. Ameri. 20,00 3.328 — 1.018
Parques Reunidos 5,90 982 48.895
Prosegur 8.70 1.448 -1*14 103.398
Sogecable 31.20 5.191 -0,32 234.296
Sol Meliá 12,00 1.997 -2,68 161.829
TPI-Pág. Amarillas 28,75 4.784 -0,52 770.245
Tele Pizza 4.63 770 0,65 1.288.677
Tbrra Networks 32.90 5.474 1,54 2.417.755
V. Leonesa 4,60 765 — 25.394

DIF.

Semana
,020

nueve

dos 
tres 
seis

,040
,060
,430

•4
 O\ 

00
 O 

O
 O

,020

,014

,020

,050

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

Argentaría 
Saba 
Miq.Costa 
Uralita 
Faes______ 
Ferrovial

A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta
A cuenta

0.14
1.50
0.24
0.12 
0.14 
0.10

0,11
1.13 
OJ^ 
0.09 
0.10 
0.07

29/11/99.
30/11/99.
30/11/99

1/12^9
20/12/99
10/01/00

METALES PRECIOSOS

ORO
Londres (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
París (euros/gr.)
PLATA
Londres (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
PLATINO
Madrid (euros/gr.)
PALADIO________
Madrid (euros/gr.)

Periodo

Último Diferencia

297,200
10,519
9,400

0,024
-OjO5O

5,197
0,225

18,984

17,111 -0,036

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

TAE 
Bancos

TAE 
Cajas

Indice 
CECA

Deuda 
Pública

" Mibor 
Año

Octubre 99

Moneda

Dólar USA

Yen japonés
Libra esterlina

Franco suizo
Corona danesa

Corona noruega
Corona sueca

Dracma griego
Corona checa
D61ai: canadiense

Dólar australiano

4.578 4,762 5,875 4,004 3.607

DIVISAS
Euros/

1 moneda
Pesetas/

1 moneda

0,9901

0^0095

1,5873

0,6246
0.1344
0.1234

0.1167
0.0030
0.0277
0.6752

0.6305
0,2327

164.739

1.587

264.105

103.926

22.370
20.526

19.422
0.506

4.608
112.347
104.909
38.721

1 EURO 
mone<i“ 

hoio

lo
» lo

 
\—

 lo
lo

o lo
o

Zloty polaco

AMPLIACIONES DE CAPITAL |
Forint húngaro____________

Corona estona
0,0039
0,0639

0,654 ___ :
10,634 ___

Telefónica

Plazo 

5-nov-99 19-nov-99

Proporción 

1x50

Tipo de Emisión 

Par liberada

Derechos Anterior 

0,39

Derechos Último

0,41

Dólar neozelandés 0,'5056 84,118 ___ -

Tólar esloveno 0,0051 0,849
Ag.Bama. 2-nov-99 16-nov-99 1x100 Par 0,14 0,14 Libra chipriota 1,7301 287,865 _ o I
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Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 1711. a 20h. ,
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a Ocho de las once heridas se encuentran 
en el tercio medio de la espalda y las 
tres restantes en la zona superior, y no 
aparecen restos de violencia en el cráneo

Condenado a diez 
años de cárcel 
por abusar de sus 
hijos

Efe-Valencia

Un hombre de 49 años ha sido 
condenado por la Audiencia de 
Valencia a diez años de prisión 
por un delito continuado de 
abusos sexuales a sus dos hijas, 
de 11 y 14 años, y a otros dos 
menores, una hija y un sobrino 
de su nueva compañera senti
mental.

Según se explica en la sen
tencia de la sección quinta de 
la Audiencia Provincial, hecha 
pública hoy, los hechos ocurrie
ron entre 1993 y 1994 cuando 
las niñas coincidían en el do
micilio del acusado, Víctor José 
S.A., en periodos vacacionales 
y durante fines de semana.

El procesado «en un núme
ro de ocasiones imposible de 
determinar, pero más de tres, 
entró en la habitación en que 
dormían las tres niñas y desnu
dándose por completo subía a 
la camas, se colocaba encima 
de ellas y una tras otra las hacía 
objeto de tocamientos y besos 
por todo el cuerpo».

Además, «en menos ocasio
nes» también abusó de Jorge, un 
sobrino de su compañera senti
mental de 4 añoS.

La compañera de Víctor José 
denunció los hechos en octubre 
de 1995 tras advertir reacciones 
anómalas en su hija, quien final
mente le relató lo que ocurría, y 
acudió a un centro de ayuda a 
víctimas del delito, cuyo perso
nal avisó a la anterior esposa del 
acusado de lo ocurrido.

Detenidos dos 
cabos del Ejército 
con 16 kilos de 
hachís

Efe-Cádiz

La Guardia Civil de San 
Roque (Cádiz) ha detenido a dos 
cabos profesionales del Ejército, 
de 22 años, que prestan su ser
vicio en Ceuta, por ocultar 16 
kilos de hachís en el depósito 
del combustible del vehículo 
que conducían.

Los arrestados son J.M.A.V., 
natural y vecino de Albacete, y 
O.M.B., natural y vecino de 
Ceuta, que se encontraban repos
tando la pasada madrugada el 
combustible de un turismo en una 
gasolinera ubicada en las inme
diaciones de la comandancia de 
San Roque cuando fueron dete
nidos por la Guardia Civil, infor
mó a Efe la Subdelegación del 
Gobierno en Cádiz.

Los agentes sospecharon de 
losjóvenes porque habían llena
do el depósito del coche «con 
muy poco dinero», y rellenado 
también de gasolina dos vasi
jas de plástico.

Sesún los datos recosidos en un primer informe forense

Rocío Wanniiikhof ftie
apuñalada por la espalda
La joven Rocío 
Wanninkhof, de 19 años, 
que residía en la localidad 
malagueña de Mijas y fue 
hallada muerta 24 días des
pués de haber desapareci
do, fue apuñalada por la 
espalda once veces, según 
los datos recogidos en un 
primer informe forense, in
formaron a Efe fuentes ju
rídicas.

Efe-Málaga

La chica, que fue enterrada 
el 21 de noviembre en Arroyo 
del Ojanco (Jaén), fue encon
trada muerta el pasado día 2 del 
mismo mes junto a las instala
ciones de un club de tenis de 
Marbella, en «Los altos del Ro
deo», a unos 20 kilómetros de 
donde desapareció el 9 de octu
bre, en las proximidades de su 
vivienda de la Cala de Mijas.

Según el primer informe, to
das las heridas de arma blanca que 
presentaba el cadáver, un total de 
once, le fueron infligidas por la 
espalda. El periódico «Diario 16», 
que se remite al informe previo 
a la autopsia de los forenses 
César Martínez-Burgos Escude
ro y José María Machuca Va
lle, precisa en su edición de ayer 
que ocho de las once heridas se 
encuentran en el tercio medio

Aprehenden 3.000 kilos de 
hachís en un velero del 
Delta del Ebro

Efe-Tarragona

El Servicio Marítimo de la 
Guardia Civil ha aprehendido 
un alijo de 3.000 kilos de ha
chís, valorados en más de 750 
millones de pesetas, a bordo de 
un velero de bandera alemana 
que navegaba frente a las cos
tas del Delta del Ebro.

Según ha informado la Sub
delegación del Gobierno en 
Tarragona, en la operación han 
sido detenidas tres personas de 
nacionalidad extranjera.

La aprehensión se produjo 
anoche cuando una patrullera

Fue apuñalada por la espalda once veces.

de la espalda y las tres restan
tes en la zona superior, y apun
ta que no aparecen restos de 
violencia en el cráneo.

Añade el rotativo que el 
cuerpo fue encontrado boca 
arriba, con la cabeza girada hacia 
la izquierda en rotación extre
ma y con la cara esqueletizada.

Este primer informe fue re
mitido inicialmente al juzgado 
de Instrucción número 6 de 
Marbella, que trasladó después 
toda la causa a Fuengirola, par
tido judicial al que está adscri
to Mijas, y que ha asumido 
definitivamente la investigación 

que realizaba el servicio de vi
gilancia de la costa de Tarragona 
localizó aun velero alemán lla
mado «Aloha» que navegaba por 
la Bahía deis Alfacs.

Los agentes se acercaron 
para inspeccionarlo y encontra
ron 102 fardos de hachís que 
pesaban 3.000 kilos.

La droga, probablemente 
procedente de Marruecos y con 
destino a algún puerto de la costa 
catalana, ha sido valorada en 
750.000.000 millones de pese
tas aunque su valor se multipli
caría en el mercado negro.

Los agentes detuvieron a la 

tras iniciar la instrucción de la 
denuncia de desaparición que 
formularon en su día los fami
liares de la víctima.

La fuente indicó que por el 
momento el juez encargado del 
caso, Román Puerta, no ha dic
tado ninguna citación, mientras 
la Guardia Civil ha tomado 
múltiples declaraciones a diver
sas personas próximas al entor
no de la joven, cuyo cuerpo fue 
manipulado con sustancias 
abrasivas, antes de ser abando
nado junto a efectos persona
les de la víctima, que fueron 
reconocidos por su herrfiana. 

tripulación del velero que es
taba forínada por el ciudadano 
británico con residencia en 
Hamburgo (Alemania), Alan 
M.M., de 48 años; el ciudada
no alemán, también con resi
dencia en Hamburgo, Wolkhad 
W., de 58 años, y a un ciudada
no marroquí indocumentado del 
que se desconoce su identidad 
de momento.

Los agentes han remolcado 
esta madrugada la embarcación 
hasta el puerto de Sant Carles 
de la Rápita, donde ha queda
do anclada y precintada por 
orden judicial.

Varias víctimas 
del ‘'Violador de 
Pirámides" 
tenían marcas en 
el cuerpo

Efe-Madrid

Los médicos que atendieron 
entre 1994 y 1995 a nueve pre
suntas víctimas de Arlindo Luis 
C.C., conocido como el «vio
lador de Pirámides», declararon 
ayer en el juicio que cinco de 
ellas tenían marcas de violen
cia.

La Audiencia Provincial de 
Madrid continuó ayer juzgan
do a Arlindo Luis C.C., para 
quien el fiscal pide 20 años de 
prisión por 43 violaciones, con 
la declaración de los peritos.

Estos confirmaron que las 
heridas* que presentaban las 
víctimas eran compatibles con 
los hechos que denunciaban, y 
consistían en desgarros y hemo
rragias en sus órganos sexua
les, heridas por arrastre y ara
ñazos, y pequeñas erosiones en 
el cuello por arma blanca.

En todos los casos, los fa
cultativos tomaban muestras 
biológicas que se enviaban al 
Instituto Nacional de 
Toxicología, donde eran anali
zadas y sus resultados inclui
dos en las pesquisas.

El acusado continuó, como 
en las pasadas sesiones, escri
biendo en unos papeles que 
luego introduce en una gran 
carpeta que lleva en una bolsa, 
y tan solo levanta la cabeza muy 
de vez en cuando para negar con 
un gesto algunas de las decla
raciones.

Un grupo de 22 
inmigrantes se 
queda sin refugio 
tras abandonar 
una iglesia

Un grupo de 22 inmigrantes, 
en su mayoría argelinos, se 
quedó ayer sin refugio tras aban
donar, a petición del vicario, los 
dependencias de la iglesia de 
Sagrado Corazón de Melilla 
ocupaban desde el 12, de no 
viembre y no poder alojarsee 
el centro de acogida por lene 
causas judiciales pendientes^

Eran 34 personas, pero de 
pués de que la Administrado 
revisase caso por caso, los q 
tenían sobreseídas sus caus 
han sido alojados en el Cen 
de Estancia Temporal 
Inmigrantes (CETI), Y ®^.¡g 
decidieron regresar a ^^^^ J 
mientras el resto espera 
sentencia judicial o el canj® 
su condena por la repatriad ’ 
informaron hoy a Efe ^H^JLq.
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El Gobierno se compromete a que 
el acceso a Internet sea público

El Gobierno creará una red de 
puntos de acceso público a 
Internet en núcleos urbanos, bi
bliotecas y centros educativos y 
dotará de una dirección de correo 
electrónico a todos los ciudada
nos dentro de una iniciativa es
tratégica denominada «Info XXI» 
para el desarrollo de la sociedad 
de la información.

Así lo anunció ayer el porta
voz del Gobierno y ministro de 
Industria y Energía, Josep Piqué, 
en la conferencia de prensa pos
terior al Consejo de Ministros que 
estudió ayer dicha iniciativa, que 
será presentada por el presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar, antes de finales de año.

El Gobierno destinará más de 
450.000 millones en tres años al 
desarrollo de la Sociedad de la 
Información en España, de los 
cuales en el año 2000 se inverti
rán más de 140.000 millones de 
pesetas.

Los objetivos de «Info XXI» 
son los de crear una sociedad de 
la información volcada en la 
educación y en la creación de 
empleo -utilización intensiva de 
las tecnologías de la información 
en la educación y la formación- 
, así como «unas infraestructuras 
capaces de impulsar el desarro
llo de la economía digital, una 
sociedad innovadora que facili
te el desarrollo de nuevos nego
cios y nuevas industrias», entre 

otros.
Las acciones concretas para 

alcanzar estos objetivos pasa
rán por la creación de una red 
de puntos de acceso público a 
Internet en núcleos rurales, bi
bliotecas y centros educativos 
y una dirección de correo elec
trónico para todos los ciudada
nos.

Por otro lado, el Gobierno se 
compromete a crear una socie
dad volcada en la educación y 
en la creación de empleo com
pletando la dotación informá
tica y telemática de los centros 
educativos de todo el Estado, 
formando a 125.000 profesores 
y maestros en Tecnologías de 
la Información, facilitando la 
búsqueda de empleo por Internet 
y creando una Red de Centros 
de Teleservicios para mujeres 
trabajadoras, ofreciendo la for
mación y medios apropiados, así 
como promoviendo la 
teleinformación y educación.

A su vez, el Ejecutivo se 
compromete a garantizar que 
todos los ciudadanos y las em
presas tengan acceso a los ser
vicios de la sociedad de la in
formación en condiciones de 
calidad y precios razonables, 
tres millones de hogares conec
tados a Internet y la extensión 
de las redes de acceso de banda 
ancha a poblaciones con menos 
de 50.000 habitantes. Efe

SÉ

Wes Craven 
presentó en Madrid 
su último trabajo

Wes Craven ha reinventado el género de terror 
juvenil con filmes míticos como «Pesadilla en Elm 
Street» y luego «Scream», y ha sabido ofrecer pla
tos de miedo para adultos en películas como «La 
serpiente y el arco iris», por eso no resulta extraño 
escuchar de sus propios labios que ya hay gente 
que lo considera «un clásico».

Pero Wes Craven visitó ayer Madrid, donde man
tuvo un encuentro con un reducido grupo de perio
distas, para hablar de una película totalmente opues
ta, «Música del corazón», donde no juega con el 
miedo, sino con los sentimientos y una pasión que 
le persigue desde jo ven, la música. Para ello, Craven 
ha contado con una historia real, la de Roberta 
Guaspari (interpretada por Mery 1 Streep), una mujer, 
que tras ser abandonada por su marido se instaló 
en el East Harlem para seguir una vocación frus
trada con el matrimonio, la de profesora de violín. 
En un mundo donde la precariedad es ley de vida, 
Roberta fue salvando todos los obstáculos, hasta 
conseguir dar clases de violín en varias escuelas 
de ese barrio tan desprotegido de Nueva York. Efe

Bélgica pone 
en marcha una 
prisión virtual 
que controla 
electrónicamente 
a los detenidos

Bélgica pondrá en mar
cha el próximo año una pri
sión virtual que permitirá 
a través de un control elec
trónico que unos 300 pre
sos puedan concluir el 
cumplimiento de sus con
denas en sus casas.

La puesta en marcha de 
esa nueva «prisión», pen
sada para aliviar la 
superpoblación de las cár
celes tradicionales y faci
litar la reinserción de los 
detenidos, está prevista a 
partir del próximo año en 
todo el país, publicó ayer, 
viernes, el diario La Libre 
Belgique. Efe
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La Reina pide a los
parlamentos que luchen por 
una sociedad más justa

La Reina Sofía defendió ayer en el an
tiguo salón de Plenos del Senado la nece
sidad de que los Parlamentos sigan «en la 
vanguardia del empeño por lograr una so
ciedad más justa», en la que nadie vea li
mitados sus derechos «o coartadas sus opor
tunidades por el hecho de ser mujer».

Con un discurso centrado en la impor
tancia de la labor parlamentaria para al
canzar la igualdad de derechos entre hom
bres y mujeres, la Reina Sofía declaró 
inaugurada la III Conferencia Plenaria de 
la Red de Comisiones Parlamentarias para 
la Igualdad de Oportunidades entre Mu
jeres y Hombres de los Estados Miembros 
de la Unión Europea.

Esta III Conferencia reunirá hasta hoy, 
sábado, a representantes de los parlamen
tos de la UE en varias sesiones de trabajo 
a las que asistirá también una representa
ción de diputadas de los Parlamentos his
pano americanos. Efe

La transmisión del 
SIDA de padres a 
hijos disminuirá del 
4 ai 2 por ciento

Los porcentajes de transmisión del Sida de 
madres a hijos se reducirán en los próximos años 
del 4 al 2 por ciento gracias a la detección pre
coz de esta enfermedad en las mujeres embara
zadas y a la aplicación de los nuevos tratamien
tos para combatir el VIH y las cesáreas progra
madas.

La transmisión vertical del VIH, es decir, de 
la madre al feto, y los tratamientos para niños 
infectados de Sida se debatieron ayer en una jor
nada organizadas por la Fundación Lucía Sida 
Pediátrico y coordinada por las doctoras Claudia 
Fortuny y Núria Curell.

Claudia Fortuny, doctora adjunta del Servi
cio de enfermedades Infecciosas del hospital de 
San Juan de Dios de Barcelona, destacó la im
portancia de realizar de forma sistemática aná
lisis a todas las mujeres embarazadas para saber 
si son portadoras del VIH y poder comenzar, 
cuanto antes, los tratamientos para evitar la trans
misión de la enfermedad a los niños. Explicó que 
desde que introdujo la terapia triple en 1994 para 
mujeres embarazadas los porcentajes de trans
misión vertical de la enfermedad han pasado del 
17 al 4 por ciento y que en el futuro esta cifra 
puede disminuir hasta el 2 por ciento. Efe

Cada español gastó 159 litros 
de agua al día durante el 98

Mariah Carey acompañó a 
Luis Miguel a Chile

La cantante estadounidense Mariah Carey llegó 
ayer a Chile para acompañar a su novio, el can
tante mexicano Luis Miguel, en los últimos días 
de una triunfal gira por varias ciudades del país.

«La Carey», que al igual que su novio evitó 
todo contacto con la prensa, llegó directamente 
a Santiago desde Japón, donde promocionó su 
último disco, para reunirse con Luis Miguel, quien 
en Chile disfruta de un éxito sin precedentes.

EL consumo final de agua en los hogares espa
ñoles ascendió a 159 litros por habitante y día en 
1998, lo que supone un gasto medio diario de 22,5 
pesetas, mientras que el 16 por ciento del agua 
repartida escapa al control de los suministrado
res, según un estudio del Instituto Nacional de 
Estadística.

Estos datos forman parte de las estadísticas 
medioambientales diseñadas por primera vez por 
este organismo (INE), cuyos resultados -divulga
dos ayer- aluden a los últimos tres años (1996-1998).

El total de población abastecida ha pasado de 
los 21.024.562 millones de habitantes de 1996 a 
los 2.953.801 del último año, y el consumo medio 
de cada español se elevó en ese mismo periodo de 
tiempo de 147 a 159 litros.

Entre los indicadores relevantes para posibles 
actuaciones medioambientales, el INE subraya que 
el 16 por ciento del total de agua distribuida no es 
controlada por las compañías de suministro y tra
tamiento, bien por pérdida durante el transporte u 
otras causas.

Se destaca también el aumento del volumen de 
agua captado de la naturaleza: en 1996 fue de 2.225 
hectómetros cúbicos; en 1997 ascendió a 2.360 
hectómetros cúbicos y en 1998 subió a 2.541 hec
tómetros.

De estos últimos 2.541 hectómetros cúbicos, 
más de 1.800 procedieron de aguas superficiales 
■un 72,3 por ciento del total-, 529 hectómetros de 
aguas subterráneas (20,8%), y 175 hectómetros de 
Otros recursos hídricos (un 6,9 por ciento), una 
proporción que se ha mantenido estable en el pe
riodo estudiado. En total, las compañías de sumi
nistro y tratamiento de agua distribuyeron 2.138 
hectómetros en ese periodo, durante el cual abas
tecieron a 829 municipios, con casi 23 millones 
de habitantes. El importe del agua distribuido fue 
de 188.648 millones de pesetas. Efe

o «a

Tina Turner cumplió 60 años. La 
cantante estadounidense Tina Turner 
cumplió ayer 60 años y lo hace con un 
nuevo éxito, «Twenty four seven>>, del 
que ha vendido en España en tan sólo 
dos semanas más de 50.000 copias, 
según su compañía discográfica. Efe
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Apremiana 
Consonante

Establecimien
to público 
Molibdeno 

Porrazo (PI)

Sistemático 
Consonante 

Vestidura 
hasta talones I

Mil 
Concedes 
Río de la 

India

Nota musical 
Signo del 
Zodíaco 

Heiativo ai tono I
I Cantos vicloria 

Menoono 
Lelra^^nega 
Supeilicie

I I
I

Doctrina 
reliaiosa giina 

Elitro (Pl)

Mineral usado 
enlefidos 

incombustibles 
—____  

uuena I

Catedral 
Vocal 

Oticial del 
ejército turco

+ I

Artículo (Pl) 
Albarda (grande 

Aluminio 
Litio

I

Dominio sobre 
los mares 
Océano 

Nitrógeno
—►

Seismo 
marítimo 

Kio üallego 
Üva 

Vocal

i

i Ruedo plaza 
toros 

Por otro 
nombre

I

10

HORIZONTALES.- 1: Condado aragonés.- 2: Municipio de Castellón.- 3: Símbolo 
químico. En una casa. Nota musical.- 4: Nómbrame, llámame. Hablad en público.- 5: 
Símbolo químico. Artículo. Exclamación. Símbolo químico.- 6: Plural de letra. Letra 
griega. Al revés, mezcla de carburante y de aire que alimenta el motor de un vehícu
lo automóvil.- 7: Partícula inseparable. Nota musical. Símbolo químico. Dios egipcio.- 
8: Cierto tejido. Palpité.- 9: Consonantes. Conjunto de palabras que basta para for
mar sentido. Símbolo químico.- 10: Que se repiten cada cierto tiempo (Fem).- 11: 
Antigua provincia de Francia.

VERTICALES.-1: Cierto pescado.- 2: Sátiro(PI).- 3: Al revés, número romano. Nota 
musical.- 4: Corte oblicuo en el borde de una lámina o plancha. Ai revés, sortear.- 5: 
Nombre de mujer. Impida el movimiento. Al revés, océano.- 6: Vestido más lujoso que 
el ordinario. Preposición.- 7: Cierto metal. Adverbio de tiempo. Preposición.- 8: Al 
revés, gloria, dignidad. Unid dos o más metales.- 9; Consonante repetida. Nota musi
cal.- 10: Reptil saurio.-11: Caudillo de los vándalos, vencido por Estilicón.

HORBSCQPq

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ARIES. Salud muy buena. Hoy le 
harán una reclamación en el trabajo, 
pero no se preocupe todo se que
dará en un susto.

LIBRA. Salud bastante regular. En 
esta jomada deje los asuntos delica
dos para una mejor ocasión. Hoy no 
le será fácil congeniar con su familia

Y R S P U = 29
S V Y R X = 26
T Z X V P = 14
V U P Q Z = 24
R P V U Z = 23
24 23 25 30 14 = 116
Letras clave Q = 8; S = 9

Buscar 5 ríos 

y 5 ciudades 

portuguesas

I Z L L R L P 0 A 0 A N K I C
L U Y M A L X T C R C M 0 L I
0 S T A I x C A 0 0 E A E S Y
B I L S 0 Ñ A T N G I E N D I
P I B G 0 R 0 A I E 0 M A R U
T 0 E v A P A C C D S R B U L
A N 0 G U A D I A N A A T R R
D I D 0 I A R D R 0 0 D I S A
0 R P I G N E U T M C A A F A
G T N A R 0 F A R L 0 D A P S
I P R A D 0 J A N D A R v C N
R B E 0 A 0 O N G I 0 I E N Q
U E S T P D T N E D U R P U I
R A T R E 0 I D 0 S C 0 T I D
P I E G 0 R Z A I I 0 D A R U

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un escritor español

1: Mamífero parecido al gato.- 2: Conserva de uvas.- 
3: Indigente.- 4: Espada.- 5: Cierto color.- 6: Miel vir
gen.- 7: Color rojo.- 8: Minoría selecta.- 9: Remien
da.- 10: Preposición.-11; Vigile.-12: Serio.-13: Enla
zaré.- 14: Sude.-15:Triunfa.-16: Presenta pruebas.- 
17: Redondel.- 18: Escordio.

Vocal: E

TAURO. Salud regular. En esta jor
nada no deje escapar las oportuni
dades que va a tener para mejorar su 
trabajo. Buenas relaciones con su 
pareja.
GÉMINIS. Problemas con las 
hemorroides. Tenga cuidado con un 
enemigo oculto, puede hacerle 
mucho daño. Desencanto en la rela
ción amorosa.
CÁNCER. Salud muy buena. 
Buena jomada para solventar temas 
financieros complicados. No siga 
mintiendo a su pareja, está a punto 
de descubrirle.
LEO. Estado depresivo. Escuche los 
consejos de personas que están más 
instruidas que usted en asuntos 
burocráticos. Posible nuevo idilio.

VIRGO. Salud regular. Hoy en las 
demandas de empleo conseguirá 
contactar con empresas importan
tes. En esta jornada tendrá una 
buena experiencia

SOLUCIONES

ESCORPIO. Salud muy buena. 
Defienda mejor sus ingresos labora
les y logrará un rápido reconoci
miento. En el amor, siga los buenos 
consejos
SAGITARIO. Salud bastante 
regular. En esta jomada lo que no le 
sirva a los demás podrá beneficiarle 
a usted. Aumentarán las exigencias 
de su pareja
CAPRICORNIO. Dolor de espal
da. Sus superiores no confían en su 
experiencia, demuéstreles que la 
tiene. Poca suerte en el amor

ACUARIO. Empeoramiento de la 
salud. Hoy su elocuencia convincen
te costituirá un arma eficaz en el tra
bajo . No sea tan exigente

PISCIS. Tendencia al desaliento- 
En esta jornada su humor resultara . 
polémico y contrariado en su lugar 
de trabajo ,

osieBepeu ai - ouBSeq :oi 
- ’S ZZ :6 - peeiV Houoj :8 - uig uny ojo 
:¿ --BJEd BiBO :9 --^EJ eiv 'Buv :s -'UU8J 
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Los alumnos de El
Robledo celebraron los 
derechos del niño

La Tribuna

Como en años anteriores el 
Centro Público de Educación 
Infantil y Primaria «Nuestra 
Señora del Prado» de El Roble
do ha celebrado el décimo ani
versario de la proclamación de 
los Derechos del Niño, Durante 
toda una semana, profesores y 
alumnos de todos los niveles han 
estudiado los diversos derechos, 
centrándose cada clase en uno 
en concreto: realizando redac
ciones, pancartas, componien
do relatos, murales o simplemen
te coloreando o dibujando aque
llo que querían comunicar, como 
es el caso de los más pequeños.

Con dichas pancartas todos 
los miembros del colegio mar
charon hacia al ayuntamiento, 
donde fueron recibidor por la 
primer teniente de alcalde 
Gemma Villajos y la secretaría- 
interventora del mismo 
Inmaculada Fernández en el 
salón de plenos. Allí los alum
nos mayores de sexto curso le
yeron un manifiesto con el que 
manifestaban su alegría y co- 
nientaban algunos derechos, di
ciendo lo que pensaban y le 
gustaban de sus vidas y solici
taban al ayuntamiento activida
des para la infancia.

A continuación un alumno- 
portavoz de cada curso realizó 
unas preguntas sobre el derecho 
trabajado en clase y la relación 
con sus propias vidas en el pue
blo. Estas preguntas fueron con
testadas por la representante del 
ayuntamiento y la directora del

centro, aprovechando para la 
aclaración de alguna duda. Fina
lizó el acto de una forma entra
ñable entonando todos la canción

de José Luis Perales «Que can
ten los niños», cogidos todos los 
asistentes de las manos con los 
brazos en alto.

EMERGENCIA 

EN SUDÁN

Médicos del Mundo

la guerra y la sequía 
amenazan la villa de dos 

millones y medio de personas 
an el sor de Sudán. Esperan su 
ayuda. Ingrésala en La Calza.

IPáeCaeata: 
SMiimKin

f?
 

4'

Los alumnos, durante la actividad.

AwhReySarto.SP-UOOiaUbAbREAL Tfm.926210382

II ACUERDO NACIONAL DE FORMACIÓN CONTINUA 
FONDO SOCIAL EUROPEO

"^^Z^^á:^!^ convencida del importante valor de la FORMACIÓN en el reciclaje y 
cualificación profesional de los agricultores y ganaderos, y de la incidencia de la 
misma en la mejora de la competitividad de las empresas del sector:

ORGANIZA nn completo PLAN DE FORMACIÓN CONTINUA que facUita el 
acceso TOTALMENTE GRATUITO a los siguientes cursos.

ACCIONES FORMA TIFAS

0AGKJCDLTUXA ECOLOGICA TMEDIOAMBIENTAL

o VIÑEDO: SISTEMAS DE PODA, INJEBTO T ESPALDEKAS

0EISCALIDAD T ASPECTOS LABOEALES EN A GBICULTUBA

0 TÉCNICAS DE KIEGO. SISTEMAS DE ABOEBO DE AGUA

0PEOriLAXIS EN GANADEEIA^NPEEMEDADES A EADICAE

0 GESTIÓN DE EXPLOTACIONES. ECONOMIA AGEAEIA

0INTEENET: APLICACIONES EN LA EMPEESA AGEAEIA

0OLIVICULTUEA: MANEJO DE PLANTACIONES T VAEIEDADES

J|^£££g£¡N£^¿£¿.tt^abajadores agrarios ea activo COTIZANDO en el Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social, como cuenta propia o ajena.

DURACIÓN DE LOS CURSOS: 75 horas totales, utilizando la metodología teórico-
* práctica.

MAYOR PIFORMACIÓW KM EL
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PEUGEOT 306 XR
PEUGEOT 206 IVIITO A.A. 
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PORD ESGORT 16
PEUGEOT 206 XR 75, P/E
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Y OTROS 50 VEHICULOS IVIAS QUE TENEMOS EN STOCK 

VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

PEUGEOT
HISPANOMOCION, S.A. (MOSA) 

CONCESIONARIO PEUGEOT
Ronda de Toledo, 23 > Tel.: 926 22 17 OO > 04 

CIUDAD REAL^

0 DEWEHICULO DEO ION
LAS OCASIONES DE OPELS TecnimóvH, S.A.
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida

#ag^agsí:/^\ :f\<wcKO^
OPEL ASTRA 1.6 LEV km. 0-4p.- FIE 
OPEL VECTRA LELEVkm. 0-4p.-FIE 
OPEL CORSA LTO/ese/ 6.500 Km. DIA
C/TR0ERAXL4 AIA, CID
RENAULT EXPRESS L4

GARANTIA
12 meses
12 meses
12 meses
6 meses
6 meses

99
99

*99
92
94

> 
N

 N
 

^ ^ ^ ^ 
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a N
a ^

 ^
 

^ 
'^

 ’:5>
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 <̂

•ATREVETE; VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS OE 40 VEHICULOS
ÜIÜDkB KAL Ctra. de Carrión, km. 242 ■ lelfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax; (926) 23 26 78 

mam mm.: Pol. Ind. EI Cabezyelo s/n - Telis.: (926) 47 76 00 - 46 00 03

ANO MODELOPRECIOMODELO
VOLVO 340 - C.C., E.E.
SEAT CORDOBA - A.A, D.A.
OPEL KADETT GSI
SUZUKI VITARA - D. ASISTIDA

DURACION

ANO
89
96
88
94

275.000
1.000.000

325.000 
1.100.000

"GARANTIA 
POR 

ESCRITO

PRECIO
OPEL CORSA - D. ASISTIDA
OPEL KADET > A. ACOND.
PEUGEOT 309 GT - D. ASIST, A. A.
CITROEN C-15 (Motor Rectificado)
OPEL VECTRA - A.A, D.A, LL.A., C.C U ui

1.125.000
425.000
335.000
565.000
625.000

Ctra. Valdepeñas, 6 - 13004 Ciudad Real - TeIf: 926 23 18 51; Fax: 926 22 83 40 
e-mall: t¡éronimo@nexo.es

JOFRAN 
GARANTÍA /

TURISMOS FURGONETAS Y T.T.
VEHlúOEbS HASTA 5 AÑOS YT 25,00PKm3; Á0D»IS

6 meses 22.000 ptas +I.V.A 32.000 ptas +I.V.A
9EHICÜC&S DESDE 5 HASTA S'ÁÑO'SY'150.000 KMSÍW»^

6 meses 30.000 ptas +I.V.A 38.000 ptas +I.V.A

VEHICULOS DE MAS DE‘8 AÑOS Y 150.000 KMS. W®

3 meses 22.000 ptas+I.V.A 35.000 ptas+I.V.A

Ronda de Alarcos, 42- Teléfono 926 22 61 49- Móvil 608 52 4 7 97 
u 13002 CIUDAD REAL

fes 
ÍS

MODELO AÑO OPCIONES MODELO AÑO OPCIONES

FMWOLfa 9Ó mwiapo F0ñDC0UñIEÑ1.8Dc/ó 96 BLANCA
m™^^ DUCAT02.5DC/9 93 BLANCA
ÑlftlMBMtlD 96 me IVECODAIiLy30.8,25D 95 BLANCA
W1W1.9J) 94 maro 8ANGEro25TDI 93 BLANCA
FWWWIM 96 WEimO VWG0LFCL5p 92 BLANCO

™níiCIFISA Central:Ctra. Carrión, km. 243,3
Telf.: 926 25 30 94 CIUDAD REAL

OPCIONES AÑOPRECIO pra^euros MODELO OPCIONES PRECIO pta^euros

Financiación a su medida.
Y hasta 30 meses de garantía.

MODELO
SAFRANE 2.2 DT

- Revisión exhaustiva del vehículo.
- Prueba del vehículo sin compromiso

ANO

LAGUNA 1.8 16 V 99 AA,CC,EE,DA,ABS 2.350.000/14.123,78 OPEL VECTRA 2.01 89 CC, EE, DA 575.000 / 3.455,32
ALFA ROMEO 164 2,5 TD 89 AA,CC,EE,DA 550.000 / 3.305,57 FIAT DUCATO 2.5 98 DA, Combi 1.950.000/11.719,14
FIAT UNO 60 92 CC, EE, Radio 395.000 / 2.374 ALFA ROMEO 155 2. TD 95 'AA,CC, EE, DA, Airbag 1.050.000/6.310,63
NISSAN FRAIRE 90 AA, CC, EE, DA, Radio ___ 750.000 / 4.507.59 TRAFI 2.0 MINIBUS 96 CC, DA, Radio 1.500.000/9.015,18

Más de 150 cohes en stock de todas las marcas y precios.

BALTASAR RUIZ S.L
Carretera de Carrión, km. 242 - Pol. Ind. Nave 27 - Telf.: 926 27 47 30 - CIUDAD REAL
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Junta y Mancomunidad 
evalúan los pn^^ramas 
sociales de Cabañeros

La Tribuna

El delegado provincial de 
fenestar Social de la Junta en 
judad Real, Santiago Alonso, 
¡reunió con el presidente de la 
(ancomunidad, Alfredo Prado 

id vicepresidente para asuntos 
sociales, Isidro Corsino con el 
dijeto de contrastar la ejecución 
i desarrollo de los distintos 

i íonvenios que existen firmados 
aire ambas instituciones.

Según informaron ayer a Efe 
bles de la Mancomunidad, du- 
BDte este encuentro que tuvo 
logar el pasado miércoles, se 
smdióel desarrollo del Progra- 
i Regional de Acción Social 
PRAS), el convenio del Centro 
alegrado para el Desarrollo y 
irapleo de la Mujer (CIEMS) y 
^funcionamiento de la residen- 
iadeasistidos de Alcoba de los 
lontes.

La Mancomunidad de 
cabañeros valoró como «alta
ste satisfactorio» elencuen- 
rocon Santiago Alonso, que se 
Wollo en un clima de cor- 
lialidad y en el que quedó evi- 
feateel talante de colaboración 
pie ha existido entre laManco- 
Dunidad de Cabañeros y la Junta 
fe Comunidades.

Estas fuentes aseguraron que 
®has partes mostraron su in
ores por seguir colaborando en 
1 financiación y la expansión 
feestos servicios.

En este sentido, recordaron 
le a finales de año concluyen 
Í^convenios del PRAS y el 
*EMS, aunque manifestaron 
'*eel interés tanto de la Man- 
“munidad como de la Junta es 
Jpoder seguir prestando estos 
'f'''cios, que en la actualidad 
^53rrollan cinco trabajadores. 
Respecto a la residencia de 
^•dos de Alcoba de los Mon- 
'•estás fuentes indicaron que 

®la Consejería de Bienes- 
octal como la Mancomuni- 
van a estudiar el futuro 
do de gestión que se puede 

P^otar, para lo que se está 
lente de conocer el estudio 

”0111100 que se está realizan-

función de estos datos le 
^^ pleno decidir 

g. . futuro modelo de ges- 
íiiaí V^P^^^tar, dado que el 
^. ’ “U generado en los últi- 
tila?°^-^’^ ‘^^^^^^f económico 
1^ Sestión de esta infraestruc-

^^^^^®’ desde la Man- 
”iciad '^ ^^ ^^ dejado cons
eguir ^^ intención de poder 
^ísisf ?^^®”^”^° ^^ residencia 

^^’'^^'^^ introducien-

U ^'’Uitados economicos. 
'^”ntaí^^ ^^ posible apoyo de 
'””ifp Comunidades estos 
K^Í?" ^^® Santiago 

^® na mostrado recepti-

vo ya en varias ocasiones a se
guir apoyando económicamente 
el proyecto, e incluso, a estudiar

un posible incremento del pre
supuesto hasta amortizar en va
rios años la deuda existente. Santiago Alonso se reunió con el presidente de la mancomunidad.

Ahora es el mejor momento.

Si Busca calidad y precio 
aquí tiene 

dosbuenos^jemplos.

Ejemplo 1

D
e
s
d
e
 o

Equipamiento de serie:
* Dirección asistida progresiva
• inmovilizador electrónico
• Barras de protección laterales
• Apertura del depósito
de combustible por control remoto
1.5 16VRS(90cv)

• 1.5 16VLS(90cv)

SCPHIAII
. ,,rf#2.> ™. =í!!ii!!B»a

P.V.P. ít^meñtlaclo déi mnclifíJo: 1¿ It^ RS, en f^nínsida (EVA-, impuesto de matnculadóny üTt^porte incluadftsX

NUEVO 
KIA SHUMA 
■1.725.000„.

Plan Prever no incluido.

Equipamiento de serie;
♦ Doble airbag
• Dirección asistida -progresiva
• Elevalunas y retrovisores 

eléctricos
• Cierre centralizado
• Inmovilizador electrónico
♦ 1.5 16 v ES (90 cv)
• 1.8 16 v GS (110 cv)

EVE recomendado de) modelo

NUEVO
KIA SEPHIA

Plan Prever no incluido.

II

1,5 16V 1.5, en Península (l.VA„ impuesto de mstnculaoóny transporte inctoidos)

FERMA MOVIL, S.L. Ctra. de Carrión, Km. 243. CIUDAD REAL. Tel.: 926 22 15 93 / 926 25 14 54.

KIA
Un Coche Bien Hecho.
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f^lGUELTÜRl^ 
Información 
y venta en:

CONSTRUYE 

PROMUEVE 

SIMW, SI

C/General Aguilera, 14 
hH.; (926) 24 02 03 
Fox: (926) 24 02 04 

13170 AUGUflTURM

GESTION DE ACTIVOS INMOBILIARIOS S.L

AVDA. DESCUBMMIEKTOS 

CARDENAL LORENZANA 
NS0S2Y3D0RMrT0RI0S 

CONRARAIESYTRACTEROS 

DESDE 11300.000 PIAS.

Construye: 
PROVASANO, S.l

CIUDADES'* 
Pin^uet de roWt 

Ceránia V tardad 

cocinas ^ baños 
Aluminio lacado en blanco 

dimalit 
peería monomando 
ps natural individual 

cocina amueblada 
. zonas comunes, con piscina y 

luetps para niños 
\ financiamos a su medida 
’ facilidades 

información y ventar 

' C/ Mata, 2 Vocal 
\ TeH.: 926 25 33 88 i 
\ 926 25 32 46

T^VUDADIWs*- "

RESBIAL 
PARAISO 

2000
OFRECEMOS 

CALIDAD 
DE VIDA

UNA MANERA 
DIFERENTE 

UE VIVIR 
^ECHA A SU 

I'^EDIDA

COR las IBÍ5®¡*^1

ca
^ 

5£
2.

ción

S
lA

I

a

A

CONSTRUCCIONES 
G’DEL CASTILLO, S A.

CONSTRÜCCION 
DE VIVIENDAS

URBANIZACIÓN 
"LOS ENCINARES

- y/y/eAfDAS VPO 
rL/fffíes

- CAL/DAHES 
MSUPFfíAffLPS 

- V/WPNnAS OF 

o/sr/jvro tama/vo 
- P/AfAAfC/AC/OAf 

FXCFPC/0/VAL

VENTAS

cgfl InmobUlai

3,4y 5 donnitorfos 
(uno planta baja), 

salón, cocina,
1 baño, 2 aseos, 
cochera cerrada, 
cocina campera, 
bodega, piscina 
en comunidad 

para 15 lamillas, 
¡ardín 

Precio desde
14.700.000 pt9S

COCHEMí 
EN 

RONDA 

DEL 
CARMEN C/V

Pumo de San Gregorio, 51
ToH.i 926 41 00 78 • PUERTOLLANO

Información y Venta:
Variante de Argamasilla 

de Cva. - Telf.: 926 47 77 25

COLON
VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL 

EN REGIMEN DE COOPERATIVA 
RESIDENCIAL LOS JUNCOS

ANTIGUA ESTACION DE FERROCARRIL 
DE CIUDAD REAL
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MrÍ2uez Carretero se desplazó hasta la localidad dentro del acuerdo de visitar las juntas locales

El presidente provincial del PP visitó San 
Carlos para reunirse con sus afiliados

La Tribuna

El Partido Popular celebró 
recientemente una asamblea de 
afiliados en San Carlos del Valle 
alague asistió el presidente pro
vincial, José Manuel Rodríguez 

| Carretero, quien siguiendo con el 
acuerdo adoptado por el Comité 
Ejecutivo provincial de visitar las 
juntas locales de la provincia, 
recogió las sugerencias que allí 
hicieron los afiliados.

El acto al que también asis
tieron el secretario provincial, 
Gabriel Rodado; el gerente pro
vincial, José Miguel Imedio; y los 
presidentes locales de 
Manzanares y San Carlos del 
Valle, Alfonso Noblejas y Miguel 
Alvarez, respectivamente; con
tó con la presencia de numero
sos afiliados del municipio, quie
nes mostraron su interés por la 
campaña "Pensiones: un trabajo 
de todos", que explica cómo la 
política del PP ha permitido me
jorar y garantizar las pensiones 
después de que el PSOE dejara 
inseguridad Social en quiebra.

El alcalde de San Carlos del 
Valle, Juan Antonio Torres, dio 
la bienvenida a los asistentes y 
agradeció la presencia de los 
dirigentes provinciales para a 
continuación dar la palabra al 
secretario provincial, quien hizo 
un análisis de la situación actual 
en materia de pensiones. Roda
do recordó que el Gobierno del 
Partido Popular, continuando con 
su política de diálogo social en el 
marco del Pacto de Toledo, al
canzó el pasado 16 de septiem
bre un nuevo Acuerdo Social con 
las organizaciones sindicales, 
"Este acuerdo -dijo- supone la 
continuidad y reafirmación de la 
política de solidaridad con nues
tros pensionistas, especialmen
te con aquellos receptores de las 

Los afiliados mostraron su 
interés por la campaña 

"Pensiones: un trabajo de todos"

rentas más bajas". Añadió que 
permite continuar mejorando la 
protección social, pero desde el 
estricto respeto y el 
reforzamiento de los principios de 
equidad, contributividad y solida
ridad, sin poner en peligro, de 
ninguna manera, la viabilidad y 
sostenibilidad financiera del sis
tema.

A preguntas de los afiliados 
sobre las próximas elecciones 
generales, José Manuel Rodríguez 
Carretero señaló que "los propios 
hechos de los socialistas se en
cargan de recordamos qué era 
España con el PSOE y qué es hoy 
con el PP: con el PSOE, un pa
sado de corrupción; con el PP, 
un presente y un futuro de pro
greso, crecimiento y solidaridad".

El presidente provincial del PP, Rodríguez Carretero.
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MIGUEL 
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Si en las primeras elecciones, allá por el año 
88, con dos catedráticos censados en la Univer
sidad hubo dos candidatos a rector, en la actua
lidad con casi cien catedráticos, de nuevo el mismo 
y único candidato, ¿cómo explicar el hecho?, ¿qué

Unico diario provinciai 
Castilla-La Mancha con control^^

r. candidato a rector, como decíamos ayer, 
17 de diciembre de 1991, en un artículo que 
yo dedicaba a usted en un diario de Ciudad 

Real:
«Culmina el proceso electoral en la Universi-

Manuel López Camarena 
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26 Sábado, 27 de noviembre de 1999 Sr. candidato a rector, como decíamos ayer 

Yo quisiera pedirle a los Reyes Magos de La 
Mancha que le asistan en su próximo 
caudillaje para que se rompa de una vez para 
siempre el status imperante en la Universidad

Sr. candidato a rector, como decimos ayer

dad de Castilla-La Mancha con la elección de rector sucede en nuestra Universidad? Si extrapolamos
por el Claustro por un nuevo período de cuatro 
años del único candidato que concurre a los 
comicios y que con toda seguridad será elegido 
con suficiente mayoría...

Con el debido respeto, Sr. candidato a rector, 
yo quisiera pedirle a los Reyes Magos de La 
Mancha que le asistan en su próximo caudillaje 
para que se rompa de una vez para siempre el status 
imperante en la Universidad; para que los profe
sores no nos sintamos dirigidos por los conquis
tadores académicos, ansiosos de poder; para que 
pueda existir un verdadero debate en las Juntas 
de Gobierno de la Universidad de Castilla La 
Mancha; para que no se olvide del campus de 
Ciudad Real, en especial de la Escuela de Inge
nieros Técnicos Agrícolas, garbanzo negro de la 
Universidad como usted la llama últimamente en 
los medios de comunicación para justificar el in
cumplimiento por su parte del acuerdo logrado 
en la Junta de Gobierno celebrada en febrero de 
1990 de implantación en ella de enseñanzas de 2° 
ciclo de Ingenieros Agrónomos, y a la que un 
servidor asistió por ser miembro de la mismas.

Y porque usted es buen aficionado al arte del 
toreo, yo quisiera pedirle también a su dadivoso 
Rey Mago para que, de una vez por todas, deje ya 
de practicar el pase por alto, clave las zapatillas 
sobre la arena con firmeza y se disponga a ejecu
tar el pase natural como autoafirmación de lo 
esencial, lo justo y lo verdadero, acercándose al 
toro como lo hace Cesar Rincón y, por favor, no 
caiga nunca en la tentación de descabellar a sus 
adversarios de ideologías académica al estilo de 
Roberto Domínguez, paisana suyo».

Pero usted, Sr. candidato a rector, después del 
gran tiempo transcurrido, no ha atendido mis ple
garias. Por eso, cojo de nuevo la pluma, o mejor 
dicho, echo mano de la palabra escrita (puesto 
que no puedo expresarme oralmente a través de 
los órganos de Gobierno de la Universidad que 
Usted tan bien dirige y controla) para batirme a 
pecho descubierto por medio de la literatura y en 
el campo de la verdad. ¿Acepta el reto, Sr. can
didato a rector? ¿Admitirá, cuando otra vez sea 
rector, la crítica leal de este humilde profesor de 
su campus, de su predio?

Aquellos que me conocen lo suficiente saben 
que no rindo culto al que manda sin decoro ni 
aplaudo al que obedece sin dignidad, porque estoy 
en cueros como la mayoría de los españoles y nada 
tengo que ganar ni que perder en su Universidad. 
La ropa disfraza y hasta confunde. El día del Juicio 
Final todos estaremos desnudos, con las únicas 
defensas de las Animas del Cielo, del Purgato
rio, o de la caldera de Pedro Botero, y no estare
mos cubiertos de impedimenta o de disfraz algu
no. Nos encontraremos allí, en el estado que mi 
paisano Cervantes, no el suyo, definió: «Desnu
do nací y desnudo me hallo; ni pierdo ni gano».

Hechas por mi parte estas declaraciones 
hipocráticas y dando por sentado que acepta el 
reto anteriormente propuesto (en estos momen
tos no le queda más remedio por ser candidato a 
rector), paso a reflexionar sobre ¿por qué es us
ted candidato único?

la política, sólo Jordi Pujol en Cataluña es presi
dente sempiterno, pero eso sí, cada vez con más 
oposición tiene que establecer pactos de gobier
no con otros grupos parlamentarios. En nuestra 
Universidad usted lleva el mismo camino pero 
sin oposición. Como dice un compañero, «los 
profesores que no comulgamos con las ideas 
políticas del candidato a rector cabemos en una 
baldosa». Sin embargo, yo me resisto a creer en 
la inexistencia de otras opciones de gobierno dentro 
del estamento universitario, llamado, por otra parte, 
a ser caldo de cultivo de ideas renovadoras, de 
opiniones de vanguardia y de conductas de cam
bio. No quiero ni puedo pensar que todo el pro
fesorado, alumnos y personal de administración 
y servicios, tengan el mismo discurso político que 
el único candidato a rector.

Hubo un tiempo pasado, lejano ya, en que 
nuestras ideas tenían que ser lo más parecidas a 
la idiosincracia impuesta por los gobernantes. Era 
esa la postura más cómoda de ir por la vida. Pese 
a todo y por suerte para España, había gente que 
rompía ese molde: los genios, los artistas, los 
escritores que llamaban a las cosas j)or su nom
bre, algunos profesores y, sobre todo, los estu
diantes de nuestras universidades. Llegada la 
democracia y su consolidación, el mensaje dife
renciado es lo bueno, lo importante, lo renova
dor, lo que enciende la llama del entendimiento 
y del progreso. Que nuestras ideas sean distintas 
a través de los contrastes es lo que hace avanzar 
a los pueblos y de manera muy particular a la 
universidad sobre la que gravita la responsabili
dad y el privilegio de ser la avanzadilla de la 
sociedad. Por eso, nuestra Universidad de Castilla- 
La Mancha, aunque de reciente creación, no puede 
diferenciarse de la mayoría de las universidades 
españolas en las que, por ordenamiento estatuario, 
cualquier candidato tiene limitado el número de 
reelecciones posibles.

Es muy difícil comprender que toda la comu
nidad universitaria, y en especial los catedráti
cos, esté de acuerdo con la paternidad ideológica 
del oficio académico del único candidato a rec
tor, porque las viejas ideas cuando se ejercen 
durante muchos años, se convierten en prejuicios 
al no dejar aflorar otras nuevas que sean capaces 
de ventilar las aulas y los laboratorios.

El tiempo, la modernidad, ha quitado la razón 
a Pio Baroja que no creía en las nuevas ideas, pues 
para él lo fundamental lo hicieron los griegos y 
las generaciones venideras se han limitado a 
desarrollarlo.

Sr. candidato único a rector, le pido, humilde
mente y como manchego, sea generoso con esta 
tierra, facilite y deje que, a partir de ahora, pro
liferen en la Universidad de Castilla-La Mancha 
otras ideas distintas a las suyas, otras opiniones 
de signos dispar y otros candidatos diferentes a 
ustedes, porque la diversidad es creación y es la 
fuerza que mueve al mundo, y porque no le suce
da lo que a ese gran e ilustre escritor, que, aunque 
liberal, no supo admitir las nuevas corrientes que 
podían haber puesto en marcha cien años antes el 
motor de la innovación en España.

Marisa García Carretero
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El maltratador doméstico, una nueva incorporación al 
Bestiario postmoderno

FERNANDO 
RODRIGO 
MUÑOZ (*)

E
n estos días, como en años anteriores, se 
han celebrado en todas partes numerosos 
actos y debates contra los malos tratos del 
que son objeto en nuestra sociedad y también en 

las demás, muchas mujeres y menores.
Se ha analizado el problema por trabajado

res sociales, guardias civiles, policías, jueces, 
fiscales, psiquiatras, sociólogos, legisladores, es 
decir por todos los que tienen algo que decir en 
tomo a este gravísimo problema. Al lector u oyente, 
con frecuencia escéptico ante aquello que se lé 
presenta como rutinario, le puede parecer que 
la atención o el recuerdo hacia las víctimas de 
este tipo de violencia, habrá seguido este año, 
parecidos derroteros a los que siguió el año anterior, 
y que incluso no se habrá dicho u oído nada que 
no se vaya a decir u oir en los años venideros.

Se equivocaría si así le pareciera, por Iq sen
cilla razón de que miles de mujeres pierden cada 
año el miedo a denunciar, y porque miles de ellas 
toman cada año, en España y en todo el mundo 
conciencia de que la agresión que sufren es un 
atentado a su dignidad como seres humanos. En 
esta decisión, que es la única que puede termi
nar con el problema, tienen mucho que ver los 
debates, las conferencias,los actos y en general 
todas las campañas de información organizadas 
por asociaciones y Administraciones Públicas.

La baja autoestima, el complejo de culpabi
lidad, la tendencia a aceptar como normal la 
brutalidad de su agresor cuando está unido a él 
por una relación afectiva, la sensación de fra
caso personal y familiar que caracteriza a las 
personas que sufren este tipo de agresión o de 
trato degradante, es un círculo y no precisamente 
de tiza, que el agresor va apretando poco a poco 

sobre su víctima.
Es un cerco difícil de quebrar, porque las 

fuerzas no suelen acompañar a quien se consi
dera a sí misma una fracasada. Romper ese cerco 
y cercar al agresor, levantar el velo de la hipo
cresía social, incluir a este nuevo Saturno do
méstico en el Bestiario postmoderno y castigar
le adecuadamente eso es lo que espera de la 
sociedad toda mujer o menor maltratados.

Y en verdad, que en esta línea de rotura del 
cerco, la sociedad en su conjunto ha conseguido 
muchas cosas, o al menos así parecen indicarlo 
las sucesivas modificaciones habidas en el Có
digo Penal y en la de Enjuiciamiento Criminal. 
Primero fue la reforma de 1989, luego la de 1995 
y ahora la de junio de 1999 que perfecciona la 
descripción de las conductas penales, concreta 
el concepto de habitualidad, amplía las medidas 
cautelares y posibilita la persecución de oficio. 
A partir de ahora, los jueces pueden aplicar desde 
el primer momento instrumentos cautelares, de 
los que antes carecían. Prohibición para el agresor 
de residir o de aproximarse a determinados lu
gares y prohibición de comunicarse con la per
sona agredida. Ya era hora.

Y en idéntica dirección, esto es, en la de romper 
el cerco que atenaza a la mujer maltratada, tam
bién se ha conseguido tipificar como delito el 
maltrato sicológico, aquel que tortura lentamen
te, gota a gota, minando y destruyendo la moral 
de la mujer poco a poco. Jueces y fiscales ten
drán que ir puliendo el concepto y solventando 
lás dificultades de prueba.

Mucho más delicado en cambio, es levantar 
el velo, cuando lo que éste oculta es el interior 
cuasi sagrado de las familias. Ningún velo, niel 

que todavía cubre los rostros de las mujeres 
afganas, ni el que dicen, cubría el Arca de la 
Alianza, puede proteger una conducta atentatoria 
contra los derechos humanos de alguno de sus 
miembros, cuando el Estado tiene constancia de 
ella. Levantar en estos casos ese velo, es justo 
y la más reciente de las modificaciones de nues
tras leyes penales, la de Junio de este año, tam
bién da forma legal a esta aspiración.

Con todo, es verdad que la respuesta del 
Derecho a este tipo de conductas, es limitada, 
ya que no puede sino establecer principios ge
nerales, describir conductas, proteger 
cautelarmente a las víctimas y castigar a los 
agresores. No es poco si se hace bien, pero es 
insuficiente por muy bien que se haga, porque la 
pena en este tipo de conductas no tiene el efec
to disuasorio que tiene en otras.

Romper el cerco que atenaza a la mujer que 
sufre el maltrato doméstico o levantar el velo al 
que ya he hecho referencia, es difícil, ¡qué duda 
cabe!, pero proteger y apoyar a la mujer que se 
atreve a romperlo, denunciando, es todavía mucho 
más difícil. Casas de acogida. Trabajo social. 
Ayudas. Ese es el gran reto de las Administra
ciones en esta materia. Bueno, permítaseme, en 
realidad existe otro reto posterior, aún mayor, 
que la sociedad no puede soslayar, y al que ten
drá antes o después que enfrentarse: curar al 
agresor, no porque sea un enfermo mental, que 
algunos lo serán, sino porque la mayoría son 
personas incapaces de aceptar las nuevas fun
ciones que la mujer asume en nuestra sociedad 
y que antes le estaban vedadas.

* Fernando Rodrigo Muñoz es diputado 
regional del PP
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Buenos días Firma invitada

Asamblea de la FEMP.
vergonzoso

guirigay
ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON L

a Asamblea de la Federación Española 
de Municipios y Provincias ha puesto 
fin a veinte años de consenso, para con- 
vertirseenunaauténticaluchapolíticaentodos 

los frentes. Las imágenes servidas por tele
visión han constituido para el espectador 
neutral uno de los espectáculos más bochor
nosos en nuestra joven democracia. Un au
téntico y vergonzoso guirigay de unos go
bernantes de base, anclados en sus postula
dos, cerriles, obseecados, alucinados y ofus
cados, unos y otros, en la naturaleza radical 
de sus planteamientos.

Hemos tenido la sensación de que quie
nes cultivan las ideas políticas, avezados en 
lareglas democráticasensus respectivos ayun
tamientos, se habían vuelto locos, y prefe
rían el improperio, el insulto y la charanga, 
antes que la concurrencia de opiniones y el 
contraste de pareceres.

Los representantes de los pueblos y ciu
dades de España han perdido los papeles. 
El,empeño de construir y asentar cada día 
más la democracia, que nos hemos dad o todos 
los españoles, ha sufrido un duro revés en la 
susodicha y pinches de frase acuñadas y 
manidas: «un pueblo maduro», «los electo
res saben elegir», «responsable y con crite
rio», «ciudadanos ejemplares», que r egalan 
los oídos en campaña electoral, piropos y 
piropos aduladores, tan cínicos como 
exasperantes.

Ahora resulta quedos que no están a la 
altura de las circunstancias son los creado
res y autores de las citadas frases, a ^a vista 
está. Han hecho de una convocatoria de opo
siciones, no una necesidad y un derecho, sino 
una letrina de comportamientos y una cáma
ra de tensiones capaces de ahogar una pa
cífica respetuosa convivencia. La diferencia 
de ideas, opiniones y criterios puestaen escena 
por los gobernantes munícipes; como fondo 
telonero, el cuadro: «Duelo a garrotazos» de 
la serie de pinturas negras de Goya.

Para solucionar y resolver problemas de 
puesta ep escena como la que hemos asisti
do, asambleariay grotesca, hay que conju
gar sosiego y palabras. Lo dice Borges: 
«Detesto las polémicas, trato de estar de 
acuerdo con mi interlocutor. Recuerdo un 
incidente personal.

En una reunión, un señor se mostraba con
tinuamente agresivo conmigo. Eso duró me
dia hora. Entonces le dije: «Vamos a supo
ner que ustedmehainsultado, que me ha dicho 
lo que suele decirse de las madres del inter
locutor a quien se quiere injuriar. Vamos a 
suponer que usted me ha escupido. Todo eso 
lo damos por supuesto. Inclusive que usted 
me ha abofeteado. Después de esto, ¿no le 
parece quepodemos seguir conversando tran
quilamente?. Yo he aceptado todas sus in- 
j urias, yo no hecho nada, me he achicado todo 

■ el tiempo. Ahorahablemos». Lasabiduríade 
Borges choca frontalmente con una España 
bastante llenita de orgullosos y organizados 
en la vanidad, y si es política, mej or que mej or.

(N/AEn el comentario de ayer se deslizó 
al comienzo un «Real Madrid», al que los 
duendes elevaron a la ciudad a tan alta dig
nidad, cuando era un Madrid a secas.)

El mayor desafío ético del

próximo siglo: el aborto (I)
.WAN MOYA

S
e ha escrito que «sin una ecología 
antropológica, no es posible una ecología 
cósmica»: mientras no respetemos al hom
bre -a todo hombre, desde su concepción-, 

mientras que en cualquier país del mundo se 
sigan matando «legalmente» amillones de se
res inocentes no nacidos, el mundo no será 
humano... En los primeros días de diciembre 
tendrá lugar en Madrid el II Congreso Nacio
nal de Bioética que, entre otros, abordará el 
más grave problema ético, social y humano del 
siglo que termina, y que sin duda constituirá el 
mayor desafió moral del que estamos a punto 
de comenzar. Recojo aquí algunas considera
ciones presentadas a ese Congreso que sirven 
como puntos de referencia comparativos para 
noperder sensibilidad ante lagravedad del aborto.

1. Vivimos en el mundo de la imagen, que 
posee una fuerza mayor que la de la palabra, al 
menos para «el gran público». Las imágenes 
de los niños hambrientos de países de Africa 
las vemos con cierta frecuencia y nos conmue
ven a todos; o las matanzas étnicas, o los actos 
de violencia terroristas, etc. Pero raramente 
vemos embriones o fetos descuartizados por 
succión o embriotomía, o fetos enteros tirados 
en cubos de desecho tras la cesárea... No porque 
no se sepa donde encontrarlos o porque el 
número de estas masacres sea insignificante; 
por el contrario, es infinitamente mayor al de 
las primeras. Pero no se considera «politica
mente correcto» mostrarías.

2. Estos días estamos expectantes ante la 
posibilidad de que apliquen la pena de muerte 
en la silla eléctrica, en Estados Unidos, a un 
español acusado de asesinato. Los medios de 
comunicación se han ocupado de mostramos 
imágenes del «corredor de la muerte» y de la 
siniestra «sillaeléctrica»; el sólo hecho de ver 
estos trágicos lugares mueve a repeler, por in
comprensible, innecesaria y cruel, la pena de 
muerte. Las manifestaciones y las protestas de 
los ciudadanos «de a pie», y parlamentarios y 
legisladores de diversos países piden la aboli
ción de esta pena. Es deseable que así sea, y 
así se hapronunciado claramente también el Papa 
y la Iglesia (Evangelium vitae, n° 56, Catecis
mo, n° 2267). ¿Cómo no aplicar actitudes al 
menos semejantes para el aborto, tanto más

cuanto que ahora no se trata de un «conde
nado» -o varios-, sino de millones, que ade
más son absolutamente inocentes? No es ad
misible la incongruencia de rechazar la pena 
de muerte y admitir tranquilamente la legali
dad de millones de abortos al año.

3. Si se da por válido el aborto como 
«tratamiento» contra la «enfermedad» del em- 
barazo «no deseado», por la misma razón 
habría que admitir la eutanasia como reme
dio contra una enfermedad grave «no desea
da».

4. Es bueno recordar el holocausto ju
dío, como se ha hecho recientemente con 
motivo de aniversarios históricos, para que 
no vuelvan a suceder nunca más semejantes 
atrocidades. Mientras tanto, cada año siguen 
muriendo en todo el mundo, en clínicas mo
dernas, muchos millones más que los que mu
rieron en las cámaras de gas de los nazis. El 
«racismo» actual se extiende a todas las ra
zas; aún más, no se respetan ni a los propios 
hijos. El dios Cronos está de moda...

5. Con motivo de los 50 años de la De
claración Universal de los Derechos Huma
nos (lO-Xn-98) se ha recordado el progre
so que ha supuesto para la humanidad el 
reconocimiento de esos derechos. Pero se
ría un error y una hipocresía pensar que di
cho reconocimiento sea compatible con la 
legalidad del aborto. No puede haber nin
gún derecho real que prevalezca sobre el 
derecho a la vida del inocente. El primer 
derecho es el respeto a la vida.

6. El valor de la libertad aparece a finales 
del siglo como un valor supremo, casi abso
luto. En buena parte el siglo que termina ha 
sido calificado como el siglo de las liberta
des porque tantos pueblos han recuperado 
su independencias, su derecho a organizar- 
se autónoma y libremente. Pero no es una 
libertad lícita la del que la ejercita 
abusivamente, arrogándose él derecho de 
acabar con la libertad de los más desvalidos 
y necesitados de protección. Este «colonia
lismo» es más grave e inj usto aún que el cultural, 
económico o político que hemos abolido en 
este siglo, y por tanto es más necesario ter
minar con el.

Cartas 
al Director

Sobre la "Carta a los 
ancianos" del Papa

Sra. directora:
Tengo algún año más que el Papa y esto me ayuda 

a leer su «Carta a los ancianos», recién publicada, 
con toda propiedad ; la siento dirigida a mí personal
mente, pues es seguro que con su gran corazón la 
ha escrito pensado en todos y cada uno de los que

somos de «su quinta» ¡Gracias, Santo Padre!,por' 
que una vez más, entre tantas, sabe acercarse a 
todos y a cada uno para damos su comprensión, 
su afecto, su ayuda en las necesidades que nos 
van surgiendo. Gracias porque sabe poner con su 
ejemplo ese «gusto por la vida» que todos podO' 
mos mantener si ponemos el punto de mira en 
más alto, sabiendo «gastaría hasta el final por 
causa del reino de Dios», sin bloquearía con p^' 
satiempos de baja categoría, aunque haya algu
nos, que bien administrados, puedan servir en s 
momento, pero considerando siempre que la eoa 
avanzada, tiene unos valores que hay que segu^^ 
poniendo en juego porque se han fraguado con 
paso del tiempo y con esfuerzo personal i^^^ 
lable, y eso ni se pierde ni se olvida, está pní®^ 
en tantas realidades pasadas, presentes y ®®P 
remos que futuras. Gracias otra vez por su g 
nerosidad al darse a todos; esto nos ayuda f^l^^ 
a sus contemporáneos para imitarle y sentim 
solidarios con su persona.

M“ Carmen Carnicero

.2022
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El guardameta argentino recibió 
una multa de medio millón de 
pesetas y su club, el Mallorca, una 
accesoria de 165.000 pesetas La

 Tr
ib

un
a

DEPOlílB
El Comité de Competición impuso el menor castiso al portero del Mallorca

El Comité de Competición de la Federación Española de 
Fútbol, que suspendió ayer por once partidos al argentino 
Germán Adrián Burgos, guardameta del Real Mallorca, se 
situó en la «mitad superior» del abanico sancionador pre
visto para males conductas, y dentro de esa gama impuso el 
menor castigo.

Burgos, sandonado con once 
partidos por agredir a Serrano

Efe ■ Madrid

«El Mono» Burgos ha sido, 
además, multado con medio 
millón de pesetas por la agre
sión al jugador del Espanyol 
Marcos Serrano en el partido de 
liga del pasado domingo y su 
club, el Real Mallorca, recibió 
una multa accesori<i de 165.000 
pesetas.

El Comité de Competición 
abrió expediente el pasado día 
23 y el Mallorca alegó, en de
fensa del jugador, que éste ha
bía sido objeto de «insultos que 
provocaron su reacción inopi
nada e injustificada».

El RCD Espanyol, club al que 
se trasladó el escrito de alega
ciones remitido por el Mallorcaa 
la Federación, negó los hechos 
y criticó las valoraciones médi
cas expuestas por el club balear.

La resolución del Comité 
entiende como hechos probados, 
de los que hay pruebas 
videográficas, que Germán 
Burgos «propinó un puñetazo en 
la mandíbula al jugador del 
Espanyol Manuel Serrano» y que 
la acción se produjo «antes del 
lanzamiento de un córner y por 
tanto estando el juego detenido».

Como consecuencia de la 
agresión. Serrano sufre «una 
hinchazón e inflamación de la 
articulación temporo-

Kiko ve "el final del túnel" al cumplirse 

un año de su último partido en la Liga
Efe - Madrid

El delantero del Atlético de 
nd Francisco Narváez «Ki- 

>> manifestó ayer que ya ve^el 
mal del túnel» cuando está a 

punto de cumplirse -el próximo 
^^° ^®* último 

^^^ jugó antes de caer 
sesionado en ambos tobillos.

^^^^ Ea hecho todo muy lar- 
Dné P^^^ Eay contratiem- 
Tnd y^®®^ aquí el final del túnel, 

uvia tengo que ser realista. 

mandibular y conmoción cere
bral transitoria con pérdida de 
memoria retrógrada y desorien
tación tempero-espacial, que le 
obligó a causar baja en el equi
po en el minuto 70 del partido».

Ajuicio del Comité, la agre
sión del guardameta se produjo 
«sin que se haya acreditado que 
existió provocación alguna» por 
parte de Serrano.

Infracción, sólo grave

El Comité descarta la exis
tencia de una infracción «muy 
grave» dado que en la conducta 
de Burgos no hay «inequívoco 
propósito de causar daño ni haber 
originado el hecho lesión de 
especial gravedad», por lo que 
se inclina por tipificaría como 
infracción grave del artículo 
122.f en relación con el 123 de 
los Estatutos federativos.

La sanción aparejada a este 
tipo de infracción es de «suspen
sión de seis a quince partidos». 
A juicio del Comité, que tuvo 
presente «la indiscutible trascen
dencia pública de los hechos 
acaecidos, que ponen en cues
tión el buen orden deportivo y 
resultan de una indiscutible vio
lencia», dentro del abanico san
cionador hay que situarse «en su 
mitad superior, esto es, entre los 
once y quince partidos».

pero ya tengo ganas de meter
me en la alta competición», de
claró Kiko a la conclusión del 
entrenamiento de hoy.

El jugador gaditano intervi
no el jueves en los 90 minutos 
de un partido amistoso frente al 
equipo madrileño del San 
Sebastián de los Reyes, de Se
gunda división B, que a su jui
cio, es un paso más en su próxi
ma reaparición. «Al ritmo que 
jugué ayer, podría haber aguan
tado 210 minutos.

Germán Burgos, portero del Mallorca. EFE

Burgos: "Estoy triste y pido 
disculpas por lo que pasó”

El meta internacional argentino del Real Mallorca, 
Germán «Mono» Burgos, se confesó ayer «triste» por la 
sanción de once partidos que le impuso el Comité de 
Competición por agredir al delantero del RCD Espanyol 
Manuel Serrano y pidió publicamente disculpas al 
jugador «por lo que pasó».

Burgos, que compareció anoche en una breve rueda de 
prensa celebrada en las oficinas del estadio Luis Sitjar, 
extendió, asimismo, esas disculpas a la familia de 
Serrano. «Ellos han sufrido lo mismo que la mía, ha sido 
algo de ida y vuelta, que es mejor olvidar», señaló el 
portero, que el pasado domingo propinó un puñetazo a 
Serrano a la salida de un córner y le dejó en estado de 
semiincosciencia.

Pero quedé contento porque 
no tuve ningún tipo de moles
tias. Sólo me sigue faltando rit
mo y coordinación, pero esto se 
gana con partidos de este tipo. 
Cuanto más partidillos juegue, 
mejor estaré», opinó.

Sobre su reaparición, Kiko 
dijo: «Esto es como el que se saca 
el carné de conducir: te lo dan, 
pero no te puedes poner el pri
mer día a 200 por hora, aunque 
tienes que tener horas de volan
te. A mí me va a costar trabajo 

ponerme al nivel del resto, pero 
tengo que ir cogiendo el ritmo».

Como primera medida, Kiko 
expresó su deseo de empezar a 
ir convocado con el resto de la 
plantilla para ir «cambiando la 
mentalidad». «Así me daré 
cuenta de que soy más servible», 
añadió. Kiko, que fue interve
nido de ambos tobillos el 8 de 
febrero de este año, restó im
portancia al hecho de que el 
domingo se cumpla un año sin 
jugar un partido de fútbol.

Un Sevilla 
necesitado se 
enfrenta a un 
Málaga en racha

Efe - Sevilla

El partido de rivalidad anda
luza que se vivirá hoy en el es
tadio Ramón Sánchez Pizjuán, 
en la decimotercera jornada de 
Liga, enfrentará a un Sevilla FC, 
colista en la clasificación y muy 
necesitado de puntos, y a un 
Málaga CF en racha después de 
ganar por 2-1 en el Nou Camp 
al FC Barcelona y golear (4-0) 
al Oviedo en La Rosaleda.

Además de estos alicientes, 
se encuentra otro como el que 
ambos equipos se vieron las caras 
la pasada temporada en la Segun
da División en partidos muy 
intensos sobre el terreno de jue
go y también en las gradas, donde 
los visitantes siempre se impu
sieron, el Málaga en el Sánchez 
Pizjuán (2-3) y el Sevilla en La 
Rosaleda (0-1).

Alineaciones probables:
Sevilla FC: Valencia: Prieto, 

Hibic, Marchena, Tabaré; Angel, 
Quevedo, Francisco; Tsartas; 
Juan Carlos y Otero.

Málaga CF: Contreras; Ro
jas, Fernando Sanz, Bravo, 
Valcarce; Rufete, Movilla, De 
los Santos, Agostinho; Edgar y 
Catanha.

Arbitro: Juan Ansuátegui 
Roca (Colegio valenciano).

Campo: Ramón Sánchez 
Pizjuán. Hora: 21.00.

Juande Ramos: 
"Necesitamos 
retornar a la - 
senda del' triunfo"

Efe - Madrid

Juande Ramos, entrenador del 
Rayo Vallecano, afirmó tras el 
entrenamiento a puerta cerrada 
de ayer, que su equipo necesita 
ante el Athletic «retornar a la 
senda del triunfo».

«El Athletic es un rival inte
resante que viene de hacer un 
gran partido ante el Atlético de 
Madrid y que está siguiendo una 
línea ascendente y ante el que 
necesitamos retomar a la senda 
del triunfo».

Para Juande Ramos la situa
ción que atraviesa el Rayo, que 
ha perdido, dos partidos conse
cutivos en Liga «no tiene que 
extrañar a nadie porque el Rayo 
es un equipo modesto y lo anor
mal era tantas victorias conse
cutivas».

Según Juande Ramos su equi
po debe corregir varios aspec
tos para mejorar su mala racha 
en Vallecas. «Hay que evitar que 
nos marquen goles en contragol
pes y seguir haciendo buen jue
go y creando numerosas ocasio
nes».
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Clarence Seedorf cree que el Real Madrid ha cosido el tren de la Lisa

Roberto Carlos: ”E1 Celta es el
mejor rival que podíamos tener”

Efe - Madrid

Roberto Carlos mostró su 
respeto por el juego del Celta, 
el próximo rival del Real Ma
drid, pero al mismo tiempo le 
designó como el mejor rival, en 
estos momentos, para poder 
certificar la mejoría del juego de 
su equipo.

«No vi el partido del Celta, 
pero está claro que están pasan
do por un excelente momento y 
le tenemos muchísimo respeto, 
pero tenemos noventa minutos 
de juego por delante y sabemos 
cual es nuestra responsabilidad. 
Es el mejor rival que podíamos 
tener en estos momentos para 
ganar y presionar a los equipos 
que están ahí arriba», declaró 
Roberto Carlos.

Pese al gran juego de los 
gallegos, el jugador brasileño se 
mostró confiado en la nueva 
etapa emprendida por su equi
po. «Me preocupa la forma en 
la que está jugando el Celta, pero 
nuestra idea es conseguir la vic
toria. Si hemos ganado en Kiev, 
no sé por qué no podemos ganar 
en Vigo», indicó.

«Además cuando más presio
nados estamos, es cuando me
jor jugamos. Estamos buscando 
la victoria y haciendo un buen 
juego como hemos demostrado 
contra la Real y en Kiev», aña
dió el defensa.

La moral del Real Madrid está 
bastante alta ajuicio de Rober
to Carlos. «Veo al equipo que 

está mejorando día a día. Sólo 
hemos perdido dos partidos, 
aunque también es verdad que 
hemos concedido demasiados 
empates. El equipo está con 
moral para salir de los puestos 
en los que nos encontramos», 
dijo.

Por su parte, Clarence 
Seedorf no escatimó elogios para 
el Celta de Vigo, pero apuntó la 
idea que el Real Madrid ya ha 
cogido el tren de la Liga y lo 
único que espera es que llegue 
hasta el final del trayecto para 
poder levantar la copa del cam
peón.

«El Celta ha conseguido un 
resultado impresionante y lleva 
ya algunos años codeándose con 
los grandes. También llevan 
tiempo juntos y eso ayuda a 
conseguirán fútbol bonito y con 
éxitos. Están en un excelente 
momento, pero nosotros también 
hemos cogido el tren de la Liga 
y a ver si llegamos hasta el final 
y podemos conseguir la copa del 
campeón», declaró Seedorf.

El partido contra el Celta, en 
Balaidos, promete ser especta
cular por la calidad de ambos 
conjuntos. Siempre gusta medir
se con equipos que intentan ju
gar bien al fútbol los noventa 
minutos. En ese sentido es es
pecial para mí y para todos. Serán 
un rival muy peligroso, pero 
nosotros sólo debemos preocu
pamos de lo nuestro y el equipo 
está muy animado y no hay pro
blema alguno», dijo.

Raúl, en el partido del Real Madrid en Kiev.

Las lesiones están lastrando 
la marcha del equipo, aunque el 
internacional holandés trató de 
suavizar la cuestión. «Las lesio
nes y las sanciones son consus
tanciales con los equipos a lo 
largo de la temporada. Creo que 
tenemos plantilla suficiente para 
solventar cualquier situación», 
indicó.

Seedorf declinó hacer ningún 
comentario sobre la situación 
con el anterior entrenador, John 
B. Toshack. «No voy a contes
tar preguntas del pasado, porque 
hay que vivir el presente», anun
ció.

La acumulación de partidos 

importantes es habitual en el Real 
Madrid para el jugador nacido 
en Surinam. «Somos el Real 
Madrid y no se puede hacer nada 
contra eso. Salimos a ganar to
dos los partidos y ahora tenemos 
tres días para preparar el del 
Celta. Sabemos que tenemos que 
estar bien en todos», explicó.

Uno de los aspectos que han 
cambiado en el equipo es la for
ma de celebrar los goles. Antes 
los jugadores apenas se abraza
ban, y ahora son una piña y na
die duda en recorrer sesenta 
metros a la carrera para fundir
se con los compañeros y cele
brar el gol.

Rivaldo y 
Guardiola 
podrán jugar 
previsibleniente 
en Mallorca

Efe - Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na Vitor Borba ‘Rivaldo’ y 
Josep Guardiola podrán jugar 
previsiblemente el encuentro de 
liga del próximo domingo en 
campo del Mallorca, tras recu
perarse de las lesiones que pa
decían.

El médico del equipo 
azulgrana, Ricard Pruna, con
firmó en un parte que «a falta 
del entrenamiento de hoy, todo 
apunta a que (ambos jugadores) 
tendrán el ‘OK’ del entrenador 
y del médico para viajar a 
Mallorca».

Según Pruna «el entrena
miento de ayer con el grupo ha 
sido correcto y no han apareci
do problemas».

Rivaldo se perdió los dos 
últimos partidos del Barcelona, 
el de Liga contra el Valencia y 
el de la Liga de Campeones 
contra el Hertha Berlín, debi
do a una tendinitis en el adductor 
medio que le provocaba tensión 
muscular en el adductor izquier
do.

Por su parte, Guardiola se 
resintió de otra tendinitis en el 
partido del pasado martes con
tra el Hertha Berlín, lo que le 
impidió entrenar el miércoles.

El propio Guardiola confir
mó tras el entrenamiento de ayer 
que se siente «en condiciones 
de jugar» el próximo domingo 
en Mallorca.

El jugador destacó la impor
tancia que tiene el encuentro 
contra el equipo balear, debido 
a la «mala situación» del Bar
celona en la Liga, en la que ha 
perdido los tres últimos parti
dos que ha disputado.

Sampras alcanzó las semifinales 
y se enfrentará con Kiefer

Miguel LUENGO

El estadounidense Pete Sam
pras venció al ecuatoriano Ni
colás Lapentti, por 7-6 (7-2) y 
7-6 (7-5) y se clasificó para dis
putar las semifinales del Masters 
de Hannover donde se enfren
tará con la revelación de esta tor
neo, el alemán Nicolas Kiefer.

Sampras, el único jugador que 
ha disputado las diez últimas 
ediciones del Masters, finalizó 
segundo de su grupo con dos 
victorias y una derrota por de
trás de su compatriota Andre 
Agassi, invicto en la primera 
fase. El de Las Vegas se medirá 
en la otra semifinal con el ruso 
Yevgueny Kafelnikov.

El de Guayaquil, que ya no 
contaba para las semifinales, 
quería recuperar su imagen de 
jugador de talento labrada con 
su llegada a las semifinales del 
Abierto de Australia y sus títu
los de Indianápolis y Lyon, y de 
paso ayudar a su mejor amigo

Nicolas Kiefer.

en el circuito, Gustavo Kuerten. 
De haber ganado a Sampras en 
dos parciales cediendo menos de 
11 juegos, «Guga» hubiera sido 
semifinalista pero el objetivo 
parecía imposible desde el prin
cipio.

Lapentti salvó tres puntos de 

set y mantuvo un buen nivel en 
la manga inicial, pero en el pri
mer desempate de todo el tor
neo, Sampras sacó su genio en 
los momentos decisivos y robó 
tres veces su saque para ganar 
luego con facilidad. Ahí se aca
baron las conjeturas porque al 
hacerse con un set el de Was
hington ya tenía el billete en su 
bolsillo. El ecuatoriano también 
forzó un segundo desempate 
pero de nuevo el mejor servicio 
de Pete terminó imponiéndose.

Antes, Nicolas Kiefer derrotó 
al ruso Yevgueny Kafelnikov por 
6-1,4-6 y 6-2 y se clasificó para 
disputar las semifinales, con lo 
que el tenis alemán recuperó a 
uno de sus representantes en 
estas instancias desde Boris 
Becker hace tres años. Con esa 
victoria, Kiefer quedó primero 
del grupo blanco, con dos vic
torias y una derrota, seguido de 
Kafelnikov con iguales registros 
por lo que prevaleció el enfren
tamiento entre ambos.

Copa del Mundo de voleibol

España logró la cuarta victoria 
seguida de forma aplastante

Viruca ATANES

3. España: Pascual, Vega, 
Prenafeta, Salvador, De la Fuen
te, Moltó -equipo inicial- Vali
do (libero), G. Falasca, Flores y 
Suela.

0. Túnez:Koubaa, Baghdadi, 
Ghezal, Hfaiedh, Guidara, Beji 
-equipo inicial- Abid (libero), 
Sammari, Fehri y Hedhili.

Parciales:25-16(18m.),25- 
16(16m.)y25-18p7m.)

Arbitros :Palmeirim (Brasil) 
y Zenovich (Rusia).

Incidencias: encuentro de la 
sexta jornada de la Copa del 
Mundo masculina de voleibol 
disputado en el pabellón Chuo 
ante unos 1.000 espectadores.

Comentario: España ha 
su-mado su cuarta victoria con
secutiva en la novena edición de 
la Copa del Mundo de voleibol, 
con un triunfo aplastante ante 
Túnez (3-0), una selección que 

ocupa el último puesto del tor
neo. El anhelo tunecino de con
seguir a costa de España su 
primer éxito del campeonato se 
truncó muy pronto. Tras quin' 
ce minutos de tanteo, la permi
sividad del sexteto espanoJ se 
acabó. Hasta ese momento, el 
equipo africano disfrutó con sus 
ínfimas rentas (5-7, 7-8).

Un remate de Kike Dei la 
Fuente dio la primera ventaja a 
su selección (10-9). Hasta el 
final, sobre la cancha sólo ha' 
bría un claro y único domina
dor. Los tunecinos, que partí' 
cipan por quinta vez en la Copa 
del Mundo, no encontraron nin
guna facilidad para desarrollad 
su juego, y los españoles tam
poco se lo permitieron. ,.

Al equipo que entrena Rau 
Lozano le bastó mantener la 
concentración y marcar el ru' 
mo del encuentro para expone 
su manifiesta superioridad.
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Gáldar es la cifra más pequeña en los 
diez partidos de Liga jugados, lo que 
demuestra la eficacia defensiva

S 
S

"Demostramos un carácter supersanador en casa", dijo el extremo del Ciudad Real

Trives:' 'El partido frente al 
Gáldar es un punto de partida"
El Club Balonmano Ciudad 
Real demostró ante el Gáldar 
que tiene carácter, calidad y 
capacidad de reacción para 
salir de la difícil situación 
deportiva gue ha sufrido en 
el último mes, y de paso rea
lizó el mejor partido defen
sivo de la temporada, con 
sólo 22 goles encajados ante 
un equipo con muchos re
cursos ofensivos.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Los 22 goles encajados por 
el CB Ciudad Real ante el Gáldar 
suponen el marcador en contra 
más corto en los diez partidos 
jugados en la Liga. Si hasta el 
momento, los problemas en 
defensa eran continuos, el jue
ves hubo más tensión, agresi
vidad y juego en bloque, que dejó 
al "brazo de oro" de la Liga, 
Andrei Paratchenko, en un gol, 
y al croata Rajic en tres.

Los jugadores tenían "ham
bre de victoria" y sacaron un 
orgullo y una actitud que tuvo 
su recompensa al final de los 60 
minutos y que tuvo el apoyo 
entregado de unos aficionados 
Que, en esta ocasión, acudieron 
on un menor número al de otros 
partidos.

Si bien todo el equipo rayó a 
buena altura, hay que destacar 
^hes que por problemas físicos 
00 habían podido actuar, o lo 
babían hecho a media gas, en las 
ultimas semanas, caso de 
Valenzuela, que suplió a Bebes- 
bko desde el puesto de central;

Bebeshko, intervenulo con éxito, 
estará tres meses de baja

Sergei Bebeshko fue intervenido ayer por la mañana, en la 
Llínica MAZ de Zaragoza durante dos ahoras, de una rotura 
parcial del tendón de aquiles en su pierna derecha. La opera
ción fue llevada a cabo por los doctores Miguel Angel Rota 
y Juan Calatayud y a tenor de lo manifestado por el jugador, 
lue un éxito. Para Bebeshko, si bien tras las pruebas del jue
yes creíamos que el degarro en el tendón era del 70%, cuando

han abierto han visto que no superaba el 40%. Además, se 
. ^aprovechado para limpiarme la bursitis, proceder al ancla
je del hueso y reforzar el tendón".
1 Bebeshko, que por ahora seguirá en la habitación 203 de 
a Clínica MAZ, tendrá 1 a retirada de los puntos dentro de una 

Ternana, momento en que se le sustituirá la escayola actual 
Pur otra de v idrio que mantendrá durante cuatro a cinco sema- 
-.^^ y a partir de ahí comenzará la rehabilitación a cargo del 
ísioterapeuta. El ucraniano espera volver a jugar a mediados 

timos del mes de febrero.

Bebeshko, intervenido con éxito, 
estará tres meses de baja

El jugador del Gáldar, Velimir Rajic, habló después del 
partido sobre el rival del CB Ciudad Real en los cuartos de la 
Copa EHF, el Metkovic Jambo, al que calificó como un con
junto "duro" y delque han salido jugadores de latallade Patrick 
Cavar, actualmente en las filas del Barcelona.

Rajic señaló que Metkovic es una pequeña población de 
entre 20 y 30.000 habitantes en la frontera con Bosnia- 
Herzegovina y situado a escasos kilómetros de Split. Tam
bién destacó el ambiente hostil que se van a encontrar los 
manchegos y señaló que la principal figura es Golusha, pro
cedente de la Bundesliga alemana, además de sus extremos. 
También confirmó que la.defensa planteada por el conjunto 
croata es la de 3-2-1.

Por último, el croata señaló que el CB Ciudad Real tiene 
más experiencia europea para eliminar a su contrario y reite
ró la dureza del Metkovic.

1 
•

Samuel Trives, en una acción del partido del jueves ante el Gáldar. T. FERNÁNDEZ

Jordi Núñez, que fue el revulsi
vo en la segunda parte con una 
serie de intervenciones consecu
tivas, y Trives, autor de siete go
les y del último que dio la vic
toria "in extremis" a los locales.

Precisamente el extremo del 
CB Ciudad Real señaló a LA 
TRIBUNA que "con esta victo
ria hemos demostrado que el 
equipo está en forma, que en casa 
tenemos un carácter 
superganador y que lo anterior, 
ha sido circunstancial".

Para Trives, "el partido ante 
el Gáldar debe ser un punto de 
partida para lo que nos queda 
ahora porque no es lo mismo 
comenzar este ciclo de seis par

tidos antes de Navidad ganan
do que perdiendo".

Respecto al concurso de 
Valenzuela y a la baja de Bebes- 
hko, el jugador madrlleñó dijo 
que "Sergio es fundamental, pero 
también vamos a saber jugar sin 
él porque lo hemos hecho en otras 
ocasiones. Valenzuela tiene una 
gran visión de juego y calidad y 
así es fácil jugar con él, aunque 
aún le falta acoplamiento".

También reconoció que tras 
el partido, "me dolía todo y se 
me cargó el tobillo" y explicó 
que el gol en los últimos instan
tes del encuentro había sido el 
segundo que consigue de estas 
características en Ciudad Real.

"Son circunstancias del juego, 
pero si lo marcas eres un héroe, 
y si lo fallas, un villano".

Por otro lado, el equipo 
ciudadrealeño parte hoy, a las 
nueve de la mañana, rumbo a 
Granollers donde se medirá 
mañana domingo al equipo 
catalán a partir de la una de la 
tarde retransmitido por TVE2.

Para la próxima semana está 
prevista la incorporación de un 
lateral zurdo que sustituya a 
Bebeshko. El jugador en cues
tión es extracomunitario y en 
caso de nacionalización del 
ucraniano en los próximos 
meses, el nuevo fichaje se que
daría hasta final de temporada.

¿¿ja.'

Oscar Sevilla.

Oscar Sevilla 
acude hoy a la 
cena de un de 
temporada de la 
Peña "El Prado"

■T, F. C.

El ciclista del Kelme- 
Costablanca, Oscar Sevilla, acu
de hoy a la cena anual de la Peña 

. «El Prado» de Ciudad Real que 
servirá como colofón a la tem
porada cicloturista que terminó 
el último domingo del mes de 
octubre y en que los 
ciudadrealeños han recorrido 
más de cinco mil kilómetros.

Sevilla, natural de Ossa de 
Montiel y destacado en su par
ticipación en la pasada edición 
del Giro de Italia, recibirá una 
placa y un maillot de la Peña y 
entregará asimismo a sus anfi
triones un maillot del equipo 
Kelme.

La cena, que comenzará a las 
nueve y media de la noche en el 
Hotel Santa Cecilia, servirá tam
bién como reconocimiento a los 
componentes de «El Prado» que 
más kilómetros llevan en sus 
piernas, Pedro Luis Bermejo y 
Casimiro Martín.

La Peña «El Prado» integra 
a 128 componentes que han ce
lebrado cuarenta rutas anuales, 
además de las excusiones a Sie
rra de Gredos, Puerto Lápice a 
Cuenca y Xacobeo’99 con 860 
kilómetros en nueve días.

Temporada

También ha celebrado tres 
carreras de diversas categorías 
como el Trofeo Feria y fiestas 
de Ciudad Real, el Trofeo San
tísimo Crsito del Espíritu Santo 
en Malagón y el Trofeo José 
Mena Galiana en La 
Poblachuela, así como el Día de 
la Bicicleta o la Marcha-Concen
tración por los pueblos de Picón, 
Alcolea y Piedrabuena invitada 
por la Mancomunidad del 
Guadiana.

El próximo 19 de diciembre 
se realizará el Día de la Bicicle
ta en Ciudad Real, por un reco
rrido urbano.
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AatuídííT)
Pozuelo-Viso Balompié (Jiménez de los Galanes) 16,30 
Carrión-Villarrubia (Rubio Pineño) 16,00 .

Primera División (13a. Jornada)

Segunda División (16a. Jornada)

re era División/Grupo XVll (15a. Jornada)

rimera Autonómica (13a. Jornada)-Grupo

Segunda División Autonómica

egunda División B (15a. Jornada)- Grupo 
IV

Sevilla - Málaga (Ansuátegui Roca) 21,00 (27)
Espanyol - Alavés (Díaz Vega) 17,00
Racing - Betis (Rodríguez Santiago) 17,00
Zaragoza - Valladolid (Prados García) 17,00
Celta - Real Madrid (Mejuto González) 17,00
Real Sociedad - Numancia (Daudén Ibáñez) 17,(X) 
Atlético Madrid - Deportivo (Bueno Grimal) 17,00
Oviedo - Valencia (Losantos Omar) 17,00
Mallorca - Barcelona (López Nieto) 17,00
Rayo Vallecano - Athletic Club (Medina Cantalejo) 19,30

Compostela - Eibar (Valle Gil) 17,00 (27)
Lleida - Salamanca (Amilburu Santamaría) 18,00 (27) 
Las Palmas - Badajoz (Ramírez Domínguez) 20,30 (27)
At. Madrid - Levante (González Vázquez) 12,00
Leganés - Villarreal (Teixeira Vitienes) 12,00 
Recreativo - Extremadura (Eleicegui Uranga) 17,{K) 
Toledo - Sporting (Undiano Mallenco) 17,00
Mérida - Tenerife (Navas Lasa) 17,00
Osasuna - Elche (Rubio Iniesta) 17,00
Córdoba - Getafe (Román González) 17,00
Logroñés - Albacete (López de la Fuente) 17,00

Xerez - Granada (García Pulido) 21,00 (26)
Dos Hermanas - Betis (Gutiérrez Roldán) 12,(X)
Sevilla - Cádiz (Matoso Aguilar) 16,00
Aguilas - Cacereño (Tárraga Sánchez) 16,30
Jerez - Motril (Pinar Martínez) 16,30
Pol. Almería - Manchego (Serrano Corbalán) 17,(X)
Ceuta - Melilla (García Delgado) 17,(X)
Jaén - Coria (Montero Butrón) 17,00
Talavera - Ecija (Méndez Núñez) 17,00
Guadix - Linense (Santana Ponce) 17,00

Valdepeñas-G. Alcázar (Palomo Gómez) 17,00
Piedrabuena-Toiedo B (Gamo Núñez) 16,00

i Bolañego-Torpedo 66 (Del Amo Lozano) 16,00
Sigüenza-Cuenca (Panduro Hidalgo) 15,45
Quintanar Rey-La Solana (Ortega Carrizo) 16,15

g: Socuéllamos-Campillo (Alarcón Fresno) 16,30
Puertollano-Guadalajara (González de Mendoza) 16,30
Torrijos-Hellín (Mora Velasco) 16,15
Tomelloso-Almansa (Cañas Gómez) 16,15

g Albacete B-Villarrobledo (Espinosa Muñoz) 12,00

Miguel Esteban-Criptanense (Bleda Monteagudo) 16,15
San Clemente-Belmonte (García Fajardo) 16,00
At. Jareño-Los Molinos (Octavio Sánchez) 16,00
At. Tarazona-At. Teresiano (Torrijos Herranz) 16,00 
Pedroñeras-Mota Cuervo (Sevilla Calixto) 16,00
Puertollano B-Motillana (V. Pérez Caja) 12,00
EF Albacete-Daimiel (Mero Cruza) 16,00
Chillón-Miguelturreño (Muñoz Mena) 16,00 
Almagre-Manzanares (Muñoz Hervás) 16,00

Grupo II (9" jornada):
Minaya-Cervantes (Sy Bounheuang) 12,00
Villaescusa-Almoradiel (Cobo España) 16,00
Alto Júcar-Herencia (Sánchez Picazo) 16,00
C. de F. Alonso-La Santa Cruz (Brox Martínez) 16,00 
Santa M“ C. Rus-C. de Haro (Gómez López) 16,00
At. Pedro Muñoz-Los Llanos (García Aranda) 16,00
Q. Santa Gema-Villafranca (Moreno Hidalgo) 16,00
Grupo IV (Sajornada):
Alcolea-Almodóvar (Cano Trenado) 16,00
Villamayor-Luciana (Campos García) 16,00 
Caiatrava-Poblete (Dorado Fraile) 16,00
Almadenejos-At. Abenójar (Torre Morales) 12,00
Saceruela-Agudo (Sánchez Fernández) 12,00 
Mestanza-Corraleño (Arcediano Monescillo) 16,00

’ Los Pozuelos-Picón (Montañez Palomo) 16,00
ff Grupo V (8“ jornada):

,^í Moraleño-La Solana B (Campo González) 16,00
^^f^^^ Cruz-Aldea del Rey (Muñoz Ramírez) 16,00
Sp. Valdepeñas-Valenzuela  (Santos Cabrera) 18,30 (hoy) 
Dep. San Agustín-La Estrella (Barroso Rodríguez) 16,00 
Manchego B-La Fuente (Sánchez Flores) 16,00

Liga Nacional/Grapo XV I

Liga ASOBAL (lla.jornada)

fe
:

Sal. Las Galeras-Puertollano (Torija Arroyo) 16,00 (27) 
Toledo Imperial-Ciudad Real (Pino Zamorano) 16,00 (27) 
Miguelturreño-Albacete B (Moreno Naranjo) 16,30 (27) 
Almansa-Criptanense (Vidal Tormo) 16,30 (27) 
Talavera-Illescas (0. Pérez Caja) 16,00 (27)
G. Alcázar-Conquense (Jiménez de la Coca) 16,30 (27)
EF Albacete-Toledo B (Mena Gómez) 16,00 (27) 
Manchego-E. M. Guadalajara (Alcázar Chacón) 16,00 (27)

Liga provincial Juvenil

Grupo II (9* jornada):
Almagro-Almodóvar (Beamud Bornez) 16,00 (hoy)
Prado 2000-Bolañego (Montero Prado) 16,00 (hoy)
Almadén-Daimiel (Guerra García) 16,00 (hoy)
Puertollano B-At. Teresiano (Bastante Naharro) 16,30 (hoy)
Salvatierra-Manchego (Escudero Marín) 16,00 (hoy)
Calatrava-La Fuente (Moreno Clemente) 16,00 (hoy)
Grupo III (8“ jornada):
G. de Alcázar B-Villamibia (Verbo García) 11,30
Infantes-Herencia (Sevilla Lérida) 16,30 (hoy)
Valdepeñas-Manzanares (Cencerrado Pérez) 16,00 (hoy) 
Tomelloso-Cristo de la Vega (Bustamante Comino) 16,00 (hoy)
Membrilla-La Solana (Condés Sánchez) 11,30
Daimiel B-At. Pedro Muñoz (Fernández del Moral) 16,30 (hoy)

Liga regional cadete (8a. Jornada)

12,00 (27)
12,00 (27)
12,00(27)

Guadalajara-EF Soliss (Díaz Leceta) 
Toledo-Conquense (Alvarez Pinardo) 
Peña R. Madrid-Albacete (0. Pérez Caja)
Tomelloso-Alcázar (García Muñoz) 11,00 (27)
Fund. Albacete-Puertollano (Laorden Navarro) 12,00 (27)
Cuenca-Col, Salesianos (Imán Gómez) 12,00 (27)

Liga femenina (3a. Jornada)

San Víctor-Ind. Alcázar (Arquero López) 
Aibacete-Miguelturreño (Pérez Picazo) 

18,15(27) 
12,00

Villarrobledo-Santa Cruz (Ramírez Albendea) 12,00 (27) 
Santa Ana-Sp. Tomelloso (Fernández Núñez) 16,00 
Guadalajara-Hellín (Domínguez Redondo) 16,00 (27)
Mota Cuervo-CFF Albacete (García Aranda) 16,00 (27)í

>Í
5

Campeonato Liga ACB (13a. Jornada)

Canarias Telecom-Fuenlabrada 18,00 (hoy)
Lobos C. Cantabria-León C. España 18,00 (hoy)
Cabitel Gijón-Cáceres 19,00 (hoy)
Barcelona-Pinturas Bruguer 19,15 (hoy)
Breogán-Unicya 19,15 (hoy)
Tan-Caja San Fernando 18,00
TDK Manresa-Casademont Girona 12,15
Forum Valladolid-Real Madrid 12,15
Adecco Estudiantes-Real Madrid 12,15

Segunda femenina (6a. Jornada)

Gelgo-Puertollano (Albacete-Robles) 18,00 (27)
Grupo 76-Albacete (Abengozar-López) 17,00 (27)
F. Manzanares-Tomelloso (E. García-E. Romero) 17,00 (27)
Aglom. Daimiel-F. Villarrubia (Torrejón-Lara) 18,00 (27)
Vddepeñas-Esquivias (Maroto-Caro) 19,00 (27)
Descansa La Solana

Primera masculina/C. Centro-Grupo B (6a. 
Jornada)

Puertollano-Caja R. La Roda (ParrajDelgado) 19,00 (27) 
Almagro-Hogares Hoy (A. Martínez-E. Vera) 18,30 C27) 
Ferrovial-Dep. Albacete (Mayoral-Giez.) 19,0() (27) 
Aimansa-Ciudad Real (Sánchez-Sánchez) 18,30 (27) 
Cinco-Migue! Esteban (Malagón-J. Martínez) 19,00 (27)
Polígono-CEI Toledo (Camacho-Romero Peco) 18,30 (27)

Primera Autonómica (6a. Jornada)

Grupo impar:
Criptana-Quinlanar (Botija-Cuenca) 18,30 (27)

Quesos Hidalgo-Infantes (Ga. Calaña-Piedras) 18,30 (27)
Konga Madrigueras-La Solana (M. Fernández-Juan Ramón) 

18,30 (27)
Grupo par:

Azuqueca-Puertollano (De Lucas-Ayuso) 18,30 (27)
Diapasón-Torrijeña (J. M. S. Mayoral-Yuste) 19,30 (27)
Tarancón-Talavera (Ga. Alcolado-A. González) 19,30 (27)
Parque Alovera-Grupo 76 (Rodríguez-Segovia) 12,00

C.Cantabria - Garbel Zaragoza (Amigo-Costas) 18,00(27)
Valladolid - Frig Morrazo Cangas (Muro-Rguez.) 12,30 
Airtel Chapela - Portland S. A.(F.Baranda-GIez.Grau) 12,30 
C.D.Bidasoa - Valencia Airtel (Breto-Huelin) 12,30
Granollers - BM. Ciudad Real (Fdez.Piñeiro-Permuy) 13,00

Segunda División femenina/Grupo C

Alm. Los Rosales-Alaquas (Raluy-Sabroso)
El Coro-Alucine (Falcón-Cifuentes) 20,00 (27)
Picassent-Torrent (Hurtado-Chaparro) 19,00 (27)
Iznalloz-La Ragua (Cordoncillo-Portillo) 19,00 (27)
Elche-Puertollano (Barruguer-Martínez Albir) 19,15 (27)
Picanya-Imp. Sani 28 (Perrero-Fuertes) 20,00 (27)

Segunda Autonómica masculina (8a. Jornada)

Villarrobledo-Mora (Leonor-Martín Chaves) 18,30 (27)
Tomelloso-Dptvo. Retamar (Serrano-Soto) 19,30 (27)
Albacete-Torrijeña (Nieto Poblete-Pérez López) 12,00
Gestesa-Cátedra 70 (Del Prado-Huerta) 13,00
Madridejos-Cuenca (Lario López-Viñuelas) 12,30
Manzanares-Ciudad Real (Garrayo-Medina) 12,30

Segunda Autonómica femenina (3a. Jornada)

Villafranca-Dptvo. Retamar aplazado
Ciudad Real-Manzanares (Glez. Aibalate-Nieto) 17,00 (27)
Madridejos-Malagón (Soto Naranjo-Sauz Labrada) 12,00

Superliga femenina (8a. Jornada)

Murcia2001 - Energías E.E.(Crespo-Navarro) 18,30(27)
Caja de Avila-Aristos (Viña-Fdez.Losada) 18,00 (27)
C. Marichal - U.Granada (Sabroso-Marqués) 19,00 (27)
R.Socuéllamos -Sabadell ((Granados-Galán) 19,00 (27)

Primera División (6a. Jornada)

Categoría masculina:
Badajoz-Sanse (Ledo-García) 19,00(27)
U. Autónoma-Recuerdo (Conejero-Bartolomé) 12,30
Alcalá-Miguelturra (De la Fuente-Díaz) 13,00
Cáceres-Collado Villalba (Ruiz-Gómez) 20,00 (27)
Guada-Don Benito (Suárez-Rosano) 20,00 (27)
Categoría femenina/Grupo D

Toledo-Pozuelo (García-González) 11,30
Ciudad Real-Torrejón (Gómez-Cerrato) 19,00 (27)
Aristos-Coslada (Andrés-Mena) 13,00
INEF-Barajas (Mena-Rodríguez) 18,30 (27)
Alcalá-Pinto (Díaz-D. Fuente) 11,00

División de Plata (9a. Jornada)-Grupo A

Rayo Lorea II-Leganés (Nuñez-Fraile) 18,30 (27) 
Virgili Cádiz-Extremadura (Gómez-Fernández) 12,30 
Ceuta-Jaén Paraíso (Mora-Femández) 12,30
Bargas-Levitt (Contreras-De Frutos) 18,30 (27)
C. Villalba-Olías Rey (Camacho-Ga. Serrano) 19,00 (2/1 
Cepsa Algete-Melilla (Martín-López Carrasco) 18,30 (2/1 
Móstoles-Vélez Málaga (Arias-Alonso) 18,30 (27) 
Puertollano-Sobrado (Mora-Pajares) 18,00 (27)

Primera División B/Grupo XV (9a. Jornada)

Elite-Disc. Porzuna (Peña Puerto-Cañizares) 12,30
Sonseca-Molina aplazado
Menasalbas-S. Clemente (Sánchez-Cañizares) 18,00 (2/1
Artema Puertas-Bargas ((jómez-GranuIlaque) 18,00 
N. Henares-Unos. Puertas (Molina-Mtnez) 15,30 (2/1

Ebano-Dionisio Menchero (Hervás-Minguillán) 12, 
Almaguer-La Solana (Herreros-Cifuentes) 18,00 (27)^
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^rtín Prest, motivado y acertado esta semana, podría volver a la convocatoría

Rafa Dina cree que mañana en 
Almería se pueden ver muchos goles
Wis FUENTES CABAÑAS

El segundo entrenador del 
Manchego, Rafael Fernández 
López, señaló acerca del parti- 
dode mañana en Almería que "va 
a ser de muchos goles porque 
ninguno de los equipos se va a 
encerrar y además se trata de un 
campo de reducidas dimensio
nes".

Rafa Dina explicó a LA TRI
BUNA que "el sistema táctico 
que emplea el Polideportivo es 
4-4-2, con dos medios exterio
res que suben mucho que hace 
que, en muchas ocasiones del 
partido, haya cuatro delanteros. 
En defensa sobresale Ricart, el 
líder del equipo que sale con el 
balón controlado, mientras que 
arriba juegan Nacho Garrido y 
Bautista, siendo lo peor de este 
equipo su centro del campo".

Rafa también destacó la ban
da izquierda del conjunto anda
luz con Caballero y Tenorio, así 
como a otros jugadores no ha
bituales en el once inicial, tales 
como Jandri "que desnivela por 
labanda izquierda cuando sale" 
yButra "el tercer delantero".

Para Rafa Dina, el Polide
portivo Almería es un equipo 
muy irregular, "que empata en 
muchas ocasiones y que, por lo 
general, o empata o pierde. 
Además, va por rachas. Los tres 
primeros en casa los ganó; per
dió los tres siguientes y el últi
mo lo ha vuelto a ganar ante el 
Betis B".

Por otro lado, el Manchego 
entrenará hoy, a las diez y me
dia de la mañana, y tras la se
sión partirá rumbo a Almería a 
donde llegará alrededor de las 
ocho de la tarde hospedándose 
en el Hotel Solymar.

Pese a que Antonio Iriondo 
no ha querido soltar prenda aún 
sobre la alineación titular, se 
prevén varios cambios respec
to al partido frente al Aguilas. 
Uno será en la portería, con De 
Navas por Salas; otro en defen
sa, con Zoco por el sancionado 
Aguilar, otro más, arriba, con 
Alejandro en banda y Zapata en 
el centro del campo. Así, el sis
tema táctico podría ser el 3-4-3, 
con Zoco, Jorge y Herrero en 
defensa; Candela, Pozo, Zapa
ta y Alvaro en la media, y 
Rodrigao, Lauri y Alejandro en 
la delantera.

Otra novedad podría ser la 
inclusión en la convocatoria de 
Martín Prest, que no aparece en 
la lista de dieciséis desde hace 
varias jomadas. El argentino 
destacó en el partidillo del jue
ves con tres goles y se le vio con 
buena predisposición, al igual 
que Marqués que anotó otro tan
to.

Respecto al Polideportivo 
Almería, José Angel Moreno 
cuenta con las bajas del sancio
nado Polo y los lesionados Gon
zalo, Paco, Diego Martín y Vi
cente. Los problemas extrade- 
portivos siguen centrando la 
actualidad almeriense.

David de Navas volverá a la titularidad.

La grada de general ya se h 
comen^jado a reparar

Ayer por la mañana comenzaron las obras de reparación 
de la grada de general del Polideportivo "Príncipe Juan Carlos" 
que el pasado domingo, antes del partido entre el Manchego 
y el Aguilas, se hundió y provocó la caída de un niño.

Después de que los técnicos municipales hayan 
inspecionado su estado se han acometido por vía de urgencia 
su reparación pues el problema radicaba en que existen unos 
orificios desde la grada y los asientos que al obstruirse han 
resquebrajado el cemento.

El presidente del 
Bolañego reitera 
Íue el cese de 

órreca fue por 
motivos deportivos

La Tribuna

El presidente del Bolañego, 
Antonio Arreaza, reiteró ayer, 
en una nota de prensa, que «el 
entrenador Antonio de la Torre 
Camacho es cesado por el club 
por motivos exclusivamente 
deportivos, al considerar esta 
junta directiva que los resulta
dos obtenidos y el juego reali
zado desde que comenzó la 
pretemporada hasta la anterior 
jornada de liga, pasando por 
otras competiciones y partidos 
de otra índole, no han sido los 
esperados, ya que de los 20 
partidos jugados desde enton
ces, se han ganado sólo tres, 
empatados ocho y perdidos 
nueve, con 14 goles a favor y 
26 en contra, motivos más que 
suficientes para esta directiva 
para dar un cambio optando por 
cesar al entrenador».

Mayoría

Por otro lado, el presidente 
del club verdiblanco declaró que 
hubo mayoría en la votación de 
la directiva para cesar a 
«Torreca» "concretamente por 
una mayoría de seis votos a favor 
del cese, uno en contra y una 
abstención, faltando por votar 
un miembro que por motivos 
laborales no asistió a lareunión".

Por último, Arreaza señala 
que «por parte de este club se 
ha cumplido con la obligación 
de pagar la totalidad de la can
tidad estipulada en el contrato 
para toda la temporada y que ha 
sido depositada en la Federación 
de Fútbol de Castilla-La Man
cha».

El Albacete tiene una nueva pnieba 
de fuego ante el Villarrobledo

Efe - Toledo

El Albacete B, líder una se- 
®ana mas, con tres puntos de 
Í^ntaja sobre el segundo 
vuintanar Rey, recibe el domin- 

a su rival provincial 
>Ilarrobledo, quinto clasifica- 

®> a tres puntos del segundo, en 
^51^*^que más destacado de la 
ecimo quinta jornada del gru- 

de Tercera División.
Quintanar del Rey, segundo 

, ^s puntos del líder, recibe a 
^Solana con la idea de supe- 
7su primer traspiés a domici- 
, ^ta temporada, tras caer en 
?Euensanta, aunque los de 

q ,1° pondrán difícil, ya que 
Ultima derrota le ha vuelto a 

muy abajo.
Puertollano se disputa otro 

p'u9Ue interesante, pues los de 
P°°°1®^ reciben a ün 
^^J^^u que ha cobrado 

y lanza tras ganar al Torrijos 
tien ^ ^^^ muchas bajas que 

®> para volver a confirmar

se como uno de los favoritos a 
jugar la fase de ascenso.

Almansa, igualado^con el 
Puertollano en la cuarta plaza, 
viaja a Tomelloso con ánimos 
de hacer más sangre en los de 
Lorenzo Navarro, que atravie
san una grave crisis al ser pe
núltimos y con una urgente ne
cesidad de puntuar y calmar los 
crispados ánimos de todos, todo 
lo contrario que en los de Javier 
Arnedo, que marchan viento en 
popa.

Cuenca y Torpedo, a cinco 
puntos del quinto, tienen dos 
salidas, a priori, asequibles, 
puesto que los de Arguisuelas 
viajan al feudo del Sigüenza, que 
no para de hacer cambios en su 
plantilla, y los Rosado a Bolaños, 
donde les espera un Ureña que 
quiere repetir lo del año pasa
do, ganar en su estreno.

El noveno Torrijos se enfren
te en el vetusto San Francisco 
al décimo Hellín, en un partido 
que puede marcar un punto de

inflexión para aquel que gane, 
o pierda, ya que dependiendo del 
resultado mirará más cerca a los 
primeros o a los puestos de cola.

En el Paquito Jiménez, 
Socuéllamos y Campillo, igua
lados con 17 puntos, juegan para 
respirar más hondo, cosa que ha 
sucedido en los socuellaminos 
desde la llegada al banquillo de 
Julián Arguedas, porque los 
campillanos siguen a su ritmo, 
tres jornadas sin perder y dos 
empates últimos, en Torrijos y 
ante el Puertollano.

La jornada se cierra con los 
choques Valdepeñas-G. Alcázar, 
separados por un punto, y con 
un atisbo de reacción en los lo
cales, todo lo contrario que en 
los de Sepúlveda, quien no ha 
sido el revulsivo esperado, y el 
Piedrabuena-Toledo B, donde 
los de Guillermo López quieren 
proseguir su lenta mejoría a costa 
de un Piedrabuena cuya última 
victoria en Alcázar espera que 
signifique el definitivo empujón.

Entrega de diplomas. Más de veinte nuevos árbi
tros de fútbol recibieron ayer en la Delegación Provin
cial de Fútbol, su correspondiente diploma que les 
permite ya, a partir de este fin de semana, ya actuarán 
como jueces de línea y principales de liga provincial 
juvenil. Los nuevos colegiados han superado los cur
sos de aspirantes a árbitros celebrados en Ciudad 
Peal, Almagro y Valdepeñas. T. FERNÁNDEZ
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Eliseo Martín, Eusenio Barrios y Maite Zúñiga, otros ilustres participantes

Andrés Díaz, la figura estelar de la 
Milla Urbana "Antonio Serrano"

Efe

Se presentó la XII Milla Ur
bana «Antonio Serrano», que se
gún el alcalde de la localidad, 
Diego García-Abadillo, cuenta 
con un presupuesto de 1.400.000 
pesetas, y que estará patrocina
da por la Junta de Comunidades, 
Diputación Provincial, Caja 
Castilla-La Mancha y Ayunta
miento.

Por la prueba solanera, que 
se disputa mañana domingo, han 
pasado atletas de la categoría de 
Martín Fiz, Jose Luis González, 
Manuel Pancorbo, Enrique 
Molina, Roberto Parra, Andrés 
Díaz, Maite Zúñiga, Natalia 
Azpiazu, además del propio ho
menajeado, Antonio Serrano.

El alcalde de La Solana cali
ficaba la prueba como, «la mi
lla mejor de la región, por his
toria y categoría, y nuestra in
tención es apoyaría y potenciaría, 
cuando además, matizó, la amis
tad de Serrano con los atletas 
hace que acudan por mucho 
menos dinero por el que lo ha
cen a otras pruebas».

El concejal de Deportes, 
Manuel Serrano, destacó tam
bién la presencia de atletas afi-

El Roycan Socuéllamos busca hoy ante el 
CN Sabadell la segunda victoria en la Liga
Jesús FUENTES CABAÑAS

El CV Roycan Socuéllamos 
busca hoy, a partir de las siete 
de la tarde, su segunda victoria 
consecutiva en la Liga que le 
permita seguir escalando posi
ciones, concretamente, de la 
penúltima a la antepenúltima 
plaza a costa del Pinguela 
Monforte.

El triunfo de las 
socuellaminas, la pasada jorna
da frente al colista Winterthur, 
fue la recompensa a un trabajo 
esforzado y con escasos medios 
y un soplo de confianza y moral 
de cara a los próximos partidos.

Alejandro Espinosa no tiene 
bajas para el partido de esta tar
de ante el CN Sabadell y señala 
que «hay ganas de repetir la

Momento de la última participación de Díaz en La Solana.

clonados, «tan importantes como 
los profesionales, y espero que 
los escolares solaneros se vuel
quen para participar en las ca
tegorías inferiores».

El coruñés Andrés Díaz, cam
peón de España de 1.500 metros, 
será el próximo domingo la fi
gura estelar en la XII Milla 

victoria ante un rival fuerte, con 
el mismo bloque temporadas 
anteriores y que tiene puntos 
débiles que trataremos de apro
vechar».

De nuevo esta semana, el C V 
Roycan ha tenido innumerables 
problemas para preparar el en
cuentro, ya que han sufrido la 
deslizante pista del Pabellón 
Universitario de Albacete que 
limpiaban día tras día media hora 
antes de la sesión, lo que lleva 
a decir al técnico de las ciu-

dadrealeñas que «estas vic
torias se saborean más por las 
condiciones que hay que afron
tar».

Por último. Espinosa solici
tó el apoyo del público que el 
pasado sábado acudió al Pabe
llón «Roberto Parra» en menor

Urbana «Antonio Serrano», que 
se disputa en La Solana, ciudad 
natal del maratonista, y que ten
drá además entre sus participan
tes a la alavesa Maite Zúñiga.

Díaz ya ganó la prueba en 
1996, y fue segundo, tras Enri
que Molina, en la edición de 
1997, mientras que Maite

EI CV Roycan Socuéllamos se mide hoy con el CN Sabadell.

1

número que en anteriores oca- para conseguir el segundo triunfo
siones, y sirva como un empuje de la temporada.

Zúñiga, que ha participado dos 
veces, venció en la edición de 
1997.

Además de Díaz, en catego
ría masculina está confirmada 
también la presencia de Eliseo 
Martín, campeón de España de 
3.000 obstáculos, Eugenio Ba
rrios, campeón de España de 800 
metros, y Juan Carlos Higuero, 
campeón de España Promesa de 
1.500 metros.

Categoría femenina

En categoría femenina, jun
to a Maite Zúñiga, también está 
confirmada la presencia de 
Alexandra Aguilar, campeona de 
España de 5.000 metros, y la 
fondista Griselda González, 
subcampeona de España de 
Medio Maratón, pero la gran 
ausente será Natalia Azpiazu, 
esposa de Antonio Serrano, que 
está esperando un hijo.

Por la prueba solanera han 
pasado atletas de la categoría de 
Martín Fiz, Jose Luis González, 
Manuel Pancorbo, Enrique 
Molina, Roberto Parra, Andrés 
Díaz, Maite Zúñiga, Natalia 
Azpiazu, además del propio 
homenajeado, Antonio Serrano.

El Quesos El 
Hidalgo recibe al 
líder Infantes

D. MANZANAL

Todo fue negativo. Esa era 
lo expresado por la expedición 
manzanareña tras el partido del 
Quesos El Hidalgo en la pista 
del CABA. El presidente, Cris
tóbal Martín Lara, se quejaba 
de que «estuvimos calentando 
más de una hora antes del par
tido, que se retrasó sin saber 
porqué tres cuartos de hora por 
la coincidencia de colores con 
la vestimenta del conjunto 
albaceteño. Si pensaban vestir 
así, nos lo tenían que haber 
comunicado. Además, los árbi
tros se despidieron de nosotros 
tras el partido sin enterarse de 
que se tenía que jugar una pró
rroga, fase en la que sufrimos 
un arbitraje calamitoso».

Para hoy, el Quesos El Hi
dalgo recibe al Infantes, equi
po que marcha líder en la clasi
ficación y que sólo ha perdido 
un partido de los cinco jugados.

El Manzanares va 
a Valdepeñas en la 
liga de lútbol

D. MANZANARES

Después de la contundente 
victoria del Manzanares sobre 
el Infantes por 8-1, los de Diego 
Ruiz Manjón viajan hasta 
Valdepeñas, terreno siempre 
difícil. Ambos equipos están 
inmersos en ese paquete de 
cabeza y van a buscar una vic
toria que les mantenga arriba 
para aprovechar cualquier hueco 
para coger la cabeza que un año 
más está muy disputada por La 
Solana, Manzanares, Tomelloso 
y el mismo Valdepeñas.

Otro de los partidos intere
santes en este grupo es el 
Membrilla-La Solana, ya que en 
caso de derrota local, perdería 
terreno de cara a esos primeros 
lugares de la tabla.

Hoy, Abierto 
Mensual de Ajedrez

LaTribufla

El Centro Comercial «Nue
vo Centro» acoge hoy, a lascua 
tro de la tarde, el XXXVI Cam 
peonato mensual Abierto 
Ajedrez de Ciudad Real, 
competición se desarrollara e 
7 rondas de quince minutos p 
jugador a caída de bandera.

Fisioterapia

Fisioterapia
d Ciruela, 29

Teis.: 629196 929

926 232 022

Fax: 926 232 022

13001 CIUDAD REAL
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gM Manzanares- 
gM Ciudad Real, 
partido en la 
cumbre

D. MANZANARES

i Por buen momento está atra- 
¡ cesando el Balonmano Manza- 
| nares que ganó con bastante 
! holgura la pasada jornada al 
■ ¡dora en la Segunda División 
Autonómica masculina. Maña- 

1 nadomingo, los manzanareños 
reciben al CB Ciudad Real que 
suma doce puntos por diez de 
los locales.

Hay que destacar el gesto de 
la junta directiva del BM 
Manzanares que encabeza Juan 
Manuel Duro, ya que la recau
dación de este partido va ir 
destinada a la Cruz Roja. De 
hecho, los componentes de esta 
entidad voluntaria están vendien
do entradas por su cuenta esta 
semana. Otro dato de interés será 
ver,frente a los capitalinos al que 
fuera entrenador de éstos an
teriores temporadas, Javier 
Márquez, que ahora ocupa pla- 
zade jugador en el Manzanares.

Torrenueva acoge 
hoy el Regional de 
caza menor

Efe

El coto social de caza de 
«Torrenueva-Santa Cruz» será 
elescenario hoy, sábado, del cam
peonato autonómico de caza 
menor con perro que tendrá lugar 
en Ciudad Real y que se dispu- 
inráen las modalidades para ca
tadores sénior y veteranos.

El equipo de rugby estrena pásina web ¿n Internet

El RUC, a por su segunda 
victoria ante el CAUMadrid

La Tribuna

Con la esperanza de mante
ner la imbatibilidad, el RUC- 
Central Sport se enfrentará 
mañana domingo al CAU Ma
drid, a partir de las doce y me
dia del mediodía en el campo de 
Orcasitas. Después del irregu
lar juego mostrado en la ante
rior jomada, los de Julio Mora
les pretenden «pulir los errores 
cometidos pero sin perder de 
vista que lo que importan son los 
puntos».

Julio Morales, que ha regre
sado de Irlanda, asegura que «el 
grupo en el que está encuadra
do el RUC está formado por 
equipos duros y va a haber que 
luchar cada fin de semana si se 
quiere estar arriba». El campo 
donde se va a jugar es de los 
que presentan mejor estado a 
pesar de las heladas de los úl
timos días y se espera que esto 
permita ver un partido aún más 
abierto.

Falta de campo

Por otro lado, la dirección del 
club insiste en que el Ayunta
miento sigue sin aportar solución 
alguna para que los 
ciudadrealeños disfruten con el 
rugby de su equipo y agradece 
que el PSOE «se nos haya te

Un momento del anterior partido del RUC-Central Sport

nido en cuenta en su proposi
ción para el proyecto del com
plejo deportivo en Ciudad Real. 
Por vez primera en Ciudad Real 
se ve un proyecto serio, respon
sable y justo en el área de de
porte. Lástima que su realiza
ción no dependa de quién lo pre
senta, sino de quién no busca so

luciones ni hace nada por resol
ver un problema como éste».

Por último, señalar que el 
RUC-Central Sport tiene una 
página web con resultados, 
calendario y fotos, con la siguien
te dirección: http:// 
www.teleline.terra.es/Personal/ 
Reulce.

Valoración 
positiva del CO 
Ciudad Real en 
el Trofeo Ibérico

La Tribuna

El Club Deportivo Básico 
"Orientación Ciudad Real" par
ticipó días pasados en el VII 
Campeonato Ibérico de Orien
tación que se desarrolló en el 
Puerto de la Mora (Granada). 
La prueba, valedera para la Liga 
Nacional 99/00, era la última del 
año de esta categoría, y se 
celebró al final en una sola jor
nada y gracias al respiro que 
dio la borrasca.

Varios corredores ciudad- 
realeños se vinieron para casa 
tras la anulación de la primera 
jomada. Los que allí quedaron 
obtuvieron diferentes resulta
dos que van desde el tercer 
puesto de Natalia en D-12 o el 
quinto de Juan Luis en H-12 y 
que fueron los mejores del 
conjunto capitalino, hasta los 
helados puestos de Elena 
Valverde en D-21 y que llegó 
muy destemplada al echarle 
más tiempo de lo normal.

A pesar de todo y una vez 
celebrado el Trofeo, la valora
ción para el Club de Orienta
ción de Ciudad Real fue posi
tiva dado que ha sumado pun
tos de cara a la permanencia 
en la Primera División Nacio
nal.

Como anécdotas de esta dura 
pmeba, José Angel Nieto se
ñaló que cuando al llegar a meta 
pasó por el puesto de avitua
llamiento para reponer líquidos 
cogió una coca-cola de litro y 
cuando fue a abrirla se dio 
cuenta que estaba totalmente 
congelada.

\a

Kim Youn^-Ki: "Quieroimamedalla 
te oro para España en Sydney"

Efe

El director técnico de la Fe- 
''®>'ación Española de Taek
wondo, el coreano afincado en 
^‘üdadReal Kim Young-Ki, ex- 

en Bilbao su deseo y aspi- 
■teión de «ganar una medalla de 
J para España en los Juegos 
i'nipicos de Sydney».
«No va a ser muy fácil, pero 

pj^elos veinte seleccionados del 
^nApo hay material huma- 
j®Para intentarlo», anunció Kim, 
“?Que no se pronunció si las 

^^^piraciones están en 
®bres o mujeres, ni en qué 

^?”^^® sentenció: «Va- 
^decididamente por el oro», 

laet fomento, seis de los 
^^'vondokas que se preparan 

'^’^j^^ ®^ domingo 
j ‘o de este mes a Sydney para 

®” '^^ ^^^'^ intemacio- 
. posolímpico, al que asimis- 
ÜnJ^^^^^^’oi Corea, Estados 
pilj ?s, China-Taipei, Cuba y 

^^^ principales poten- 
’ Además de otros países.
^^ ^^’^P^tic^oiwes se lleva- 
^sabo los días 4 y 5 de di

Polígono-CEI Toledo, un duelo 
provincial con mucha tensión

ciembre y serán una especie de 
ensayo de organización de lo que 
será el evento olímpico en septiem
bre del próximo año.

«Ahora podemos sacar cuatro 
medallas de distintos metales, pero 
no quiere decir que los selecciona
dos en esta ocasión sean los olím
picos del 2000», advirtió Kim, el 
responsable técnico de los equipos 
españoles.

Participarán en este test inter
nacional la castellano-leonesa Sonia 
Reyes (-57 k.), la riojana Iriane Ruiz 
(-67 k.) y la andaluza Elena Benítez 
(+67 k.), además del navarro Gabriel 
Esparza (-58 k.), el gallego Fran
cisco Zas (-68 k.) y el valenciano 
José Jesús Marqués (-80 k.).

Kim Young-Ki estuvo a Bilbao 
con rnotivo de la inauguración de 
la nueva sede de la Federación 
Española, adelantó que «tampoco 
los participantes en la Copa del 
Mundo de Lyon tendrán garantiza
da su inclusión en el equipo olímpi
co, pero sí dará una pista». El plan 
específico de preparación para 
Sydney se iniciará en abril.

La inauguración de esta nueva 
sede contó con la asistencia de 

cargos del Comité Olímpico 
Español y del Consejo Superior 
de Deportes.

Las instalaciones federativas 
ocupan 220 metros cuadrados, 
en los que se reparten las áreas 
directiva y administrativa, en 
tanto de momento el trabajo de 
las distintas selecciones mascu
lina y femenina continuará en 
el CAR de Sant Cugat.

El taekwondo formó parte de 
la Federac ión Española de Judo 
y Disciplinas Asociadas hasta 
1986, año en que adquirió plena 
independencia y la sede de su 
federación se instaló en Barce
lona. Bajo la presidencia del viz
caíno Manuel Colmenero y con 
el apoyo del Gobierno Vasco, el 
traslado a Bilbao se ratificó este 
mismo año.

Al sencillo acto inaugural 
también se sumaron los presi
dentes de distintas federaciones 
de deportes olímpicos como 
Ciclismo, Esgrima, Gimnasia, 
Hockey, Remo y Tiro con Arco 
y los cuadros directivos y téc
nicos de la actual Federación 
Española de Taekwondo.

Efe

La sextajomada de la Primera 
División Masculina de Balonces
to presenta un encuentro, el derbi 
entre el Polígono y el CEI, que 
como ha ocurrido en años ante
riores, tiene unas concatenancias 
muy especiales, aunque a estas 
alturas de la competición, los re
sultados son todavía de un valor 
relativo.

En los de Luján estarán San 
Emeterio y Cuartero, ausentes 
el pasado fin de semana en La 
Roda, mientras que Ricardo Alba 
sigue sin poder contar con Gar
cía de la Torre, lo que en una 
plantilla tan reducida como la del 
CEi esta temporada, se deja notar.

Del resto de la jomada, al irse 
delimitando ya las posibilidades 
de los equipos habrá que ver lo 
que hace el Hellín, un equipo que 
ha incorporado a Javi Sánchez, 
al que y atuvo en la pretemporada, 
y al final se marchó al Pamesa, 
de donde vuelve al no tener, al 
final, sitio en el equipo.

El Almagro, su rival, ha re
cuperado moral después de su 
triunfo en la cancha del Depor
tivo Albacete, y además su ri

val, además de la incorporación 
de Javi Sánchez, presenta las 
bajas de Alberto Vidal y Pacó 
Vayá, que terminaron tocados 
tras el duro encuentro ante el 
Puertollano.

El Puertollano-La Roda, dos 
equipos en alza, y el Ferrovial- 
Deportivo Albacete, se presen
tan también muy igualados, y 
conscientes los equipos de que 
los puntos podrían tener un doble 
valor en un futuro, cuando los 
puntos tengan trascendencia.

El Ferrovial-Alucal, después 
de lo que el considera que no 
era su liga, con rivales que 
estarán arriba en la clasifica
ción, entra en la fase de com
petición que para ellos es la que 
interesa, contra equipos que 
serán sus directos rivales, como 
es el caso del Dep. Albacete.

Cierran la jomada el C.B. 
Cinco-Migue! Esteban y el 
Aimansa-Ciudad Real, con pro
nóstico, a priori, favorable a los 
visitantes, pero que no podrán 
descuidarse ni lo más mínimo, 
porque los locales, sobre todo 
el C.B. Cinco, están demostran
do que son rivales muy correo
sos y difíciles de superar.
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CASA.VENDO

Bolsa de Servicios

VENDO APARTAMEN
TO. Paseo Carlos Eraña. 
7.500.000. Calefacción, 
aire acondicionado. 80 
m2, excelente situación. 
Sin entrada. 926 215898

7.500.000.3 dormitorios, 
patio en el mismo Ciudad 
Real. 926 215898

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

SE VENDE LOCAL- 
OFICINA. 6.000.000. CZ 
Postas. Exterior. 926 
215949

PARA INVERSORES. 
Vendo piso por solo 
10.700.(100, 4 dormito
rios, calefacción y ascen
sor. 926 215949

CZ Goya, 29 T: 926 41 13 32 o 689 154 154

CZTOLEDO. 10.500.000, 
3 dormitorios, calefacción 
y ascensor. Soleado. 926 
215898

ZONA AVE DÚPLEX. 
Piscina, pista de tenis, solo 
7.700.000. 926 215898

VENDO APART AM EN- 
TO. 43.160 ptasZmes. 2 
dormitorios, totalmente 
montado, calefacción, aire 
acondicionado máximas 
facilidades. 926 215898

CURSOS DE
*Vigilante de Seguridad
*Vigilante de Explosivos
*Escolta privado -
*Guarda de campo/caza
*Vigilante Coto Privado

UNA OPORTUNIDAD DE ORO PARA INVERTIR 
EN LA ZONA CON MAS FUTURO DE CIUDAD REAL

DEL

APARTAMENTO NUE
VO Dentro de urbaniza
ción. Cochera, piscina. 
14.000.000. 926 215898

VENDO PISO. Solo por 
59.800 ptasZmes. 3 dormi
torios, ascensor, cocina 
montada, muy luminoso, 
terraza 926 215949

♦PROXIMA CONVOCATORIA EN DICIEMBRE 
SOMOS PROFESIONALES DE LA SEGURIDAD

VIGILANTES DE SEGURIDAD
PLAZO INSTANCIAS 15-12-99

PISOS DE 2 Y 3 DORMITORIOS^^, 

GARA|E
DESDE 9.250.000 PTAS + I.V.A

VENDO PISO.

VENDO CASA. Zona 
Larache. 270 m2 Refor
mada. Patio 100 m2. 926 
215949

PEDRERA BAJA. Piso a 
estrenar. Realidades.Pla
za de garaje y trastero. 
13.520.000. 926 215898

VENDO PISO.
8.800.000,3 dormitorios, 
zona centro, 2 terrazas, 
exterior. 926 215949

VENDO PISO.
8.500.000,4 dormitorios, 
amplias habitaciones. 
Totalmente reformado. 
926 215949

PRESTAMOSPERSONALESEHIPOTECARIOS
AL 3,5% DE INTERÉS. 926 215949

2?
 

i2
.

VENDO PISO. 4 dormi
torios, junto a plaza San 
Francisco. Plaza de garaje. 
Muy tranquilo. 926 21 58 
98

11.900.000. CZToledo, 3 
dormitorios, 2 baños, as
censor, y calefacción. 
Seminuevo. Totalmente 
reformado. 926 215949

ALMENDRAS 

DONAIRE 
S.L.

COMPRA

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL 

Y 
PROVINCIA

Ffno:

619 99 13 17

ALQUILO 
PISO,

Sin muebles 
2 dormitorios.

Céntrico, 
a estrenar.

Tlfno: 
926 22 06 87

HIPOTECAS 
Cancelación de 

Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono: 
967 34 44 46 
616 163 172

PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves. 
Plazo hasta 30 

años. 
Interés 3%. Importe 

100% tasación.
Teléfono: 

967 34 44 46 
616 163 172

Entrada a convenir y resto hasta 30 ANOS

GARANTIA BANCARIA

PRECIO/CAUDADIUNICOS!

Grapo raidera 
INMOBILIARIA

Ciruela 1- 1” Ciudad Real 
Tel 926 22 72 74

CaK InmobUlBría

María Cristina, 1-1°. audad Real Tel: 926 25 56 44 
P“ de San Gregorio, 53 Puertollano Tel: 926 41 00 78

Real, 8 Miguelturra Tel: 926 24 24 81

ORACION A SAN JUDAS TADEO

Patrón de los casos difíciles. ¡Oh! ¡Gloriosísimo apóstol San Júdas Tadeo!. 
Siervo fiel y amigo del Jesús, con el nombre del traidor que entregó a 
nuestro querido maestro en manos de sus enemigos, esta ha sido la causa 
de que muchos hayan olvidado. Pero la iglesia os honra e invoca umver
salmente como patrón de las cosas difíciles y desesperadas. Rogad por 
mí que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial 
a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha per
dido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que 
reciba los consuelos y socorros del ciclo en todas mis necesidades, tri
bulaciones y sufrimientos particularmente. (Haga aquí la súplica que 
desea obtener, con fe y devoción repita esta oración durante nueve días 
prometiendo publicaría en el 8° días y por difícil e imposible se le con
cederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos
peor toda la eternidad, Amén.

M.D.A

SE VENDE O ALQUILA vivienda en Miguelturra. Urbanización nueva.
3 dormitorios. Precio interesante. Teléfono. 926-215278 

TAROT LINEA MAGICALa prestigiosa médium "Alma", adelanta tu trayectoria personal

al presente inmediato. 906 42 45 82

Empresa 

de 

Telecomunicaciones 

(a nivel nacional) 

REQUIERE

UURGENTEH 

EMPRESA EN 

EXPANSION 

NECESITA 

FONTANERO PARA 

C-REAL

PARA ANUNCIOS EN 
LA TRIBUNA

Personal con 
experiencia comer
cial, para C-Real y 

Provincia 
Interesados llamar 

al 
926 21 05 69

BUENA 
REMUNERACION 
Interesados llamar 
de 21 a 22 horas: 
926 21 10 86

I9fi WWW

1

SE TRASPASA PUB CENTRICO Explendida decora
ción clientela fija y en pleno funcionamiento. Económi
co. 629 36 30 55

¿NECESITAS INGRESOS EXTRAS SIN DEJAR TU 
OCUPACIÓN? Zona C-Real, Tomelloso, La Solana, 
Manzanares y Alcázar de San Juan. Tef: 689 759 158

La Tríbuna de Ciudad Real

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDAD PRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOI

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAMPO

ESCOLTA DE SEGURIDAD
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIA TECNAS. (xm rao.: 926 23 24 27, OOT
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C
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En ''La tía de Carlos", Paco Martínez Soria tendrá que hacerse pasar por mujer

"El tiempo pasa...corazón" será el
nuevo programa de Antena 3

José PRIETO

El siglo que termina está sien
do el motivo de más de un pro
grama de televisión, como «El gran 
concurso del siglo», de TVE, o 
los minicomentarios que Jesús 
Hermida hace todos los días en 
el informativo de las 21 horas de 
Antena 3 TV.

Ahora, esta cadena privada 
recupera a Marta Robles para 
que presente un nuevo espacio, 
que comienza hoy sábado, y que 
se hace eco de las noticias más 
importantes del último cuarto de 
siglo, tanto del panorama nacio
nal como internacional.

El programa, que se emitirá 
los sábados a partir de la siete de 
la tarde, lleva por título «El tiem
po pasa...corazón», en el que se 
pretende devolver la memoria de 
los espectadores a aquellas per
sonas y acontecimientos que, en 
su día, captaron la actualidad 
informativa y ahora permanecen 
ene! olvido.

«El tiempo pasa.. .corazón» in-

En este primer programa se responderán preguntas sobre "El Buitre".

tentará dar respuesta a todos los 
interrogantes sobre sucesos, lu
gares, y personajes que 
impactaron o sobrecogieron la 

opinión pública.
Marta Robles dará paso a los 

reportajes del programa entre 
recuerdos nostálgicos e imágenes 

inolvidables y se recogerá tam
bién el testimonio de los protago
nistas de algunas de las historias. 
En el programa de hoy, se habla
rá de una fotografía famosa en la 
que dos jóvenes se besaban para 
celebrar el final de la II Guerra 
Mundial. La cadena ha encontra
do a los protagonistas de la foto
grafía, quienes desvelarán que, en 
realidad, fue un montaje. Emilio 
Butragueño también será otro de 
los protagonistas del programa de 
esta tarde, del que se recordará 
que, nada más nacer, su padre, 
madridista de toda la vida, le ins
cribió como socio del Real Ma
drid.

«El tiempo pasa...corazón» 
dará respuesta a muchas de las 
preguntas sobre la vida de El 
Buitre.

García Segura en 
«Cine de Barrio»

Gregorio García Segura ha 
dedicado más de 40 años de su 
vida a la música para cine, teatro 
e incluso publicidad y hoy sába

do será homenajeado en el pro
grama «Cine de barrio», que pre
senta José Manuel Parada en la 
primera cadena, a partir de las 
18 horas.

El espacio emitirá la película 
«La tía de Carlos» y asiste en 
Cartagena a la XXVIII Semana 
Internacional de Cine Naval y del 
Mar, donde se rinde un home
naje a Gregorio García, autor de 
la banda sonora de esta pelícu
la.

El músico estará presente en 
el plató del programa y con él 
hablará José Manuel Parada tras 
la emisión de «La tía de Carlos», 
película dirigida en 1981 por Luis 
María Delgado y protagonizada 
por Paco Martínez Soria, que pre- 
cisamente murió un año después 
del rodaje. «La tía de Carlos» es 
precisamente Paco Martínez 
Soria en el papel de Fermín, que 
debe travestirse de mujer para 
ayudar a su amigo Carlos, para 
hacerse pasar por una tía inexis
tente. El éxito obtenido en la 
faceta de fémina será, fuente 
de múltiples enredos.

§n

«Cheetah: una aventura en 
•a selva».

Lele 5. 15,25 horas.
Dir: Jeff Blyth. Int: Keith 

foogan, Lucy Deakins, Timothy 
Landfield. EEUU, 1989.

Los hermanos Ted y Sarah se 
’‘'2sladan por unos meses a Kenia 
•Mientras su padre, científico, 
^^aliza un trabajo de investiga- 
’^^^n. Aunque habituados a las 
^oniodidades de vivir en Los 
Angeles, a los hermanos no les 
^^ssta adaptarse a la vida en la 
jjserva y se hacen amigos de 
‘'^oloko, un niño masai que les 
Recrea a la forma de vida de la

Lo más emocionante ocu- 
^^cuando deciden adoptar como 
^scota a un cachorro de 
guepardo al que llaman Duma.

<<Aguas peligrosas».
Rutena 3. 15,35 horas.

P air: Catherine Cyran. Int: 
HHUu^ ^^^^ MacCoy.

Lna mujer experta en rafting 
e de excursión por el rio junto 

sus hijos y su novio.
, Lo que parece un viaje de 

pronto se convierte en una 
^^dilla cuando se topan con un 

grupo de convictos que les se
cuestran.

«La familia Stupid».
La Primera. 15,40 horas.
Dir: John Landis. Int: Tom 

Arnold, JessicaLundy, Bug Hall. 
EEUU, 1995.

Valientes, atrevidos, excén
tricos.

Los miembros de este clan tie
nen una habilidad especial para 
meterse en problemas y compli
car la vida a todo el que se atre
va a cruzarse en su camino.

«Las minas del Rey 
Salomón».

Tele 5. 17,20 horas.
Dir: J.Lee Thompson. Int: 

Richard Chamberlain, Sharon 
Stone, Herbert Lom. EEUU, 
1985.

Allan Quatermain, un famo
so cazador, emprende un safari 
porel corazón de Africa.

Al mismo tiempo, Elizabeth 
Curtis, junto con su hermano John, 
penetran en la zona más inhóspita 
del continente para buscar a 
Harry, su marido, que desapa
reció buscando las minas del Rey 
Salomón.

«La tía de Carlos».
La Primera. 17,45 horas.
Dir: Luis María Delgado. Int: 

Paco Martínez Soria, Rafael 
Alonso, Luis Barbero, María 
Kosty. España, 1981.

Fernun Recuero es un sesentón 
que actúa ocasionalmente en una 
compañía de teatro, mientras la 
primera actriz se recupera de un 
accidente.

Un día, acepta una propuesta 
muy curiosa: hacerse pasar por 
una millonaria brasileña ‘para 
ayudar a un amigo, el problema 
surge cuando esta confusión lle
va a otras confusiones más pro
blemáticas.

Un toque de humos español 
para la tarde del sábado.

«Náufragos».
La 2. 21,00 horas.
Dir: Nils Gaup. Int: Stian 

Smestad, Gabriel Byrne, Louisa 
Haigh. EEUU. 1998.

El joven Haakon decide hacer
se marino para ayudar a su fami
lia a salvar Ja granja. Sin embar
go, pronto descubre el peligro 
cuando durante su extraordina
rio viaje, el misterioso Merrick se 

apodera del barco.
Su plan es llegar a una isla donde 

ha escondido un tesoro robado.

«¡Ay, Carmela!».
Tele 5. 23,30 horas.
Dir: Carlos Saura. Int: Carmen 

Maura, Andrés Pajares, Gabino 
Diego. España, 1990.

Paulino y Carmelina son un 
matrimonio de actores que se 
ganan la vida actuando de pueblo 
en pueblo durante la guerra civil. 
Son republicanos y con su ayu
dante mudo. Gusta vete, llegan por 
error a territorio de bando nacio
nal. Los tres son arrestados pero 
un comandante fascista italiano 
les ofrece un trato: actuar ante 
las tropas a cambio de su liber
tad.

«Náufragos».
Antena 3. 01,00 horas.
Dir: Kevin James Dobson. Int: 

Robert Urich, Ali McGraw, 
Danielle von Zerneck. EEUU, 
1992.

Los restos de una balsa han 
aparecido en alta mar. También 
un diario de navegación que per
mitirá reconstruir la historia. 
Meses antes, la familia Carpenter 

abandonó su granja y viajó has
ta Australia para embarcarse en 
un pequeño velero en un intento 
de dar la vuelta al mundo.

«Glamour».
La 2. 02,30 horas.
Dir: Josh Evans. Int: William 

Macnamara, Frank Whaley, 
Natasha Gregson Warner. 
EE.UU. 1996.

A Sonny no le gusta hablar y, 
por eso, no pronuncia palabra, 
Frankie dice que es su socio y 
sólo el puede interpretar lo que 
piensa. La gente habla de sexo, 
drogas y religión. Sonny, sin salir 
de su silencio no cesa de escri
bir. Y, al parecer, su libro puede 
ser la maravilla que logre con
mover al mundo.

«La historia de Elizabeth 
Taylor».

La Primera. 02,35 horas.
Dir: Kevin Connor. Int: 

Sherilyn Fenn, William 
McNamara y Nigel Havers. 
EEUU. 1995.

Historia de la carismática 
actriz Elizabeth Taylor, con sus 
amorios, bodas y sus problemas 
personales.
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Barcelona-Juventut de la 
Liga ACB, en Canal Plus

Los amantes del baloncesto parecen es
tar de enhorabuena siestán abonados a Ca
nal Plus.Esta temporada se vienen ofreciéndo 
los partidos al mínimo detalle.

Uno de los platos fuertes de cada tempo
rada de la liga ACB de baloncesto es el en
cuentro que disputan el Barcelona y el 
Joventut de Badalona, encuentro que tendrá 
lugar hoy, cuando se celebra la 13 jomada 
de liga.

Canal +, que retransmite todos los sába
dos un encuentro de esta liga, ofrece en di
recto este importante partido desde el Palau 
Blaugrana, a partir de las 19,15 horas.

La narración del partido estará a cargo de 
Sixto Miguel Serrano, que contará con los 
comentarios de Juan Antonio San Epifanio 
«Epi» y las entrevistas a pie de parqué serán 
realizadas por Manuel Elvira. Un encuentro 
que promete ser interesante.
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Telecinco repone este sábado 
"La torre de la vida"

Telecinco ofrece hoy la reposición de una de las miniseries que esta cadena suele ofrecer 
los sábados, «La torre de la vida», que narra la búsqueda de una antigua torre vinculada a 
una civilización extraterrestre. Alberto Negrín dirige esta producción de aventuras, que cuenta 
la historia de un grupo de personas que busca la «torre de la vida», un edificio mágico po
siblemente vinculado a una avanzada civilización extraterrestre. Bem Cross, Peter Weller, 
Marco Bonini y Guy Lankester son los principales protagonistas de esta miniserie que narra 
la historia de dos hermanos, uno perverso y ambicioso y otro un investigador que ha dedicado 
parte de su vida a la búsqueda de la fabulosa «torre de la vida».

Un documental sobre Eva 
Perón, en Vía Digital

El canal «Ella TV», inte
grado en la oferta de Vía 
Digital, estrena este domin
go una serie documental de 
dos capítulos sobre Eva 
Perón, en la que se narra la 
vida de esta mujer, que se ha 
convertido, en un mito en Ar
gentina, informó Multipark. 
«Eva Perón: su verdadera 
historia» refleja los hechos 
históricos y otros aspectos 
curiosos de su biografía, com
partida e inseparable de Juan 
Perón.

El reportaje habla de su 
nacimiento en una pequeña 
localidad rural de Argentina, 
Los Toldos, hija «secreta» de 
Juan Duarte, que vivía en un 
pueblo cercano al de ella con 
su verdadera familia y que la 
que visitaba de vez en cuan
do. Sufrió el menosprecio de 
sus vecinos y de ahí viene su 
espíritu rebelde que le llevó a 
convertirse en famosa y, gra
cias a su matrimonio con 
Perón, en la mujer más influ
yente de la política argenti
na.

El primer capítulo se es
trena este domingo a las 13,30 
horas y se multidifundirá a las 
18,30 y las 22 horas, mientras

Madonna fue "Eva Perón" en la gran pantalla.

que el segundo capítulo se 
estrenará el domingo 5 de di
ciembre, en el mismo horario.

Esta historia ha sido 
versionada con anterioridad y

reproducida para la gran pan- 
talla, tal es el caso de la in
terpretación que realizó en su 
día. Madonna y que desper
tó la polémica en Argentina

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.

Sala de Exposiciones temporales: Amelia Moreno 
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas y esculturas de Débora García de León 
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
- Exposición de pintura de E. García Coronado.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/ Calatrava, 7-9. Tel.: 926 25 02 71. Horario de lunes a 
sábado de 18 a 21 horas.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento

f- Exposición^eointuras de Adela Francés. 
puertoUs’i'® \

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuen
tes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

Valdepeñas^
\jaiená^Gre^rio Prieto:
Exposición: "Dibujos y Pinturas de DiógenesLópezGar- 
cíay Serafín Herizo Maestre (Tomelloso).
(Hastael 30-11-99)
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia- , 
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad de Val
depeñas.

W

Galenas Fucare de Almagro
Fotografía Internacional. 25 Aniversario
INSIDE-OUPFIDE. Inauguran: Javier Baldeón, Gabriele 
Basilico, Vicenzo, Castellá, Halla Collins, Cándida Hófor, 
Alvaro Machinbarrena, Ian Wallae.

Actos y actividades culturales:
Exposición Museo Antonio López. Torres.
- Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto
nio López Torres.
Del 24 al 12 de diciembre: Exposición de Angel Gómez. 
Ruiz.
Del 16 al 30
Exposición de "Carteles Taurinos" de los fondos del 
Archivo de San Sebastián de los Reyes. (Madrid) 
25 de noviembre: Concierto de piano (José M“ Sánchez) 
y sasofón alto (Jose Manuel Osuna) a las 20:30 hl
Museo López Torres:
Del 6 de Noviembre al 12 de diciembre. 
exposición homenaje a EL OBRERO Y GARCIA PAVON, 
compuesta por documentos y objetos personales y pin-- 
turas inspiradas en la vida de G® Pavón del pintor Angel ,^
Gómez "Grillosky".

1 j í '1

CIUDAD RE
Para la correcta recepción de TVCR, las comunidades 

de vecinos que tienen antenas colectivas necesitan 13 
instalación de un módulo ajustado al correspondiente Canal, 
según la zona de la provincia en la que vivan. Así en Ciudao 
Real y comarca, se sintoniza en el CANAL 43 y en Puertollaoo 
y comarca, en el CANAL 47.; La Mancha en el canal 38 y 
Valdepeñas y comarca en el canal 28 Insistimos en que sólo 
necesitan de este módulo Ias comunidades de vecino; quienes 
posean una sola antena, basta con ajustar el televisor en e 
correspondiente Canal.

Tnfórmese:
: 926 25 05 77
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^ La programación de hoy
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14,30

15,00

PHANTOM 2040 
"La historia se 
repite" y 
"Delincuente" 
TPH CLUB 
Leoncio, el león 
Los casos de 
Silvestre y Piolín 
Tiny Toons 
Meme y el Sr. 
Bobo 
Barba Roja 
PEQUE PRIX 
MUSICA SI 
CARTELERA 
Con la entrevista 
a Eduardo 
Noriega 
CORAZON DE 
OTOÑO 
TELEDIARIO-1 
EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 THAT’S 

ENGLISH
07,15 THAT’S 

ENGLISH
08,00 CONCIERTOS 

DE LA 2
09,00 U.N.E.D
09,30 AGROESFERA
10,30 EN OTRAS 

PALABRAS
11,00 PARLAMENTO
12,00 ESCUELA DEL 

DEPORTE
13,00 ESTADIO-2 

Voleibol Copa del 
Mundo 
España-Estados 
Unidos
Tenis Masters 
Masculino 
(Semifinales)

ta
rd

e

r‘ '
15,40 SESION DE 

TARDE 
La familia Stupid
1: Tom Arnold, 
Jessica Lundy

\ Los miembros de
•'^;í / ; un clan tiene la 
■7 especial habilidad
"7 de meterse en
S ; problemas y a

' " pesar de todo 
están dispuestos a 
salvar el mundo.

7,45 CINE DE BARRIO 
La tía de Carlos 
I: Paco Martínez 
Soria, Rafael 
Alonso, 
Comedia española

Í1,OO TELEDIARIO-2 
Informativo.

Í1,3O EL TIEMPO

Patinaje Artístico 
Copa Rusia
Libre Hombres, 
Danza Libre 
Bádminton 
Internacional
Sevilla

4 > (Reportaje)
Vela Rumbo a ti...

; , , (Reportaje)
'' . ;j Ral lye Tierra

"“"-^(Reportaje)
Motociclismo Copa
Aprilia 
(Reportaje)
Super Motard

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 GRADA CERO
Progra dedicado al 
fútbol presentado 
por Iñaki Cano.

no
ch

e

21,35 INFORME 
f SEMANAL
23,00 NOCHE DE
i FIESTA

Programa de 
i variedades.
,02,30 NOTICIAS 
Í CINE DE
p2,35 MADRUGADA I
¡ «La historia de

Elizabeth Taylor» 
D: Kevin Connor 
I: Shenilyn Fenn, 
Nigel Havers

C^,25 CINE DE 
MADRUGADA II 
«Fantasmas en 
el oeste» 
D: Antonio 
Margueriti 
I: Fred Harris, 
Tom Scott

20,55 CINE: 
«Náufragos»
1: Stian Smestad, 
Gabriel Byrne

22,50 LO TUYO ES 
PURO TEATRO

23,40 OTELLO 
(Opera)

102,30 CINE CLUB 
«Glamour»
1: William

' McManara
04,00 CINE CLUB 

«Porque te vi 
llorar»
1: Pastora Peña, 
Luis Peña

05,20' MONTY
«La clase de 
lucha»

05,30 DESPEDIDA Y 
CIERRE

Antena 3 j^j Te'e5£|5S -. Canal + 4SLIS^^^Sur -y

07,00 LAS NUEVAS 06,45 ROLL DE 07,20 GOLF: BIRDIE 06,45 CARTA DE
AVENTURAS DE PROGRAMACION 07,30 PIM PAM PLUS PRESENTACION
ROBIN HOOD 07,00 PLAYAS DE 07,50 SERIES 07,00 CLASICA
(Serie) MALIBU INFANTILES: 07,30. EL CLUB DE LAS

07,30 CLUB MEGATRIX 08,30 FUERA DE ONDA Vida de perros IDEAS
Programa infantil. 08,50 BEAST WAR Mr. Magoo Espacio dedicado a
Chicho Terremoto 09,10 LAS AVENTURAS : El guerrero la educación.
Power Ranger DE RINTINTIN Samurai 08,25 LA BANDA DEL
Punky Brewster 09,30 CLUB DISNEY Daria SUR
Ace Ventura Programa dedicado 10,10 SERIE: DAWSON Programa infantil
Spiderman a los más CRECE con series de
Pesadillas pequeños de la 10,55 FUTBOL dibujos animados:
Cosas de casa casa, con series de AMERICANO Mazinger, Little

12,50 NADA ES PARA dibujos animados, 11,25 N.B.A EN ACCION Memole...
• SIEMPRE concursos y 11,50 DEL 40 ALI 18,35 NUMEROS ROJOS

Resumén de lo mási documentales. 12,50 MAGACINE Con Agustín Bravo.
importante de la 12,00 ART ATTACK 14,00 CNN+. NOTICIAS 13,20 AL SUR
semana. (Trabajos 14,05 AUTOMOVILISMO: 13,50 PARLAMENTO

14,00 LOS SIMPSON manuales) ESPECIAL RALLY ANDALUZ
(Serie) 12,30 WALKER DE INGLATERRA 14,30 CANAL SUR

15,00 NOTICIAS FIN DE 14,30 INFORMATIVOS 15,00 FUTBOL NOTICIAS
SEMANA TELECINCO MUNDIAL 15,00 TIERRA Y MAR

15,36 MULTICINE: 15,25 CINE DISNEY 15,30 CINE: t5,35:CINE PARA
«Aguas peligrosas» «Cheetah: una «Mejor imposible» ’TODOS:
EE UU/1998/88 aventura en la EEUU/1997 ■"El gran duelo"
minutos selva» (1989) 17,44 MUSICA: Victor J^gD: Lamont Johnson
D: Catherine Cira D: Jeff Blyth Manuel en ,1: Kirk Douglas,
1: Connie Selleca, 1: Keith Coogan, : concierto: vivir Johnny Cash
Matt Maccoy Lucy Deakins. para cantarlo, con 17,25dLA LIGA

"17,30 REX, UN POLICIA ^7,20 CINE FIN DE versiones 18,OOTUTBOL
; DIFERENTE SEMANA II , renovadas de su
Las peripecias de «Las minas del rey 1 viejos temas. ^Salamanca.
un perro policía y Salomón» (1985) 18,55 PREVIO 20,00iLA LIGA
su compañero. D: J. Lee BALONCESTO ¡Información y

19,40 EL TIEMPO PASA Thompson 19J5 BALONCESTO: ^comentarios sobre
CORAZON 1: Richard ACB+: ’la jornada

20,25 LA CARA Chamberlain, Barcelona-P.B. 20,30!CANAL SUR
DIVERTIDA Sharon Stone. Badalona NOTICIAS

21,00 NOTICIAS FIN DE 19,25 5... Y ACCION 21,00 TELESERIE: 21,00:FUTBOL
SEMANA 20,30 INFORMATIVOS j Los Teleñecos j JPartido

21,45 MIRAME TELECINCO : con Haater _^^gcorrespondiente al
Mar Saura muestra 21,00 ¿QUIERE SER Locklear ^^gCampeonato de
lo que no vemos de MILLONARIO? 21,30 REDACCION. ^^^iga:
Antenas ,50X15 NOTICIAS W^SeviIla-Málaga

22,05 FUROR 21,45 GRANDES 22,00 ESTRENO 23,00 CINE:
Concurso musical RELATOS CANAL+: «Sucio "Huellas
presentado por «La torre de la , secreto» criminales"
Alonso Caparró vida» (I) D: Rob Fresco 1: Scott Glenn,

01,00 PELICULA: I: Ben Cross, Peter I: Tracey Gold, Jesse Cameron
«Náufragos» Wellers. Jack Wagner Un agente del FBI
EEUU/1992/88 23,30 LA GRAN ILUSION 23.30 EL PARTIDO DEL inicia la
minutos «¡Ay Carmela!» SIGLO • investigación de
D: Kevin James D: Carlos Saura 00,01 EL CLUB DE LA unos asesinatos en

: Dobson I: Andrés Pajares, COMEDIA (Mult) ' serie hasta que su
1: Robert Ulrich, Ali ' Carmen Maura. 00,32 CINE: «Novio del hijo Jesse
McGraw t)2,00 MAS QUE alquiler» EEUU/ encuentra al

02,45’TELEVENTA COCHES <02,11 EROTIP asesino.
Ó4;40 PUNTO DE VENTA 02,30 LUCHADORES Cine X: «El 01,05 CINE EROTICO

(Programa WCW ascensor» "Buena como el
televenta) 03,30 MADRUGADA DE 03,34 CINE: «The pan"

05,10 PELICULA: ; CINE Boxer» Irlanda/ 02,40 CINE
• «Hairspray» EEUU/ «Retorno sin. 1997/V.O "El gran timo"

.: ¿jj-1987/90 minutos ¡cadena»(1994) 05,24 CINE: I: Ben Mendeldon,
' ' D: John Waters , 1: Phil Lewis, Carl «Libertadores» Claudia Karvan.

. I: Jonny Bono, Ruth LumbIy. EEUU/1998 04,15 DESPEDIDA Y
■ - Brawn ^5,00 INFOCOMERCIALES. '07,09 PIEZAS .CIERRE.
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solidaridad.

sentido
®-^^vida.

Practlcala. ^^
Trabajemos por la justicia

pÍLEVISlONl M 
[CIUDAOREAlJ

VIERNES
11,15 La Hora Mágica
12:15 Objetivo Diario (Reposición)
13:15 La Prórroga (Reposición)
13:50 Televenta
14:30 Las Noticias (1* Ed.)Con A. Sánchez
15:15 Telenoveta:Tu mundo y el mío
16:00 En clave de mujer
16,30 Local Musical
17:00 Tarde Infantil

Dibujos animados
18,00 Vacaciones VTV
18,30 MusicBox.
20:00 Tertulia
21:00 Televenta
21:30 Las Noticias (2° Ed.)

Con Noemi F. Pacheco
22:15 Objetivo Diario
23:45 La Prórroga

Con Angel Navarro
00:15 Las Noticias (Reposición)
00,45 111 Futuro con Isabel Nogales
01,15 Sólo Música
01,30 Película X

SABADOS
11:30 Tertulia de actualidad. 

Con Manuel Jullá (R)
12:30 Su Mirada.
13:00 Tu futuro.
13:30 La cocina de Alberto
14:30 La semana en noticias
15:00 El tiempo.
15:05 Cine
01:00 Sólo Música
01:30 Película X

DOMINGOS
11:30 Documental
12:00 Sania Misa
12:50 Tu Futuro
13:20 TV en Rosa.
14:30’ La semana en noticias.
15:00 El tiempo. Con Juan 

Manuel Núñez
15:10 Cine.

Música y Moda.



C/ Calatrava, 2 7 - Tetf.: 926 22 06 42

C/ Lanza, I - TM: 926 22 87 52

. felicite la MwMadg la '
"^ entrada en el aueno r^ 

milenio con nuestros '^

CHRISTMAS COMERClAUsj 
ypEONGS J

Plaza del Pilar
Desde hoy, artesanía sudamericana en El Prado

Alguien anda equivocado 
por no decir que se cuela 
implicando a la Zarzuela 
en los «fondos reservados»

No me parece elegante 
ni oportuno ni prudente 
el confundir a la gente 
con rumores vacilantes

Se ha demostrado otra vez 
donde está la diferencia. 
Unos ponen la prudencia, 
los otros, la estupidez.

Pero a primera mañana 
apareció don Sabio 
corrigiendo el desatino 
con claridad meridiana
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A partir de hoy, todos los ciudadrealenos que se acerquen por el Paseo del 
Prado podrán comprar productos de artesanía y ropa de Sudamérica, en un 
mercadillo con un ambiente especial. Esta feria es habitual todos los años en la 
capital y a la misma se congregan numerosas personas. Esperamos que las frías 
temperaturas se suavicen estosdíaspara bien de los artesanos. T. FERNÁNDEZ

Fondos 
reservados Tazos

Investigan por 
qué la estatua de 
Cristóbal Colón 
no pagó impuestos

Efe

La Oficina del Contralor 
Puerto Rico investiga por qué 
una estatua inspirada en la fi
gura de Cristóbal Colón, que 
será erigida en el pueblo de 
Cataño, aledaño a San Juan, 
fueeximidadelpagode 1,6 mi
llones de dólares en impues
tos al entrar a la Isla.

La gigantesca estatua, más 
grande que la Estatua de la 
Libertad de Nueva York, fue 
donada por el Gobierno ruso a 
Puerto Rico, luego de ser re
chazada por varias ciudades 
estadounidenses que la consi
deraban un «adefesio».

Pero el alcalde de Cataño, 
Edwin Rivera Sierra, mejor 
conocido en Puerto Rico como 
«El Amolao», se entusiasmó 
con la estatua y decidió adqui
riría para ponerla en su pue
blo, a la entrada de la bahía de 
San Juan.

Posada, partidario de mantener 
un control exhaustivo en el lino

Efe - Soria

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación 
(MAPA), Jesús Posada, se 
mostró ayer partidario de que 
continúe «el control exhausti
vo en el tema de lino» ya que 
«tenemos una deuda con la 
sociedad y debemos garanti
zar que las ayudas de la Unión 
Europea se destinen a agricul
tores y ganaderos».

Posada, que clausuró ayer 
por la tarde la tercera edición 
de las Jornadas Forestales en 
Soria, insistió en la necesidad 
de mantener ese control y aña
dió que «no quiero entrar en 
quien fue el culpable, pero fue 
una campaña muy politizada la 
que se hizo en las europeas y 
ahora estamos pagando las 
consecuencias».

EI titular del MAPA, en 

declaraciones a los periodis
tas, se refirió al hecho de que 
la autovía Madrid-Tudela sea 
finalmente una autopista y 
señaló que «debe hacerse con 
un peaje muy blando que per
mita su conservación, ya que 
tendrá poco tráfico».

En cuanto a la crisis del 
sector porcino. Posada pidió 
que «no se cree alarma ante 
las inmovilizaciones de anima
les para efectuar los corres
pondiente análisis» y aseguró 
que «el control va a ser estric
to en toda España y se actua
rá con mucho rigor ante cual
quier» producto porcino «que 
pueda proceder de Portugal».

El ministro de Agricultura 
se refirió a la puesta en mar
cha del Centro Tecnológico de 
la Alimentación en el año 2001, 
organismo investigador que 
cuenta con una partida de 100 

millones de pesetas en los pre
supuestos generales del Esta
do para el año 2000 y de 140 
millones en el 2001 y que, afir
mó, se ubicará en el campus 
universitario de Soria.

EI Ministerio del que es ti
tular se encuentra actualmente 
elaborando tanto el proyecto 
de construcción del edificio 
como el tecnológico o de acti
vidades que desarrollará este 
futuro Centro de Alimentación.

Por otra parte, en su en
cuentro con la prensa Posada 
aseguró que se incluirá el gi
rasol en las ayudas agroambien
tales y que habrá compensa
ciones «por la bajada de la 
ayuda al ir igualando a herbá
ceos».

Posada clausuró las terce
ras jomadas forestales en las 
que se han dado cita expertos 
de distintas provincias.

* Se nota que se acercan 
las elecciones generales.

* Algún diputado nacional 
del Partido Popular por fin va 
a cenar una noche (dentro de 
unos días) en la provincia de 
Ciudad Real.

* No sabemos si lo hace por 
la amistad que le une a los co
mensales o por la cercanía de 
las elecciones, pero vaya por 
delante nuestra felicitación por 
esta visita.

* Parece que la propuesta 
del presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, de "juntar" el Salón 
del Automóvil y la Feria del 
Automóvil y laMaquinariade 
Ocasión no ha sido del agra
do de la Confederación Pro
vincial de Empresarios.

* Su vicepresidente Arturo 
Mesa, no quiso "mojarse" ayer 
cuando los periodistas le pre
guntaron qué le parecía la idea, 
y se limitó a decir que el pa
bellón era demasiado peque
ño para albergar ambas.

* Aplaudimos la idea del 
Gobierno de crear una red de 
puntos de acceso público a 
Internet en núcleos urbanos, 
bibliotecas y centros educati
vos y dotará de una dirección 
de correo electrónico a todos 
los ciudadanos dentro de una 
iniciativa estratégica denomi
nada «Info XXI» para el de
sarrollo de la sociedad de la 
información.

* El secretario de Estado 
de Aguas y Costas, Benigno 
Blanco, dijo ayer que laLey 
de Aguas es la primera nor
mativa ecológica que so 
aprueba en España con me
canismos incentivadores 00 
ahorro, y que pone «al día la 
legislación existente».

* Y a los conductores los 
recordamos que tengan cui
dado con las nieblas matina' 
les.
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